
L’ ancien Premier ministre
marocain Abderrahmane
Youssoufi qui a dirigé le

pays de 1998 à 2002 évoque,
dans ses mémoires, l’enlève-
ment non élucidé de l’opposant
marocain Mehdi Ben Barka à
Paris et le rôle, selon lui
"majeur", du dernier suspect
toujours en vie, Larbi Chtouki.
Figure de proue du mouvement
anticolonialiste, Mehdi Ben
Barka a été enlevé le 29 octo-
bre 1965 à Paris. Son corps n’a
jamais été retrouvé et sa
famille s’interroge toujours sur
son sort, sur l’identité de ses
assassins, sur les responsabili-
tés de la France et du Maroc ou
même d’Israël et des États-
Unis. "Tout le monde sait que
ce Larbi Chtouki n’est autre
que Miloud Tounzi des services
secrets marocain - Cab 1+ -,
mais il l’a toujours nié, même
si les autorités françaises l’ont
identifié" avec des expertises
graphologiques, révèle M.
Youssoufi, figure de la gauche
marocaine dans ce livre de
confidences, écrit par un de ses
amis, M’barek Bouderka, et
salué comme un évènement au
Maroc.
Dans l’affaire Ben Barka, un
premier procès en 1967 a per-
mis d’établir que l’enlèvement
avait été planifié par les ser-
vices secrets marocains avec la
complicité de policiers et de
truands français.
"Larbi Chtouki a joué un rôle

majeur, c’est lui qui a établi
tous les contacts avec les qua-
tre tueurs" et assurait la coordi-
nation de l’enlèvement, affirme
M. Youssoufi dans ses
mémoires intitulées Récits du
passé. Miloud Tounzi "a fini
par avouer devant l’Instance
équité et réconciliation qu’il
utilisait un passeport au nom
de Larbi Chtouki", affirme cet
ancien compagnon de route de
Ben Barka qui accepta en 1998
de prendre la tête d’un "gou-
vernement d’alternance" à la
demande du roi Hassan II,
après des décennies de pouvoir
absolu.

Trop tard
Dans son livre, Abderrahmane
Youssoufi affirme qu’en avril
1965, six mois avant l’enlève-
ment de Ben Barka, Hassan II
avait dit devant lui qu’il était
"trop tard" pour envisager que
l’opposant revienne au Maroc
– où il avait été condamné à
mort par contumace en 1964.
Cette phrase ambiguë avait été
prononcée pendant une rencon-
tre avec des dirigeants de

l’Union des forces populaires
du Maroc (UNFP) consacrée à
la possible formation d’un gou-
vernement d’union nationale,
selon son récit. Cette alter-
nance "consensuelle" allait per-
mettre à la gauche de gouver-
ner, après 38 ans d’opposition.
Arrêté deux fois pendant "les
années de plomb", en 1960 et
63, libéré en 1964, exilé de
1965 à 1981, Aderrahmane
Youssoufi devint ainsi l’unique
opposant dans le monde arabe
à prendre la tête d’un gouver-
nement dit d’alternance.
Son retrait de la vie politique
en 2003 avait été interprété
comme un constat d’échec de
la transition démocratique pro-
mise. Il s’était alors retiré de la
vie politique et astreint au
silence. La parution de son
livre, qui coïncidait avec l’an-
niversaire de ses 94 ans a été
célébrée par un hommage à
Rabat, en présence notamment
de l’ancien Premier ministre
espagnol Felipe Gonzales et du
diplomate et politicien algérien
Lakhdar Brahimi.

Évasif
Le premier tome de ses
mémoires relate son histoire
personnelle, sa trajectoire de
militant pour l’indépendance
nationale, son engagement
contre le régime d’Hassan II
avant sa décision de coopérer
avec lui.
Il décrit factuellement les prin-
cipaux épisodes de l’alternance
et les résistances rencontrées
par son gouvernement, mais
reste évasif sur plusieurs points
sensibles. Dans l’affaire Ben
Barka, le ministre marocain de
l’Intérieur de l’époque,
Mohamed Oufkir, a été
condamné par contumace à la
réclusion criminelle à perpé-
tuité en 1967 aux assises de
Paris, en même temps que qua-
tre truands français impliqués
dans l’enlèvement et le
dénommé - Larbi Chtouki -.
Deux Marocains soupçonnés
d’avoir participé à l’enlève-
ment et visés par un mandat
d’arrêt sont décédés en octobre
2015 et septembre 2017. Le
juge d’instruction en charge de
l’enquête française de 2004 à
2013 avait aussi lancé un man-
dat d’arrêt en 2007 contre le
dénommé Larbi Chtouki. Sans
résultat. Il y a deux ans, ce
magistrat déplorait que le sus-
pect puisse vivre tranquille-
ment à Rabat, à quelques
mètres de l’avenue Ben
Barka”.

Le journaliste et membre fon-
dateur du quotidien El Watan,
Mohamed Larbi a rejoint ce
matin son créateur, terrassé,
comme de nombreux
confrères, par une crise car-
diaque. La triste nouvelle s'est
répandue comme une traînée
de poudre et le défunt
Mohamed n'aura même pas
eu e loisir de jouir enfin d'une
retraite bien méritée après
plus de 40 ans de service dans
ce métier à haut risque.
Mohamed Larbi, plus connu
par son pseudonyme de - T.
Hocine - durant la décennie

noire, est l'un des spécialistes
des question internationales.
Il aura géré le service "Inter"
d'El Watan depuis sa création
en 1990 jusqu'à 2011 pour se
consacrer ensuite à l'analyse
avec ses nombreux éditoriaux
sur les dynamiques géopoli-
tiques qui agitent notre
région.
Mohamed Larbi etait surtout
un fervent soutien au peuples
qui luttent pour leur autodé-
termination à l'image de la
cause palestinienne et celle du
Sahara occidental pour les-
quelles il aura consacré de

nombreuxs de textes.
Mohamed Larbi était un fin
connaisseur des dossiers.
C'est une mémoire vivante de
toutes les questions interna-
tionales qu'il a suivies depuis
les années 70 et 80 au sein du
journal El Moudjahid où il
avait fait ses armes avant de
se lancer dans "l'aventure
intellectuelle" en 1990 en
créant avec ses amis et col-
lègues le quotidien El Watan.
Homme attachant, il n'hésitait
pas à aider les jeunes journa-
listes à mieux traiter un sujet
en leur livrant des précisions

ou des anecdotes glanées tout
au long de sa riche carrière.
C'est une perte énorme pas
seulement pour El Watan
mais aussi pour toute la presse
nationale.l
L'enterrement a au lieu hier
au cimetière d'El Kattar après
la prière d'El Aâsr, a-t-on
appris auprès de sa famille.
En ces douloureuses circons-
tances Midi Libre s'associe à
la douleur de sa famille et
exprime son soutien à sa
famille, ses deux enfants
Rachid et Tarik ainsi qu'à ses
collègues d'El Watan.
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MÉMOIRES D’UN ANCIEN PREMIER MINISTRE

L’AFFAIRE BEN BARKA
ÉVOQUÉE

MÉDIAS

LE JOURNALISTE MOHAMED LARBI
D'EL WATAN NOUS QUITTE

NOYADE DE 5 ENFANTS
DANS UN LAC À

BORDJ-BOU-ARRERIDJ
3 MORTS ET
2 RESCAPÉS

Trois corps d'enfants sans vie
ont été repêchés, avant-hier,
par les éléments de la
Protection civile d'un lac dans
la commune d'Annaser dans la
wilaya de Bordj-Bou-Arreridj
alors que deux autres enfants ont
été sauvés. Dans un communi-
qué rendu public les services de
la Protection civile ont indiqué
que les cinq enfants se sont
noyés dans ce lac situé dans la
commune Annasser dans la
wilaya de Bordj- Bou-Arreridj.
Trois cadavres ont été repêchés
et les deux autres enfant ont été
sauvés et évacués vers l'hôpital
de la ville de Bordj-Bordj-
Arreridj. Les victimes étaient
âgées entre 8 et 5 ans.

AÏN-DEFLA
3 PERSONNES

ASPHYXIÉES AU
GAZ DE VILLE

Les éléments de la Protection
civile de Boumedfaâ à Aïn-Defla
sont intervenus, avant-hier
après-midi, au niveau d’une cité
de la ville en vue de porter
secours à trois personnes
asphyxiées suite à l’inhalation
de gaz de ville, a-t-on appris
auprès de la direction locale de
ce corps constitué. L’incident
s’est produit au niveau de la cité
des 430 logements de
Boumedfaâ lorsque trois mem-
bres d’une même famille (un
enfant de 5 ans et deux autres
femmes âgées respectivement
de 23 et 29 ans) ont inhalé du
gaz de ville émanant d’un
chauffe-eau défectueux. La célé-
rité de l’intervention des pom-
piers a permis d’éviter l’irrépa-
rable, a-t-on souligné, signa-
lant que les victimes ont reçu
les premiers soins sur place
avant d’être évacuées vers la
polyclinique de la ville.

SESSION DE
RATTRAPAGE DU DEMS
LES MÉDECINS
RÉSIDENTS

BOYCOTTERONT
L’EXAMEN

C’est toujours le statu quo dans
le conflit entre médecins rési-
dents et gouvernement, tant du
point de vue hospitalier qu’uni-
versitaire. Le ministère de
l’Enseignement supérieur a
appelé leur représentant pour
une réunion lundi dont l’ordre du
jour portera sur la session de
rattrapage du DEMS, prévue
pour le 18 mars.
Mais le syndicat, Camra, a pré-
venu hier que les médecins rési-
dents boycotteront cet examen,
dans la continuité de leur mou-
vement de protestation qui dure
depuis trois mois.
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Lʼinfo, rien que lʼinfo
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MENACE SUR
LE MARCHÉ
DU DVD !
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PERMIS DE CONDUIRE 

40.000 DINARS,
POUR 55 HEURES

D’APPRENTISSAGE 

FERMETURE DE PLUSIEURS LIEUX DE CULTE
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PROTESTANTE 
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LES RÉVÉLATIONS DE
LAKHDAR BRAHIMI 
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Pour le nouveau fond de
teint Dior, l'actrice réalise
un imparable numéro de
charme.
Au cinéma, Natalie
Portman enchaîne les
rôles ! Sur la planète
Beauté, elle conserve celui
d'égérie Dior. L'actrice
enfile de nouveau ce
costume pour une
nouvelle campagne
publicitaire dans lequel
elle réalise un imparable
numéro de charme...
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NATALIE PORTMAN
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ALEXANDRA LAMYRENAUD
À LONDRES APRÈS LA RUPTURE :

"J'AI BEAUCOUP PLEURÉ"
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p as s é 40 ans , ça fai t un
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nouvelles zones
industrielles enri-
chissent le nou-
veau port Centre
d’El-Hamdania.

3 34 400
morts et plus
de 900 blessés

en
une semaine.

demandes de
rééchelonnement de
dettes introduites
depuis septembre

2017.
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"Les réformes const i tut ionnel les et  juridiques ini t iées par
le président  de la Républ ique,  Abdelaziz  Boutefl ika,  inter-
v enaient  pour renforcer davantage la place de la femme

algérienne dans l 'édi ficat ion sociale à t rav ers les opportu-
ni tés qui  lui  sont  offertes pour contribuer à la v ie pol i -

t ique et  aux efforts  de dév eloppement . " 

Général-major 
Abdelghani Hamel 

L’application mobile de guide touristique de la
wilaya d’Ouargla voit le jour 

E n collaboration avec l'Organisation nationale des journa-
listes sportifs algériens,à l’occasion de la Journée interna-
tionale de la femme, célébrée le 8 mars de chaque année,

une trentaine de journalistes sportives ont été honorées par le
ministère de la Jeunesse et des Sports. Ould Ali a réitéré, pour
l’occasion, l'engagement des pouvoirs publics à valoriser la
ressource humaine féminine et à défendre le principe de l'éga-
lité. De son côté, le ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a rappelé le combat de la femme algérienne depuis la
guerre de Libération nationale qui a permis de révéler au grand
jour des championnes de haut niveau en sport et dans d'autres
domaines. Pour leur part, les journalistes honorées ont salué
les initiateurs de ce geste "très significatif" à leur égard et, à
travers elles, envers toutes les femmes journalistes algé-
riennes. "La cérémonie conviviale à laquelle je viens de pren-
dre part restera gravée dans ma mémoire. Elle est très signifi-
cative et m'a permis, personnellement, de revoir

des consœurs que je n'ai plus revues depuis un bon bout de
temps", s'est réjouie Razika Guerrache, journaliste à la rédac-
tion sportive de l'agence APS . 

L a nouvelle application mobile de guide touristique de la
wilaya d’Ouargla est dorénavant, accessible. Premier du
genre dans la région, ce guide numérique a été développé

pour un téléchargement gratuit, depuis Google Play Store sur
les plateformes numériques, à savoir les smartphones et les
tablettes qui fonctionnent sous le système d’exploitation
mobile ''Android''. Il permet à l’utilisateur d’accéder aux diffé-
rentes données, dont la liste d’agences de voyage, les structures
d’hébergement, en plus de la carte touristique et les zones tou-
ristiques que recèle cette wilaya du sud-est du pays. La création
de cette application, qui bénéficiera graduellement de mises à
jour et d’améliorations touchant notamment sa conception, en
vue de réponde aux besoins des usagers, s’inscrit dans le cadre
des efforts menés dans le cadre de la numérisation des presta-
tions destinées au grand public, en mettant les technologies de
l’information et la communication au service du développe-
ment du tourisme. Le tourisme dans la wilaya d’Ouargla, dont
le parc hôtelier est composé d’une trentaine de structures tota-
lisant environ 1.800 lits, est caractérisé notamment par le tou-

risme de circuit (sorties de courtes durées vers les zones péri-
phériques sahariennes et présahariennes), en plus de l’éco-tou-
risme et du tourisme culturelle et religieux.

L a Fédération algérien de football (Faf) ne ménage aucun
effort pour assurer la formation des jeunes talents. Après
le choix des meilleurs techniciens locaux à la direction

technique nationale et à la direction des équipes nationales, de
nouvelles directives prouvent que la promotion du football de
base est l’une des priorités de la Faf. C’est ainsi que le dépar-
tement de Développement et d’élite de la direction technique
nationale lance une grande opération d’identification et de
recensement des écoles de football. Cette opération a pour
objectif de créer un vrai partenariat avec l’ensemble des écoles
de football en Algérie, et permettra, par la suite, de lancer un
programme de formation d’entraineurs spécifiques pour les
tranches d’âges de 6 à 13 ans. L’identification et le recensement
des écoles de football à travers le territoire permettra de pro-
grammer des tournois nationaux et internationaux au profit de
ces écoles. A cet effet, le département de développement et
d’élite de la direction technique nationale invite toutes les
écoles de football à remplir le formulaire de la fiche d’identifi-
cation dont le lien se trouve sur le site de la Fédération
algérienne de football.

Opération de recensement des écoles 
de football en Algérie

Une trentaine de journalistes sportives honorées
par El Hadi Ould Ali La Chine bannit

temporairement 
la lettre

- N - sur Internet  
La Chine a ainsi récemment décidé debannir la lettre - N - sur le Web. 
Le gouvernement tentait de mettre fin à
une discussion concernant la proposition
du Parti communiste chinois de suppri-
mer les limites du mandat présidentiel.
Actuellement, la limite est de 2 mandats
de 5 années chacun. Le parti propose de
supprimer ces limites, ce qui permettrait
au président actuel, Xi Jinping, de rester
au pouvoir indéfiniment.  
Nombreux furent les citoyens à exprimer
leur désaccord, en particulier. En Chine,
le N est un équivalent du X en algèbre.
Les censeurs espèrent ainsi empêcher des
expressions comme - N mandats à la pré-
sidence -.   
Difficile de savoir pourquoi au juste cette
décision fut prise mais le bannissement
n’a duré que quelques jours…

Une agence 
funéraire veut 
utiliser l’IA
pour faire 

communiquer
avec les défunts

En Suède, une agence funéraire cherche
actuellement des volontaires pour un
projet un peu particulier : permettre aux
gens de communiquer avec leurs proches
récemment décédés. Et c'est un projet
tout à fait sérieux, et scientifique, à base
d'intelligence artificielle. 
Les scientifiques du projet veulent créer
non pas des robots ou des androïdes qui
seraient des copies pleinement
conscientes des proches décédés comme
on peut le lire ici ou là dans certains
médias mais utiliser l’intelligence artifi-
cielle dans des algorithmes pour soulager
la peine des vivants. 
Fenix envisage d’utiliser tout un tas
d’informations concernant le défunt pour
que l’algorithme – à la manière d’un
chatbot – soit capable d’interagir avec un
proche vivant sur des sujets divers,
comme la météo, leurs passe-temps
favoris, leurs préférences en terme de
café, etc. 
Autrement dit, il ne sera pas possible de
discuter de l’actualité ou du dernier
blockbuster au cinéma mais ce pourrait
être un moyen supplémentaire, outre les
photos et vidéos, de se souvenir de nos
proches. Encore faudra-t-il que ce chatbot
dopé à l’intelligence artificielle n’ait pas
de terribles implications émotionnelles
sur les proches encore vivants. 
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Après dix ans derrière les barreaux, Gino
Strabliggi, un ex-braqueur de banque, décide de
mener une vie honnête. Avec l'aide d'un ancien
inspecteur devenu éducateur, Germain
Cazeneuve, il trouve un travail dans une impri-
merie de Meaux. Gino refait bientôt sa vie avec
Lucy, une employée de banque. Mais le commis-
saire Goitreau, qui l'a jadis arrêté, ne veut pas
croire en sa rédemption. Celui-ci le surveille sans
relâche, allant jusqu'à harceler sa nouvelle com-
pagne. Résolu à le voir de nouveau à l'ombre,
Goitreau monte une machination pour le faire
tomber.

21h00

DDEE  TTOOUUTTEESS  NNOOSS  FFOORRCCEESS

Paul Amblard, ancien athlète, est soudeur,
dans des conditions souvent extrêmes.
L'homme, qui vient d'être renvoyé, ne sup-
porte pas cette nouvelle situation et sa
famille en pâtit. Notamment son fils Julien,
17 ans, lourdement handicapé. Pour le moti-
ver, l'adolescent propose à son père de parti-
ciper au triathlon de l'«Iron Man» avec lui.
Paul, qui estime que c'est impossible, com-
mence par refuser énergiquement. Mais
Julien persévère et, à force d'obstination, par-
vient à convaincre son père. C'est le début
d'un intense entraînement.

21h00

CCAAPPIITTAALL

Alimentation : et si on payait le juste prix ? Un
entrepreneur bouscule les règles du jeu en créant
une marque qui se propose de rémunérer toute la
chaîne comme il se doit : les consommateurs
déterminent la qualité du produit et fixent le mon-
tant • Frais bancaires, comment les éviter ? De
nouveaux acteurs arrivent sur le marché, propo-
sant des comptes « zéro frais ». La formation de
conseillers dans les banques traditionnelles et
celles en ligne a été suivie • Energie : jusqu'à - 45
% sur la note, c'est possible ! Nouveaux opéra-
teurs, installation d'éoliennes ou de panneaux
solaires... il est possible de payer moins cher son
eau, son électricité ou son chauffage.

21h00

RRIIEENN  ÀÀ  DDÉÉCCLLAARREERR

En 1993, Ruben Vandervoorde et Mathias
Ducatel sont douaniers. Ils travaillent
dans la même ville, chacun d'un côté de
la frontière qui la traverse : le premier en
Belgique, l'autre en France. Ruben, zélé
et autoritaire, déteste les Français.
Mathias se moque allègrement des Belges
mais vit une idylle secrète avec la sœur de
Ruben. L'ouverture prochaine des fron-
tières les amène à collaborer au sein d'une
unité de douane volante mixte. Les pre-
miers temps de la collaboration entre les
douaniers sont pour le moins houleux.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS
DDEE  MMOORRSSEE

La vente aux enchères d'un œuf de Fabergé attire
l'attention d'un redoutable malfrat. La police est
sur ses gardes. Alors que Morse enquête sur une
tentative de cambriolage, il apprend que le crimi-
nel bien connu des services, Joey Sikes, a été
tué. Quand deux personnes concernées par la
transaction du précieux objet sont assassinées,
Morse soupçonne que les trois affaires sont liées.
La traque commence pour retrouver le serial kil-
ler qui se révèle impitoyable et violent.

21h00

EEVVEERREESSTT

Depuis 1992, Rob Hall,  par le biais de son
entreprise Adventure Consultants, organise
avec succès des ascensions de l'Everest pour
les touristes du monde entier.  En mars
1996, après avoir laissé sa femme, Jan,
enceinte de leur premier enfant, il prépare
une nouvelle expédition, tout comme son
concurrent et ami Scott Fischer, patron de la
société Mountain Madness.  Dans son
équipe, on trouve notamment Doug, un fac-
teur un peu réservé, Beck  Weathers, un alpi-
niste expérimenté, ou encore Yasuko, qui a
déjà grav i six  importants sommets.

21h00

LLEESS  FFAAUUTTEESS  
DD''OORRTTHHOOGGRRAAPPHHEE

Au début des années 60, dans un internat,
Daniel Massu, 15 ans, fils du proviseur et
de la directrice des études, est complexé
par son physique, à la fois disgracieux et
juvénile, son statut de chouchou et son
niveau en orthographe. Cette année, son
père, Pierre, souhaite qu'il partage le dor-
toir de ses camarades afin de le soustraire
à l'influence de sa mère Geneviève. Cette
perspective effraie beaucoup l'adolescent
mal dans sa peau. Très vite, ses camarades
de classe lui font subir un bizutage humi-
liant.

21h00

PPAARRKKEERR

Tandis que la foire de l'Ohio bat son plein, Parker
et ses associés, Ross, Meldander, Carlson et Jake,
exécutent un braquage minutieusement organisé.
Alors qu'ils s'enfuient, Parker refuse une offre de
ses partenaires de monter un nouveau gros coup.
Ceux-ci, particulièrement contrariés, se chargent
de lui régler son compte et le laissent sur place
pour mort. Après avoir été soigné dans un hôpi-
tal pour sa convalescence, Parker s'enfuit rapide-
ment. Il décide de changer d'identité et s'attelle à
préparer sa vengeance.

21h00
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Lakhdar Brahimi s’est
longuement exprimé sur la
situation en Algérie et dans la
région en sortant parfois de
sa réserve habituelle. 

PAR INES AMROUDE 

P our ce qui est de l’Algérie, le diplo-
mate commence par affirmer qu’il
n’a "aucune ambition présiden-

tielle avec ou sans une période de transi-
tion".
Il a estimé ensuite que le pays "a des
avantages naturels et humains pour sor-
tir de la crise et rapidement. L’Algérie
souffre d’un problème de gouvernance et
d’organisation", a-t-il soutenu dans un
entretien accordé au site Algérie diplo-
matique.
Sur la santé du président Abdelaziz
Bouteflika qu’il rencontre régulièrement,
Lakhdar Brahimi affirme encore une fois
que le chef de l’État  "jouit de ses capa-
cités mentales et cognitives ».
Sa mémoire est très forte. C’est lui qui
me fait rappeler parfois des personnes et
des dates. À part sa voix basse, il est en
très bonne santé. Il gouverne, gère et
suit les dossiers et toutes les affaires du
pays", a-t-il assuré.
"Est-ce que Bouteflika a pu récupérer les

prérogatives de président", demande la
journaliste.  "Historiquement, l’armée
avait un rôle politique dès 1962. Elle
avait un rôle officiel et avait son mot à
dire (…). Mais actuellement Bouteflika
est le dirigeant réel du pays et il est le
chef des forces armées", a-t-il répondu.
Et d’ajouter : "Avec sa décision d’éloi-
gner le chef d’état-major Mohamed
Lamari et l’ancien chef du DRS, le géné-
ral Toufik, il a mis en place les bases de
l’État civil et il a prouvé qu’il était le
président réel avec toutes les préroga-
tives dont ne jouissaient pas les autres
présidents".
Sur la démission Chadli Benjeddid en
janvier 1992, il a confié que l’ancien
chef de l’État n’avait pas anticipé la vic-
toire de l’ex-FIS aux législatives de

décembre 1991. "Les résultats obtenus
par le FIS était une erreur de la part de
Chadli. Il a assumé et a démissionné", a-
t-il expliqué.
Lakhdar Brahimi est revenu sur le pro-
blème des frontières algéro-marocaines
qui demeurent fermées. "Je suis encore
convaincu que la situation aux frontières
algéro-marocaines n’est pas admissible.
On aurait souhaité que les relations entre
les deux pays évoluent à travers l’ouver-
ture des frontières et le développement de
la coopération entre eux", a-t-il dit.
Pour lui, les frontières entre les deux
pays auraient été rouvertes si la question
dépendait uniquement du président
Bouteflika. "Mais comme il est connu
que le président Bouteflika a eu un héri-
tage compliqué et des dossiers lourds

avec le Maroc. Et cela sans qu’on aban-
donne le droit du peuple sahraoui à l’au-
todétermination. Mais la construction
d’une union maghrébine est nécessaire
pour la région", a-t-il soutenu.
Sur la Libye, Lakhdar Brahimi met en
garde contre les conséquences négatives
qu’aura la durée de la crise dans ce pays
sur l’Algérie, la Tunisie et l’Égypte. "À
chaque fois que le règlement de la crise
prenne du temps, celle-ci se complique
davantage", a-t-il prévenu.
Que pense-t-il de la position de l’Algérie
sur le dossier libyen ? Le diplomate se
montre critique en estimant "qu’elle était
timide au début et qu’il fallait être dès le
départ avec le peuple frère libyen".
En ce qui concerne la crise syrienne,
l’ancien médiateur de l’Onu refuse de
parler de l’échec de sa mission. "Non, je
n’ai pas échoué. Mais les conditions
n’étaient mises en place pour solution-
ner la crise et le système syrien a une
grande responsabilité. L’opposition ne
voulait pas dialoguer avec le système en
place et ce dernier ne voulait pas discu-
ter avec elle", a-t-il expliqué.

I.  A.  

Djamel Ould Abbès a présidé hier une
cérémonie d’hommage à la Femme
algérienne, à l’école supérieure de tou-
risme de Zéralda.
Une occasion de faire observer un
minute de silence à la mémoire de la
moudjahida Djouher Akour, décédée,
jeudi à l’âge de 79 ans, avant de rappe-
ler quelques dates phares de son par-
cours, notamment son adhésion au
FLN à 16 ans, son entrée à l’ALN a 18
ans et son arrestation, puis sa torture
dans les prisons coloniales. 
"Les moudjahidates sont des références,

des repères et des symboles pour les
nouvelles générations", dit Ould Abbès
qui rappelle tout l’intérêt du FLN pour
le devoir de mémoire et la lutte contre
l’amnésie.
Le patron du FLN a mis en exergue
également la contribution du président
Bouteflika dans la promotion politique
de la femme algérienne, chiffres à l’ap-
pui.
"En 1997, le nombre de femmes dépu-
tées était de 15, en 2007, il était de 31,
en 2008, le président avait introduit un
amendement de la Constitution qui

porte à 30 % la représentativité fémi-
nine dans les institutions et en 2012, le
nombre de femmes députés est passé à
155"
Ce niveau de représentativité féminine
dans les institutions (députation,
coorps diplomatique, gouvernement,
Administration) "fait de l’Algérie un
cas unique au monde arabe", fait valoir
le patron du FLN qui insite pour dire
que "le président Bouteflika est au cou-
rant de tout". 

I.  A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le sénateur du FLN, Abdelwahab
Benzaïm, convoqué par la commission
de discipline après avoir critiqué la
ministre de l’Éducation nationale, a
accusé, hier, Djamel Ould Abbès de
violer la Constitution.
"J’ai défendu ma liberté de mener ma
mission dans le cadre de la
Constitution qui dispose dans son arti-
cle 126 que l’élu parlementaire ne peut
faire l’objet de pression en raison des
opinions qu’il a exprimées", avance-t-
il.
"La violation de la Constitution, la
convocation d’un membre du Conseil
de la nation par écrit pour juger son
opinion et les menaces du secrétaire

général Djamel Ould Abbès consti-
tuent un précédent dangereux dans
l’histoire de la démocratie", ajoute la
même source. Pour ce sénateur, sa
convocation est également un "précé-
dent dangereux dans l’intervention dans
les prérogatives de l’institution législa-
tive".
S’adressant directement à Djamel Ould
Abbès, celui qui est membre du comité
central lâche : 
"Des conditions particulières ont fait
de vous le secrétaire général du parti.
Mais vous n’avez pas su suivre ces
conditions parce que les principes ne
sont pas les mêmes. Les principes du
FLN, inscrits dans la Déclaration du 1er

Novembre, sont des principes de
liberté, d’indépendance et de dignité.

C’est pour ça que je vous invite encore
une fois à vous reposer parce que ce
temps et cette place ne sont pas les
vôtres", lance le sénateur. 
Abdelwahab Benzaïm rappelle au
patron du FLN le rôle des élus en
matière de législation et de contrôle du
travail du gouvernement. "Notre rôle
également est d’informer le Président
sur la prise en charge des secteurs par
les ministres (…). Le président du parti
qui est le président de la République,
gardien de la Constitution, de la démo-
cratie et de la liberté d’expression n’ac-
ceptera pas qu’on soit humilié et que
notre dignité et liberté soient confis-
quées", conclut-il.

R.  R.  
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PRÉSIDENTIELLE, BOUTEFLIKA, ARMÉE, MAROC... 

Lakhdar Brahimi se livre

OUD ABBÈS : 

"Le président Bouteflika 
est au courant de tout"

FLN   

Abdelwahab Benzaïm accuse Ould Abbès

FERMETURE DE PLUSIEURS
LIEUX DE CULTE

L’Église protestante
d’Algérie dénonce   

L’Élise protestante d’Algérie (EPA) a
dénoncé, dans un communiqué, la fer-
meture de plusieurs de ses lieux de culte
dans plusieurs wilayas du pays.
"Nous, Église protestante d’Algérie
(EPA), exprimons nos v ives inquié-
tudes à la suite de la fermeture de plu-
sieurs de ses lieux  de culte par les auto-
rités et dénonçons les intimidations
de tout genre dont font l’objet actuel-
lement ses membres et les communau-
tés qui lui sont rattachées",  peut-on
lire dans le communiqué daté de jeudi 8
mars.
Trois lieux de culte à Oran, un à Béjaïa,
un à Ouargla et un à Tizi-Ouzou ont été
"sommés de cesser toute activ ité",
selon l’EPA, qui affirme que "la menace
de fermeture pèse sur toutes les com-
munautés de l’EPA".
En plus des fermetures de ses lieux de
culte,  l’EPA dénonce également des
"actes d’intimidation à l’encontre de
chrétiens". Parmi ces actes, l’EPA cite
les procès "intentés récemment contre
deux  chrétiens à Tiaret et un, à Tizi-
Ouzou, lesquels sont faussement accu-
sés de prosély tisme",  ou encore la
"fouille ciblée à l’aéroport Houari
Boumediene et la confiscation de
liv res chrétiens personnels".  L’EPA
déplore en outre la "fermeture d’une
librairie à Oran-v ille, parce que son
propriétaire est de confession chré-
tienne et une tentative de fermeture
d’une ferme d’élevage de cailles à
Layada Oran, le propriétaire se trouve
être aussi un chrétien".
L’EPA, qui rappelle dans son commu-
niqué, qu’elle dispose "d’un agrément
depuis 1974,  confirmé en juillet
2011", affirme qu’elle a "procédé dans
les délais à la mise en conformité de
ses statuts à la loi de 2012 mais sans
recevoir, à ce jour, de récépissé".

R. N. 



L'intelligence artificielle (IA),
comme les humains qui
donnent indirectement
l'exemple aux algorithmes,
peut être biaisée. Voire même
alimenter des discriminations.

C' est aussi le cas de la reconnais-
sance faciale, comme le révèle
une étude réalisée par le MIT et

Microsoft, parue dans la publication spé-
cialisée Proceedings of Machine Learning
Research. Ces scientifiques ont testé
divers algorithmes de reconnaissance
faciale supposés déterminer le genre de
quelqu'un à partir de sa photo. Et ses résul-
tats sont préoccupants : plus la carnation
des personnes est foncée, plus le taux d'er-
reur grimpe en flèche ! Le maximum est
atteint pour les femmes noires, avec un
taux d'erreur pouvant s'élever jusqu'à
35 %. Un problème récurrent : en 2015
déjà, Google avait été accusé d'étiqueter les
photos de personnes noires comme des
"gorilles" dans son applications Google
Photos...
Les chercheurs ont construit un jeu de
données de 1270 visages à partir de por-
traits d'hommes et de femmes politiques
de diverses nationalités. Ils ont ensuite
testé l'efficacité de 3 systèmes de recon-
naissance faciale aujourd'hui commerciali-

sés : celui de Microsoft, celui d'IBM, mais
également Megvii Face++, qui est offi-
ciellement utilisé par les autorités chi-
noises avec un accès à la base de données
personnelles centralisée par le gouverne-
ment.
Résultat ? Ce sont les hommes blancs qui
s'en sortent le mieux : ils n'ont été pris
pour des femmes par l'algorithme que dans
moins de 1 % des cas. Pour les femmes
blanches, le taux d'erreur monte à 7 %,
contre respectivement 12 % de taux d'er-
reur pour les hommes noirs mais surtout
35 % pour les femmes noires.
Globalement, les hommes sont mieux
répertoriés par l'algorithme que les
femmes. La même tendance s'observe
pour les sujets à la peau pâle par rapport à

ceux dont la carnation est plus foncée,
écrivent les auteurs. Et d'un point de vue
intersectionnel, lorsqu'on croise les discri-
minations raciales et sexistes, on observe
les pires performances pour les femmes à
la peau noire. Dans les jours qui ont suivi
la parution de l'étude, IBM a réagi.
L'occasion, pour le géant américain, de
rappeler que son logiciel est celui présen-
tant le taux d'erreur le plus bas, entre les 3
testés.

Reconnaissance
faciale et police,

des liaisons dangereuses
Les biais mis en évidence par ce travail de
recherche peuvent avoir d'importantes

répercussions selon les applications tech-
nologiques. En septembre 2017, une étude
défrayait la chronique en pensant pouvoir
déterminer l'orientation sexuelle grâce à le
reconnaissance faciale en dépit de biais
méthodologiques évidents. Une tendance
inquiétante lorsqu'on voit qu'en Chine, des
systèmes prédictifs sont parfois utilisés
afin d'interpeller des suspects. Aux États-
Unis, ces technologies peuvent avoir des
conséquences dramatiques lorsqu'elles sont
utilisées par les autorités juridiques. En
avril 2016, le titre américain The Atlantic
(lien en anglais) montrait que les systèmes
de vidéosurveillance automatisée étaient
beaucoup moins performants sur les Afro-
Américains, pouvant mener à des arresta-
tions d'innocents.
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L’encyclopédie

La reconnaissance faciale est-elle
misogyne et raciste ?

D E S I N V E N T I O N S

Les chevaux de Przewalski, que l'on pen-
sait jusque-là être les seuls chevaux
encore sauvages présents sur Terre, ont en
réalité été domestiqués il y a bien long-
temps. Ils sont même les descendants des
animaux dont les ossements ont été mis
au jour par des fouilles dans un village de
culture Botaï (culture énéolothique, 5e et
4e millénaires avant Jésus-Christ), dans
les steppes d'Asie centrale. Ces osse-
ments représentent pour le moment les
plus anciennes preuves archéologiques
d'élevage de chevaux par l'Homme. Cette
découverte faite par une équipe internatio-
nale de chercheurs - dont des scientifiques
français du CNRS et du Muséum national
d'Histoire naturelle - et présentée dans la
revue Science éclaire d'un jour nouveau le
processus de domestication des chevaux
qui, comme pour le lapin, reste sujet à
controverses.
Les chercheurs ont procédé au séquençage
du génome de 20 chevaux de Botaï, de 22
chevaux d'Eurasie ayant vécu sur une
période allant de - 4.000 ans jusqu'à
aujourd'hui. Et ils se sont servis des

génomes précédemment séquencés de 18
"anciens" chevaux et de 28 modernes. "La
reconstruction phylogénétique a confirmé
que les chevaux domestiques ne forment
pas un seul groupe monophylétique
comme on s'y attendait s'ils descendaient
effectivement de ceux de Botaï", indiquent
les chercheurs dans l'étude.

La domestication du cheval
aurait eu lieu

à deux reprises minimum
Les chevaux de Przewalski ayant pour
ancêtres des animaux domestiqués sûre-
ment retournés dans la nature après que
quelques-uns se sont échappés de leur
enclos, il n'existe donc plus de "vérita-
bles" chevaux sauvages. Toutes les
lignées de chevaux ont expérimenté à un
moment ou à un autre de leur histoire, la
domestication. Et puisque les autres équi-
dés ne sont pas les descendants des che-
vaux de Botaï, "cela suggère qu'il y a
3000 ans avant notre ère, un autre groupe
de chevaux non-reliés (à ceux de Botaï,
NDLR) est devenu la source de toutes les

populations domestiquées qui se sont
ensuite dispersées" sur la planète, révè-
lent l'étude. Un autre problème se pose :
la position du cheval de Przewalski dans
l'arbre phylogénétique des équidés reste

floue. Selon l'UICN, il est à la fois les
espèces Equus przewalskii, Equus ferus et
la sous-espèce Equus ferus przewalskii.
Cette nouvelle découverte permettra peut-
être de lui trouver une place définitive.

SÈCHE-CHEVEUX
Inventeur : Alexandre-Ferdinand Godefroy Date : 1890 Lieu : France
En 1886, le coiffeur français, Alexandre-Ferdinand Godefroy, met au
point une sorte de bonnet relié à un tuyau flexible qui projette sur les
cheveux l'air chaud provenant d'une cuisinière à gaz. Le modèle
manuel est inventé en 1926 par un ingénieur de Calor : Léo Trouilhet.

Une étude met à mal tout ce que l'on pensait savoir
sur la domestication du cheval
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La nouvelle
instruction pour
l’accès aux études
doctorales sera
désormais
sévèrement
encadrée. Les
postulants doivent au
préalable choisir
entre 2 et 5
professeurs
chercheurs et choisir
3 spécialités pour
l’encadrement.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

S elon des sources, la nou-
velle orientation éma-
nant du ministère de

l’Enseignement supérieur a
pour objectif d’encadrer doréna-
vant le concours et les études
de doctorat. Comme nouveau-
tés, il appartient aux étudiants
de bien se préparer au 3e cycle
de post-graduation selon un
canevas bien tracé. En premier
lieu, l’étudiant doit impérative-
ment être lié par un encadre-
ment formé par 5 enseignants

chercheurs durant son cursus
scolaire et dans les cas
majeurs, deux professeurs ou
chercheurs peuvent suffire
selon la spécialité. Les univer-
sités peuvent choisir égale-
ment la formation pour une
spécialité seulement et notam-
ment dans les branches
d’études techniques et scienti-
fiques. En ce qui concerne la
durée pour les soutenances des
thèses, les étudiants en
sciences techniques et scienti-
fiques ont un délai de 6 mois
au maximum pour soutenir
leurs thèses alors que ceux des
sciences humaines, ils ne doi-
vent pas excéder les 9 mois.
Cette décision est motivée par
les retards enregistrés par des
milliers d’étudiants pour leur
soutenance de thèses qui peu-

vent durer parfois des années.
L’autre mesure prise par le
ministère de tutelle est celle
relative au pôle géographique
pédagogique où l’étudiant qui
est inscrit au doctorat ne peut
changer de wilaya ni d’univer-
sité. Son projet d’étude doit
être soumis uniquement à
l’université où il entamé ces
études. En aucun cas, il ne
peut changer de résidence de
wilaya. Pour ce qui des projets
d’études ou thèmes selon la
nature des spécialités, le docto-
rant ne pourra pas choisir plu-
sieurs projets. Il se contentera
de se plier à un seul laboratoire
pour valider son projet unique
durant tout le parcours. Ceci
est valable pour les sciences
humaines, où l’étudiant doit
valider un seul choix pour sa

thèse en informant son départe-
ment et les encadreurs choisis.
Pour éviter la confusion dans
la durée du cycle d’études pour
ceux qui sont inscrits dans le
cadre dit classique, le ministère
a maintenu l’ancien régime où
l’étudiant peut soutenir sa
thèse au-delà des 3 années alors
que ceux du LMD ne sont pas
censés dépasser cette limite. Il
faut rappeler qu’une certaine
cacophonie a régné ces derniers
temps autour des titulaires de
magistère qui ont été bloqués
pour l’accès aux études docto-
rales suite à une note les obli-
geant à se présenter aux
concours. Une démarche qui a
été décriée par les diplômés de
ce cycle qui voient une
manière de les priver de leur
droit d’inscription sans
concours pour les études de 3e
cycle. Une situation qui n’a
pas encore été tranchée d’autant
que les mesures prises par l’au-
torité de tutelle ne font pas
l’unanimité parmi la commu-
nauté estudiantine.

F. A.

PAR RANIA NAILI

Plus cher et plus rigoureux. Ce
sont ces deux données qui carac-
tériseront dorénavant l’obten-
tion du permis de conduire en
Algérie. Ainsi, de nouvelles
conditions pour l’obtention du
permis de conduire entreront en
vigueur à partir du début du
mois d’avril prochain.
Dans le détail, le président de la
Fédération nationale des auto-
écoles (FNAE) Zineddine
Aoudia, indique que ces condi-
tions comportent, entre autres,
l’augmentation du nombre

d’heures d’apprentissage néces-
saires à l’obtention du permis
de conduire. Il en outre indiqué
que les frais à payer pour le
document connaîtront une
hausse. Ainsi, le nombre
d’heures d’apprentissage néces-
saires passera à 55 heures et les
examens pour les candidats
seront organisés tous les 15
jours. Concernant les frais à
payer pour le permis de
conduire, ils seront fixés autour
de 40.000 dinars (04 millions
de centimes), a également fait
savoir le président de la FNAE.

A quelques jours du
permis à points

C’est au courant de ce mois de
mars que devrait être fin prêt le
permis à points, indiquait
récemment le département de
l’Intérieur. La délivrance des
cartes d’immatriculation élec-
tronique des véhicules aura,
pour sa part, lieu durant le pre-
mier semestre de l’année en
cours, selon cette même source.
Sur ce sujet, le ministre de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du
territoire, Noureddine Bedoui,
avait assuré, courant février, que

la commission chargée de la
promotion de l’utilisation des
technologies modernes dans les
documents administratifs est
sur le point de finaliser l’opéra-
tion de “la généralisation du
numéro d’identification natio-
nale unique”. Il a rappelé, dans
ce cadre, qu’il a été procédé
jusqu’à maintenant à la déli-
vrance de “7 millions de cartes
d’immatriculation biomé-
trique”, soulignant que “30 mil-
lions de citoyens utilisent l’an-
cienne carte nationale d’iden-
tité”.

R. N.

Protection du consommateur et promotion
de la qualité du produit national. Deux thé-
matiques sur lesquelles revient « la
Semaine de la qualité» qu’organise le
ministère du Commerce dans le cadre de
son programme d’activités en matière d’in-
formation et de sensibilisation des
consommateurs et des opérateurs écono-
miques. Elle aura lieu du 12 au 18 mars
2018.
Il s’agit, selon les informations publiées
sur le site du ministère, de la lutte contre
le gaspillage alimentaire, la prévention des
intoxications alimentaires, la diminution
de la consommation du sel, du sucre et des

matières grasses, ou encore de la préven-
tion des accidents domestiques.
Le programme compte aborder d’autres thé-
matiques, dont entre autres, la Journée
mondiale des droits des consommateurs,
mais aussi la promotion du produit natio-
nal.

35 milliards d’euros
à la poubelle annuellement !
A l’heure où la mercuriale flambe, le gas-
pillage alimentaire lui, a atteint son apo-
gée. Ce gâchis est évalué par l’Union géné-
rale des commerçants et artisans algériens à
plus de 35 milliards d’euros annuellement

!
Selon cet organisme, 60% de ces produits
sont majoritairement de première nécessité
et sont subventionnés par l’Etat. Parmi
lesquels vient en premier le pain, qui est
jeté en très grandes quantités dans les
bennes à ordures.

Plusieurs départements
impliqués

«Afin de garantir la réussite de cet événe-
ment, le ministère du Commerce sera
accompagné à travers le territoire national
par différents partenaires, notamment les
départements ministériels de l’Intérieur, des

Affaires religieuses, de l’Education natio-
nale, de l’Enseignement supérieur, de la
Formation professionnelle, de laPoste et
des TIC, de l’Industrie, de l’Agriculture, de
laCommunication et de la Santé», indique
le communiqué du ministère du
Commerce. D’autres partenaires sont asso-
ciés à l’initiative dont les services de la
Gendarmerie nationale, la Sûreté nationale,
la Protection civile, les Scouts musulmans
algériens (SMA), les associations de pro-
tection des consommateurs, les associa-
tions professionnelles et patronales, la
presse et les opérateurs économiques.

R. N.

CONCOURS D’ACCÈS AUX ÉTUDES DE DOCTORAT

Des conditions d’accès
draconiennes

PERMIS DE CONDUIRE

40.000 dinars, pour 55 heures d’apprentissage

GASPILLAGE ALIMENTAIRE, CONSOMMATION DU SEL, DE SUCRE, DES MATIÈRES GRASSES…

Une semaine pour en parler

PRODUITS INTERDITS
À L’IMPORTATION

Menace sur
le marché du DVD !

Le DVD vierge, utilisé par les édi-
teurs pour les commercialiser sur le
marché en format films, est menacé
par les mesures arrêtées par le minis-
tère du Commerce. Il figure en effet
dans la liste des produits interdits à
l’importation par le ministère du
Commerce…
Sur le marché, les derniers films se
font rares. Et les vendeurs de DVD
sont en colère. D’autant que la rareté
fait flamber les prix qui ont augmenté
de 50 %, voire de 100 %.
Bien que cette situation économique
ait freiné le piratage informatique,
une parade a pourtant été trouvée par
les adeptes du téléchargement illégal.
Elle consiste à stocker plusieurs
films sur un seul DVD, en format
DIVX, très basse qualité.

Les artistes aux anges
Si cette situation fait grincer des
dents pirates et consommateurs de
films bons marchés, elle fait par
contre le bonheur des artistes qui n’en
pouvaient plus de voir leurs œuvres
piratées, et vendues à 100 et 200
dinars pièce.
Selon les données de l’Office national
des droits d’auteurs Onda, plus de
100.000 unités de DVD et CD ont
été saisies et détruites l’année écoulée
(2017).

Autre menace sur le DVD :
l’évolution de la technologie
Bien que le DVD film ait tenu bon
dans notre pays malgré l’apparition
du Bluray, qui n’a pas réussi à s’ins-
taller sur le marché du fait de la cherté
du consommable, l’évolution techno-
logique tend à le rendre obsolète dans
les années à venir. Des prix de plus
en plus concurrentiels annoncent, en
effet, sa mise à mort prochaine.
Le Digital Versatile Disc (disque
numérique polyvalent) s’est démocra-
tisé dans les années 90 à 2000, tuant
la fameuse cassette VHS, après la
multiplication des ventes des lecteurs
DVD en Algérie.
L’industrie du CD musique n’est pas
en reste puisqu’également rendue
obsolète. Les éditeurs ont, en effet,
quasiment stoppé la production de
musique sur ce support, lui préférant
la diffusion directement sur le Web.

R. N.
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Les militants du
Front des forces
socialistes (FFS) ont
dû pousser un grand
ouf de soulagement.

PAR KAMAL HAMED

A vant-hier vendredi,
à l’occasion de la
tenue d’une session

extraordinaire du conseil
national, le parti a réussi a
s’éviter une crise majeure
et n’a pas, comme attendu
par certains observateurs,
volé en éclats. "Le FFS
sort gagnant !
Victoire du compromis
politique ! Le conseil
national du FFS est arrivé
à une solution consen-
suelle" s’est empressé
d’écrire le chef du groupe
parlementaire du FFS,
Chaffa Bouaiche sur sa
page facebook. Ce soula-
gement atteste que même
les cadres du parti crai-
gnaient le pire. Il a ainsi
été décidé , à l’issue de
cette session extraordi-
naire de la plus importante
instance entre deux
congrès de tenir un
congrès national extraor-
dinaire le 20 avril 2018
pour élire une nouvelle
instance présidentielle
avec une liste consen-
suelle comportant Mohand
Amokrane Cherifi, Ali

Laskri, Aziz Bahloul.
Cette liste sera complétée
par deux autres membres
en vue de convoquer un
congrès national ordinaire
qui aura lieu probablement
en 2019. En d’autres
termes le prochain congrès
extraordinaire se conten-
tera juste d’élire deux
membres de l’instance
présidentielles qui vien-
dront siéger aux côtés de
Mohand Amokrane
Cherifi, Aziz Bahloul et
Ali Laskri .Ce dernier est à
l’origine de tout ce remue-
ménage que connait le
FFS. En démissionnant
de l’instance présidentielle
il a réduit la composante
de cette dernière à deux
personnes seulement. Or,
les statuts du parti, notam-
ment l’article 48 stipule

clairement qu’en deçà de
deux membres l’Instance
présidentielle ne peut
gérer le parti et qu’il faut
donc un congrès extraordi-
naire pour élire une nou-
velle instance. La
résolution du Conseil
national a explicité les
modalités de l’organisa-
tion du congrès extraordi-
naire du 20 avril.
"Conformément aux sta-
tuts, la Commission de
préparation du Congrès
national (CPCN) ainsi que
le Bureau de ce Congrès
seront présidés par
Mohand Amokrane
Cherifi, Président du 5e

Congrès du parti. La liste
des membres de la CPCN
et la liste des participants
à ce Congrès sont iden-
tiques à celles qui ont été

validées au 5e Congrès en
y retirant tous ceux ont
quitté le parti ou fait l’ob-
jet d’une mesure discipli-
naire" indique cette réso-
lution. Et d’ajouter que
"le Conseil national
intransigeant sur l’unité et
la stabilité du parti ins-
truit la CPCN d’œuvrer à
rassembler toutes les
énergies du parti en prévi-
sion du Congrès national
ordinaire qui se tiendra
durant le 1er trimestre
2019 à une date qui sera
précisée une fois les
conditions réunies".
Le congrès extraordinaire
se tiendra donc avec les
mêmes délégués qui ont
pris part, en 2013, au 5é
congrès ordinaire. Autant
dire que le congrès extra-
ordinaire ne sera pas celui
où l’on assistera à la
grande bataille pour le lea-
dership entre les différents
protagonistes au sein du
FFS. Cette bataille là est
désormais reportée au
congrès ordinaire prévu,
comme cela a été indiquée
par la résolution du
Conseil national, au pre-
mier trimestre de 2019.
C’est peut-être lors de ce
conclave que la parenthèse
de ce long feuilleton de la
crise qui secoue ce parti
sera refermée.

K. H.

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le FFS prédit une année
2018 « douloureuse » pour
les citoyens algériens dont
la "colère prévisible s’ex-
primera dans la rue",
selon lui. Dans un commu-
niqué publié avant hier à
l’issue des travaux de son
conseil national extraordi-
naires du 16 février et du 9
mars, le FFS établit une
analyse très critique de la
situation du pays au triple
plan politique, écono-
mique et social. "Sur le
plan politique, le constat
fait ressortir une dégrada-
tion accélérée de l’état du
pays à cause de l’immobi-
lisme du régime paralysé
au plus haut niveau, de la
libéralisation économique
engagée au profit d’une
minorité et de l’abandon

de l’État social dont béné-
ficiait la majorité de nos
concitoyens", écrit le FFS.
"Le système persiste dans
sa position de statu quo se
refusant à tout change-
ment de régime pour l’ins-
tauration d’un Etat de
droit démocratique. Cet
immobilisme est appelé à
durer jusqu’aux pro-
chaines élections prési-
dentielles d’avril 2019",
ajoute-t-il.
Sur le plan économique,
"le système a choisi ouver-
tement la voie libérale”
avec le secteur privé natio-
nal et étranger “comme
vecteurs principaux du
développement national".
Les facilitations accordées
à ces secteurs sont "moti-
vées sur le plan financier
mais surtout pour des
considérations politiques

de soutien du régime",
note le FFS.
Sur le plan social, "la loi
de finances a consacré la
fin de L’État social (…)",
peste le FFS. "Pour toutes
ces raisons, estime le
parti, l’année 2018 sera
douloureuse pour les
citoyens dont la colère
prévisible s’exprimera
dans la rue".
Dans ce contexte, il
appelle les structures du
parti et ses élus à soutenir
les "revendications" des
citoyens en leur assurant
"un prolongement poli-
tique".
S’il se félicite des "résul-
tats" obtenus lors des der-
nières élections, le FFS
appelle ses militants à en
faire une évaluation au
regard de certains choix de
candidats, tout comme la

constitution de certains
exécutifs locaux contestés
dans certains cas.
Dans ce cadre, le FFS,
comme pour balayer les
accusations de certains
partis, rappelle que "les
engagements pris par nos
fédérations avec des partis
politiques au niveau local
le sont dans le cadre d’ar-
rangements techniques de
gestion, conjoncturels et
temporaires pour la stabi-
lité des exécutifs et dans
l’intérêt des populations.
Mais ceci ne saurait en
aucun cas constituer des
alliances politiques
incompatibles avec l’his-
toire de notre parti et de sa
stratégie politique".

L. B.

REPORT DE LA DATE
DU BAC 2018

Le CLA s’inquiète
Le Conseil des lycées d’Alger
(CLA), a déclaré que le report de
la date du Bac 2018 pose un
véritable problème pour les
élèves qui habitent dans les
régions du Sud et aura un impact
négatif sur le plan pédagogique
des élèves de manière générale.
« Le report de la date du bacca-
lauréat, aura un impact négatif
sur le rendement des élèves du
Sud et sur leur concentration
pendant cette épreuve décisive,
eu égard aux chaleurs qui sévis-
sent dans ces régions en juin, a
déploré le porte-parole, du
CLA», Idir Achouri .
Il relève aussi que le « fait de
décaler la date du Bac 2018, va
pousser la plupart des candidats
au baccalauréat de cette année à
quitter précocement les bancs de
l’école avant même la fin du
mois de mai , voire la finalisation
des programmes scolaires .
Cette pratique est devenue très
courante chez les candidats au
baccalauréat malgré les sanc-
tions prises à leur encontre par
l’administration. Il est impossi-
ble pour tous les établissements
scolaires de rattraper les cours
et finaliser les programmes à la
fin du mois de mai », a regretté
M Achouri .

De meilleurs résultats
au 2e trimestre

Invité à faire une préévaluation
sur les résultats scolaires du
deuxième trimestre, ce syndica-
liste a indiqué que « c’est encore
tôt pour en parler. D’ailleurs,
argue-t-il, certains lycées et
CEM d’Alger et ailleurs n’ont
même pas encore entamé les
compositions à cause du retard
causé par la grève du
Cnapeste ».
Pour sa part, le président du
Snapest, Meziane Meriane a
indiqué à ce sujet qu’« il ne pos-
sède pas tous les résultats des
wilayas, mais il estime que les
résultats scolaire du 2e trimestre
sont légèrement meilleurs par
rapport à ceux du 1er trimestre,
car, dit-il, la charge de travail est
moins importante que celle du 1er

trimestre de l’année en cours.

La consultation
sur la date à partir de lundi
Le ministère de l’Education
nationale a déclaré officiellement
ce samedi, 10 mars 2018, que la
consultation sur la date de l’exa-
men du baccalauréat 2018 est
prévue du 12 au 15 mars.
Ainsi les candidats au baccalau-
réat de cette année pourront
commencer à voter à partir de
cette date sur l’internet via le
site bac.onec.dz. Les enseignants
et directeurs pourront aussi don-
ner leur avis sur le choix de la
date de cette importante
épreuve. R.
N.
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LE CONGRÈS EXTRAORDINAIRE DU FFS FIXÉ AU 20 AVRIL

Le parti évite l’implosion

MANIFESTATIONS DE COLÈRE

Le FFS met en garde



Ratatouille au thon

Ing rédi ent s
500 g de thon.
3 poivrons verts.
3 courgettes.
4 tomates.
1 piment fort
3 c. à soupe d'huile d'olive.
3 gousses d'ail.
1 petite branche de thym
2 feuilles de laurier
1 pincée de poivre.
Sel.
Préparat i on
Laver et épépiner les poivrons.
Les couper en rondelles fines.
Laver les courgettes et les couper en
rondelles également.
Peler les tomates (pour faciliter cette opé-
ration, les plonger une minute dans de
l'eau bouillante) et les couper en dés.
Chauffer l'huile dans un faittout et jeter
les poivrons.
Lorsqu'ils auront ramolli, ajouter les
courgettes, les tomates, le petit piment
entier et le thon en morceaux.
Ajouter l'ail pilé, le thym et le laurier.
Saler et poivrer. Couvrir et faire mijoter à
petit feu.
Ajouter un peu d'eau et laisser cuire. Une
fois la ratatouille cuite, la verser dans un
plat de service.
No t e :
Cette recette convient également à l'espa-
don.

Cake au yaourt

Ing rédi ent s :
5 œufs
1verre et demi à thé de sucre en poudre
5 verres à thé de farine
1 yaourt vanille
1 verre à thé d’huile
3 sachets de levure pâtissière
Zeste de citron râpé
De la noix de coco râpée
Du chocolat vermicelles
Préparat i on
Mettre le sucre et les œufs dans un sala-
dier, mélanger pour que la préparation
blanchisse, ajouter l’huile mélanger
jusqu’à ce qu’il soit crémeux, incorporer
la levure, la farine tamisée la travailler
pour obtenir un mélange homogène.
Verser le mélange dans un moule beurrée.
Faire cuire 25 à 30 minutes dans un four
préchauffé à 190°C.
Laisser refroidir avant de démouler.
Décorer avec la noix de coco râpé et le
chocolat vermicelles.

Chez l e médecin :
N’hés i t ez p as à p o s er
t out es l es ques t i ons
La première confrontation avec
le médicament est un moment
très important. Le bon usage
repose d’abord sur une bonne
compréhension de l’ordon-
nance. Informez-vous, ne restez
pas passif face à la prescription.
Idem chez le pharmacien,
deuxième intermédiaire avant
d’entamer le traitement.
Il est primordial que vous com-
preniez bien la prescription et
les recommandations du méde-
cin.

De ret our chez s o i t :
Bi en l i re l es no t i ces
Même si elle est souvent diffi-
cile à lire, vérifiez toujours les
points essentiels : modalités de
prise, contre-indications, pré-
cautions d’emploi. Si cela ne
correspond pas à ce que le méde-
cin a dit, n’hésitez pas à le rap-
peler.

Pour une bonne effi caci t é :
Pour qu’un médicament soit effi-
cace, suivez scrupuleusement le
traitement et les recommanda-
tions du médecin. Pas question
d’arrêter dès qu’on se sent mieux,
ni d’augmenter les doses ou de

modifier les horaires de prises.
Respectez aussi les précautions
d’utilisation.

At t ent i on aux int eract i ons :
Un médicament peut atténuer,

voire supprimer l’effet d’un
autre, mais il peut aussi le poten-
tialiser. Pour éviter les interac-
tions, il est primordial d’infor-
mer son médecin de tous les
médicaments que l’on prend.
Sans oublier les plus banals
(l’aspirine interagit par exemple
avec de nombreux médica-
ments).

Ne pas arrêt er l e t rai t ement :
Le médicament est un produit
actif et ses effets secondaires,
plus ou moins gênants, sont en
général connus et évalués avant
sa mise sur le marché. Un arrêt
brutal peut avoir des consé-
quences graves. Vérifiez dans la
notice si l’effet secondaire est
mentionné et demandez conseil à
votre médecin.

L’aut omédi cat i on :
S’auto-administrer un traitement
antérieurement prescrit peut être
dangereux. La seule automédica-
tion acceptable s’applique à des
affections bénignes que l’on
traite avec des médicaments délivrés sans ordonnance.
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Il est impératif de bien nettoyer une plaie même si celle-ci vous
semble bénigne car elle peut être un point d'entrée de microbes,
germes qui sont susceptible de causer une infection. Une plaie peu
profonde peut être soignée à domicile. Cependant, l'avis d'un méde-

cin est indispensable en cas d'atteinte à la main ou sur le visage, ou
naturellement de plaie profonde. Toute plaie infectée retarde la cica-
trisation. Il faut donc la nettoyer rapidement.
Pour la désinfecter lavez vos mains à l'eau courante et au savon,
l'idéal est d'utiliser du savon de Marseille. Ensuite nettoyer la plaie
à l'eau tiède et savon liquide, appliquer un antiseptique en privilé-
giant les formules en spray qui limitent les contacts avec la plaie. A
éviter les antiseptiques colorés.
Utilisez des pinces désinfectées à l'alcool pour enlever la saleté qui
persiste après le nettoyage. L'eau froide peu être aussi une bonne
façon de nettoyer une coupure, une éraflure ou une perforation
(comme celle causée par un clou). Vous pouvez tenir la plaie sous
l'eau courante ou remplir un récipient d'eau froide et verser l'eau sur
la plaie.

Do i t -on ut i l i s er un pans ement ?
Laisser la plaie découverte l'aidera à sécher et à guérir. Si la plaie
n'est pas exposée à la saleté ou ne risque pas de frotter sur un vête-
ment, il n'est pas nécessaire de la couvrir. Si la plaie est exposée à
la saleté (comme la main) ou risque de frotter sur un vêtement
(comme un genou), couvrez-la d'un pansement adhésif ou d'une gaze
stérile et d'un pansement adhésif. Changez le pansement chaque jour
afin de garder la plaie propre et sèche.

Trucs et astuces

Cuisine SANTÉ ET BIEN-ËTRE

Le bon usage des médicaments

PETITS BOBOS AU QUOTIDIEN
Comment nettoyer une plaie ?

MIDI LIBRE
N° 3336 | Dimanche 11 mars 2018

PAGE ANIMÉE PAR OURIDA AÏT ALI

Bonne odeur dans la cuisine

Pour qu'il y ait toujours une
bonne odeur dans votre cuisine,
humectez quelques boules de
coton avec de la vanille et pla-
cez-les à divers endroits.

Otez vos bagues

Pour ôter une bague trop petite,
faites d'abord dégonfler vos
doigts en les plongeant dans de
l'eau froide. Ensuite savonnez-
les et faites glisser les bagues
par de légères rotations.

Baignoire, émail abîmé

S’il ne s'agit que d'une griffure
ou d'un éclat peu important,
masquez-les avec une peinture
émail à froid. les peintures pour
maquettes peuvent aussi être
employées.

Entretenir les meubles en
bambou

Préparez un mélange à base d'eau
chaude, d'huile de térébenthine
(1 c. - soupe) et d'huile de lin (3
c. à soupe) pour nourrir et faire
briller le bois. Passez le liquide
avec un chiffon ou un pinceau,
laissez sécher, puis polissez
avec un chiffon.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS

DIRECTON DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILYAYA DE BOUMERDES
NIF N° : 4080 15 0000 35 003

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES
N° 02/2018

Opération : NE 5. 531. 1.262. 069.02
Intitulé : entretien des RN PACE TRANCHE 2017-
Projet : Lot n° 01 :
Travaux dʼentretien de la RN12 du PK 0+600 au PK13+000 (sens vers Tizi-Ouzou ) et du PK0+000
au PK 14+500 (sens vers Alger) sur un linéaire de 18.1 Km.

Lot n° 02 :

Travaux de Stabilisation du Glissement du Talus sur la RN 05 au PK 58+800 à Beni-Amrane.

La Direction des travaux publics de la Wilaya DE BOUMERDES lance un avis dʼappel dʼoffres natio-
nal ouvert avec exigence de capacités minimales pour les travaux cités ci-dessus dans le cadre du
programme intitulé : Entretien des Routes Nationales PACE-Tranche 2017.
Les entreprises et groupement dʼentreprises de droit algérien qualifiées en travaux publics en activi-
tés principale classées à la catégorie : Cinq (05) ou plus pour le LOT N°01 et ayant réalisé : Quatre
(04) projets de travaux routiers (corps de chaussée, réhabilitation, travaux de revêtement en béton
bitumineux, renforcement) durant les septes (07) dernières années, Quatre (04) ou plus ayant le
CODE 342-4212 pour le LOT N°02 et auant réalisé : Quatre (04) projets de travaux routiers
(ouvrage dʼart, mur de soutènement en béton armé, dalot, passerelle) durant les septes (07) der-
nières années dont au moins un (01) projet des fondations profonds (pieux), les deux lots doi-
vent dʼêtre justifiées par des attestations de bonne exécution signées par les maîtres dʼouvrages,
peuvent retirer le cahier des charges auprès du service de lʼadministration et des moyens bureau du
contentieux, « des marchés publics et des archives » 3ème étage bureau n°10 direction des travaux
publics siège de wilaya de BOUMERDES des la première parution du présent avis sur les quotidiens
nationaux ou le BOMOP et ce contre paiement dʼun montant de 2 500 DA à verser au compte
n°211007 auprès des services du trésor.
Les offres doivent comporter un dossier de candidature, une offre technique et une offre financière.
Le dossier de candidature, lʼoffre technique et lʼoffre financière sont insérées dans des enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la dénomination de lʼentreprise, la référence et lʼobjet de lʼappel d
ʻoffres ainsi que la mention « dossier de candidature »,« offre technique », « offre financière » selon
le cas. Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe extérieure cachetée et anonyme, com-
portant la mention :

MADAME LA DIRECTRICE DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE BOUMERDES
CITE ADMINISTRATION SIEGE WILAYA DE BOUMERDES

SOUMISSION : “A NʼOUVRIR QUE PAR LA COMMISSION DʼOUVERTURE DES PLIS ET
DʼEVALUATION DES OFFRES”

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES
N°…/2018

« Entretien des RN PACE : TRANCHE 2017 »
« LOT N°… »

1-LE DOSSIER DE CANDIDATURE CONTIENT :
1-Une déclaration de candidature renseignée, datée et signée selon le modèle ci-joint
2-Une déclaration de probité renseignée, datée et signée selon le modèle ci-joint
3-Le statut pour les sociétés
4-Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager lʼentreprise
5-Une copie du certificat de qualification et classification professionnelles: catégorie cinq (04) et
plus secteur ; travaux publics (activité principale) en cours de validité pour le LOT N°01, quatre
(04) et plus ayant le CODE 342-4212 - secteur : travaux publics (activité principale) en cours de
validité pour le LOT N°02
6-Les bilans financiers visés par les services des impôts et leurs annexes indiquant des différents
chiffres dʼaffaires des trois dernières années (2014-2015 et 2016) ou une attestation de chiffre
dʼaffaire délivrée par les services des impôts
7-La date des moyens matériels à mettre en œuvre sur le projet pour chaque lot, dûment justifiés par
carte grise lisible ou récépissé de dépôt de carte grise ou carte de circulation en cours de validité
(lʼentreprise devra justifier le matériel roulant par carte grise et lʼassurance en cours de validité pour
chaque engin, police dʼassurance et la fiche de contrôle technique en cours de validité) PV huissier
de justice pour le matériel non roulant, pour le matériel en location le soumissionnaire doit justifier
par un contrat de location notarié daté dʼau moins dʼune année y compris justification identique citée
ci-dessus
8-La liste des moyens humains à mettre en œuvre sur le projet appuyée obligatoirement par les
diplômes, attestations de travail et la déclaration auprès des service CNAS (les attestations dʼaffilia-
tions)
9-Les références professionnelles doivent être justifiées par des attestations de bonne exécution
valorisées : signée et datées par les maîtres de lʼouvrage
10-Extrait de rôle apuré ou avec échéancier
11-Formulation béton bitumineux 0/14 daté dʼau moins dʼune année
12-Certificat dʼétalonnage du poste dʼouvrage daté dʼau moins dʼune année

II-LʼOFFRE TECHNIQUE CONTIENT :
1-Une déclaration souscrire renseignée et signée avec soin selon le modèle ci-joint
2-Un mémoire technique comprenant :
-Le planning de réalisation prévisionnel daté et signé par lʼentreprise
-La liste des moyens humains à mettre en œuvre sur le projet appuyée obligatoirement par les
diplômes, attestations de travail et la déclaration auprès des services CNAS (affiliations)

3. Le schéma organisationnel dʼun plan assurance qualité (SOPAQ) qui doit comporter au moins
-lʼorganigramme simplifié de lʼentreprise et des contrôles
-La qualification des responsables et personnels chargés du contrôle
-La nature des prestations sous traitées
-La provenance prévisionnelle des fournitures
-La description des matériels utilisés

4-Le cahier des charges portant à la dernière page la mention manuscrite « Lu et accepté » (ins-
tructions aux soumissionnaires, IS, CPS, CPC et CPT) paraphé toutes les pages daté, signé et
cacheté

III-LʼOFFRE FINANCIERE CONTIENT :
-La lettre de soumission (selon le modèle ci-joint) renseignée, datée et signée par le soumissionnaire
-Le bordereau des prix unitaires (BPU) dûment renseigné daté et signé par le soumissionnaire
-Le détail quantitatif - estimatif (DQE) de lʼoffre dûment renseigné, daté et signé par les soumission-
naires
-Les offres doivent être déposées à ladite adresse
-La durée de préparation des offres est fixée à vingt et un (21) jours à compter de la première paru-
tion du présent avis dans le BOMOP ou les quotidiens nationaux.
-Le jour de dépôt des offres est fixé au vingt et un jours (21ème jours) à compter de la date de la pre-
mière parution du présent avis dans les quotidiens nationaux ou dans le BOMOP avant 13h30.
-Les soumissionnaires sont invités à assister à la séance dʼouverture des plis le même jour de dépôt
des offres à 13h45 au siège de la DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE
BOUMERDES.
Si le jour de dépôt des offres, dʼouverture des plis coïncide avec un jour férié ou un jour de repos
légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau jour ouvrable suivant.
-Les soumissionnaires resteront engagés par leur offre pendant une durée de trois (03) mois
augmentée de la durée de préparation des offres soit cent onze (111) jours à compter de la date de
dépôt des offres.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS DE LA WILAYA DE SETIF

N° dʼidentification fiscale 41 1029000019011

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES N°02/2018

La direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif lance un avis dʼappel dʼoffres national ouvert avec exigence
de capacités minimales pour lʼopération :
La réalisation dʼun stade de football 1200 places à Tizin Bechar
Lot : Drainage + gazon synthétique

Les intéressés par le présent avis, disposant dʼune qualification en travaux publics ou batiment 04 et plus comme activité
principale peuvent retirer le cahier des charges auprès de la direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif sise
Belhouki Hamou El Mabouda Sétif.
Les offres doivent être accompagnées des pièces administratives, fiscales et parafiscales suivantes (détaillées en cahier des
charges) :

A-Le dossier de candidature :
1-Déclaration de candidature signée et paraphée (spécimen joint au cahier des charges)
2-Déclaration de probité signée et paraphé (spécimen joint au cahier des charges)
3-Statut de lʼentreprise
4-Documents relatifs à la délégation de signature
5-Qualification en travaux publique ou batiment comme activité principale 04 ou plus comme activité principale en cours de
validité au moins 6 moins après lʼappel dʻoffre
6-Registre de commerce
7-Attestation de mise à jour (CNAS) pour les ouvriers et lʼencadrement
8-Pièces justificatives de moyens matériels de lʼannée 2018 avec photocopie des cartes grises ou récépissé de dépôt des
cartes grises ou photocopie de la procuration notariée ou photocopie dʼun acte de loyer notarié
9-Attestations de bonne exécution délivrée par des administrations publiques seulement
10-Bilan du trois dernières années (2014-2015-2016)

B Lʼoffre technique :
1-Déclaration à souscrire signée et paraphée spécimen joint au cahier des charges)
2-Le cahier des charges signé et paraphé

C Lʼoffre financière :
1-Lettre de soumission (spécimen joint au cahier des charges)
2-Bordereau des prix unitaires signé et paraphé
3-Devis quantitatif et estimatif signé et paraphé

NB. : Les soumissionnaires doivent joindre un échantillon + fiche technique du produit ou son offre sera éliminé.

Le dossier de candidature, lʼoffre technique, lʼoffre financière et lʼéchantillon doivent être mis dans des enveloppes séparées,
la première portant la mention “dossier de candidature” la seconde portant la mention “offre technique” et la troisième por-
tant la mention “offre financière” la quatrième “échantillon” les quatre enveloppes doivent être mises dans une autre enve-
loppe cachetée et anonyme comportant la mention :

A nʼouvrir que par la commission dʼouverture des plis et dʼévaluation des offres
Appel dʼoffres n°…/2018………………(nom de lʼopération)

Lot………………

La durée de préparation des offres est fixée à vingt (21) jours à partir de la première parution du présent avis aux quotidiens
nationaux ou le bulletin officiel des marchés de lʼopérateur public.
Le dépôt des offres aura lieu le dernier jour de la durée de préparation des offres de 8h30 à 14 h00 au siège d de la direc-
tion de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau jour
ouvrable suivant.
Les soumissionnaires sont invités à assister à lʼopération dʼouverture des plis qui se déroulera le jour de dépôt des offres à
17h 00 au siège de la direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif dans une séance publique.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant trois (03) mois plus (+) la durée de préparation des offres
à compter de la date dʼouverture des plis.

Directeur de la jeunesse et des sports
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Le ministère du Commerce
organise une journée
d’information et de
sensibilisation sur la mise en
place de la Zone de libre-
échange continentale
africaine "Zleca" qui est en
cours de négociation.

PAR AMAR AOUIMER

L e programme de la journée pré-
vue le 13 mars à l'Agence natio-
nale de promotion du commerce

extérieur (Algex) est axé sur une
intervention du chef négociateur de
la Zleca au ministère du Commerce
et une communication du Président
de l’unité de gestion et de suivi des
négociations de la Zleca au ministère
des Affaires étrangères ainsi qu'une
communication du chef du groupe
service du ministère des Finances.
Cette journée s'inscrit dans de le
cadre des négociations lancées en
juin 2015 à Johannesburg lors de la
25e Conférence de l'Union africaine
pour la mise en place d'une Zone de
libre-échange africaine et aura pour
objectif de mettre la lumière sur l'état
d'avancement de cette zone qui favo-
risera l'intégration économique et les
échanges commerciaux entre les
pays africains.

Club afro-champions :
conseiller à l’Union africaine
L'initiative AfroChampion, qui sou-
tient "le développement des cham-
pions économiques africains", a
annoncé la création du Club
AfroChampions, décrit comme "une
nouvelle plateforme d’échanges
mobilisant les multinationales afri-
caines afin d’accélérer l’intégration
économique du continent". L'objectif
est notamment de faire une série de
recommandations à l'Union africaine

pour la mise en place de la Zone de
libre-échange continentale, indique
le magazine Jeune Afrique.
La création officielle du Club
AfroChampion a été annoncée à
l’occasion d’une réunion inaugurale
à Lagos, au Nigeria, le 18 octobre,
ajoute cette même source.
Des dirigeants d’entreprises repré-
sentant treize pays africains se sont
réunis dans la capitale économique
nigériane, à l’invitation du président
du Club Aliko Dangote et aux côtés
de personnalités telles que Yemi
Osinbajo, vice-président du Nigeria,
Thabo Mbeki, ancien président de
l’Afrique du Sud et président de
l’Initiative AfroChampions ou
encore Olusegun Obasanjo, ancien
président du Nigeria.

Au service de la Zone de
libre-échange continentale

Les participants à cette réunion inau-
gurale se sont d’abord penchés sur la
formulation de recommandations
pour la mise en place de la Zone de
libre-échange continentale (Zlec), un
projet porté par l’Union africaine
depuis 2012, qui avait à l’origine
pour date indicative de mise en
œuvre 2017.

Les recommandations de ce club
"feront l’objet d’une contribution
officielle destinée à l’Union afri-
caine", assure le communiqué qui
précise que les premiers débats ont
porté sur les formalités de visas et la
facilitation du commerce intra-afri-
cain.
Les participants ont également réflé-
chi à la rédaction d’une Charte des
AfroChampions, qui vise à "définir
la contribution des multinationales
africaines au développement du
continent". Ils ont évoqué l’impor-
tance de travailler avec les écosys-
tèmes locaux, de soutenir des projets
d’infrastructure et d’accompagner
l’industrialisation du continent et son
entrée dans l’ère digitale, poursuit
Jeune Afrique.

Un engagement
des multinationales afri-

caines pour mieux investir
en Afrique

Nous avons choisi de travailler sur
des questions intéressant tous les
Africains. La Zone de libre-échange
africaine (zone de libre-échange
entre la SADC, la Comesa et l’EAC,
ndlr) nous donnera la possibilité de

voyager et de travailler facilement à
travers le continent ; "C’est aussi la
création de chaînes de valeurs régio-
nales, intégrant les PME et dévelop-
pant de nouvelles compétences dans
nos pays", a expliqué Aliko Dangote,
note Jeune Afrique. "La Charte des
AfroChampions, elle, est un engage-
ment des multinationales africaines
pour mieux investir en Afrique, dans
des projets à fort impact économique
et social. Notre première responsabi-
lité est d’assurer des perspectives et
des emplois à notre jeunesse. J’ai été
très heureux de constater le consen-
sus sur ce sujet et j’espère bientôt
voir de nombreux autres dirigeants
d’entreprises signer cette Charte", a-
t-il ajouté.
Un point d’étape sur les travaux du
Club AfroChampions est prévu lors
du prochain sommet de l’Union afri-
caine en janvier 2018.

A. A.

La production industrielle de la
France est repartie à la baisse en jan-
vier, plombée, notamment, par le
plongeon de la production électrique
du fait d’une météo particulièrement
clémente, selon les données publiées
vendredi par l’Insee. Après une solide
fin d’année 2017, elle s’inscrit en
recul de 2,0 % sur le mois, soit sa plus
forte baisse enregistrée sur un mois
depuis juin 2011 et bien davantage
que la baisse de 0,2 % attendue par les
économistes interrogés par Reuters.
La seule production manufacturière
(hors énergie) a, elle aussi, accusé une
nette baisse et diminue de 1,1 % sur le
mois. L’institut a dans le même temps
révisé l’évolution passée de ces deux
indicateurs, du fait de changements
méthodologiques. L’année de réfé-

rence pour le calcul de la production
industrielle sera désormais 2015 —
alors que les calculs se font actuelle-
ment en base 2010 — et cette modifi-
cation s’accompagne de changements
de pondération. Ces changements se
sont traduits par une révision à la
baisse des données concernant le mois
de décembre 2017. La hausse de la
production industrielle sur ce mois,
initialement annoncée à +0,5 % a été
revue à + 0,2 % tandis que la produc-
tion manufacturière, initialement
annoncée en hausse de 0,3 % en
décembre, s’inscrit, désormais, en
baisse de
0,1 %.
Cette forte diminution de la produc-
tion du début d’année pourrait freiner
la croissance du premier trimestre.

Le mouvement de baisse quasi géné-
ralisé de la production a particulière-
ment concerné le secteur de l’électri-
cité et du gaz (−7,3 % après +2,3 % en
décembre), le mois de janvier ayant
été le plus doux depuis 1900.
Le recul de la production s’est aussi
manifesté en janvier dans le secteur du
raffinage (-0,8 % après +0,3 % en
décembre) et dans les matériels de
transport (-0,2 % après -2,3 %), en
particulier dans l’automobile (-1,9 %
après +1,1 %).
Seuls deux secteurs ont évolué à
rebours de la tendance : les biens
d’équipement ont poursuivi leur pro-
gression (+1,4 %, comme le mois pré-
cédent) et l’agroalimentaire est reparti
à la hausse (+1,4 % également, après -
1,5 % en décembre).
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JOURNÉE D’INFORMATION À ALGER SUR LA ZONE DE LIBRE-ÉCHANGE CONTINENTALE AFRICAINE "ZLECA"

Accélérer l’intégration économique

PRODUCTION INDUSTRIELLE FRANÇAISE

Recul plus que prévu en janvier

ECONOMIE AMÉRICAINE
Forte hausse
des créations
d'emplois,

pas des salaires
Les créations de postes ont fortement
augmenté en février aux États-Unis,
affichant leur plus forte hausse en plus
d'un an et demi, mais un ralentisse-
ment de la hausse mensuelle des
salaires annonce une accélération pro-
gressive de l'inflation cette année.
L’économie américaine a créé 313.000
emplois le mois dernier, portée par des
créations d’emplois dans le secteur de
la construction au plus haut depuis
mars, a annoncé vendredi le départe-
ment du travail.
L’augmentation des créations de postes
le mois dernier a atteint son plus haut
niveau depuis juillet 2016 et s’inscrit
nettement au-dessus des quelque
100.000 créations d’emplois par mois
nécessaires pour suivre le rythme de
croissance de la population américaine
en âge de travailler.
Les statistiques de l’emploi pour les
mois de décembre et de janvier ont été
révisées pour faire état de 54.000
emplois créés en plus par rapport aux
premières estimations.
La rémunération horaire moyenne a
augmenté de quatre cents, soit de
0,1 %, en février, après avoir progressé
de 0,3 % le mois précédent. La hausse
annuelle des salaires ressort ainsi à 2,6
% contre 2,8 % en janvier.
Le taux de chômage est resté inchangé
à un plus bas de 17 ans de 4,1 % en
février. Les économistes attendaient
200.000 créations d’emplois, une
hausse du salaire horaire de 0,2 % et un
taux de chômage de 4,0 %.

R. E.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
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MÉDÉA, ANCIENNE CAPITALE DU BEYLIK DU TITTERI

Les traces de l’occupation
ottomane omiprésentes

Ancienne capitale du beylik
du Titteri et un des trois beylik
de la régence d’Alger, fondée
vers le milieu du XVIe siècle
par le bey Hassan, Médéa
garde à ce jour les traces de
la présence ottomane dans la
région.

L’ influence de la culture ottomanedans les domaines de l’urbanisme et
de l’architecture est toujours visi-

ble, notamment au centre-ville de Médéa
où de nombreux édifices et lieux de culte,
en particulier, se dressent à l’intérieur de
la ville. L’ancien noyau urbain de la ville
renferme le plus grand nombre de vestiges
datant de cette époque, parmi lesquels la
casbah de Médéa, constituée de petites
maisonnettes, de boutiques d’artisans,
ainsi que nombreux lieux de culte et de
résidences réservés au bey et à son sérail.
Les premières constructions, calquées sur
l’architecture ottomane, remontent à la fin
du XVIe siècle, période marquée par le
début de l’édification de la casbah de
Médéa, un ensemble d’habitations en
pierre qui formaient le noyau embryon-
naire de ce qui va devenir, quelque temps
plus tard, la capitale du beylik du Titteri.
Quelques bâtisses qui faisaient partie,
autrefois, de cette casbah existent encore,
mais se trouvent dans un état de dégrada-
tion très avancé.
Certaines de ces bâtisses servent de dépôt
de marchandises ou de brocantes, d’autres
commencent à tomber en ruine, en raison
des aléas climatiques, mais surtout du
manque d’entretien et de rénovation.
Un plan d'action destiné à la préservation
de la casbah de Médéa a été élaboré en
2016 par la Direction de wilaya de la cul-
ture, dans le cadre d’une vaste opération de
sauvegarde du patrimoine local.
Ce plan de préservation prévoit, indique
Mohamed Merbouche, chef de service du
patrimoine au niveau de cette direction,
une série d’actions devant permettre de
sauvegarder les principaux vestiges et édi-
fices, encore en l’état, érigés durant la pré-
sence ottomane dans la région.
La première action projetée, à la faveur de
cette opération, consistera en la réfection
et la réhabilitation des constructions qui
ont une valeur historique et méritent, à cet
égard, une prise en charge susceptible de
les mettre en valeur, a-t-il expliqué.
En sus des bâtisses encore debout qui
entourent l’ancienne résidence d’hiver des
beys, devenue, plus tard, la maison de

l’émir Abdelkader, puis transformée, à par-
tir de 2010, en siège du Musée régional
des arts et des traditions populaires, le plan
de sauvegarde devrait également toucher la
résidence qu’occupait l’émir Khaled, neveu
de l’émir Abdelkader, et sa famille, avant
son exil pour l’Egypte, explique le même
responsable.
Un projet de classification de ce site, ini-
tié en 2014, par ladite direction, a été
approuvé récemment par la tutelle, révèle
M. Merbouche, précisant que la matériali-
sation de ce projet est tributaire, d’une
part, de la disponibilité des fonds finan-
ciers et l’adhésion, d’autre part, des pro-
priétaires actuels des lieux à ce projet.

Les l ieux de culte, l ’autre aspect
apparent de la présence ottomane
Conscient de la place de la religion au sein
de la communauté autochtone, les pre-
miers beys, installés à la tête du beylik du
Titteri, en particulier le Bey Mustapha,
entamèrent de grands travaux de construc-
tions et de rénovation des lieux de culte
dans le but de se rapprocher de la popula-
tion et renforcer ses liens avec cette der-
nière, notamment les notables de la
région. Quatre mosquées furent ainsi
construites autour de la casbah de Médéa,
dont un seul lieu de culte a pu échapper à
la campagne de destruction orchestrée par
l’occupant français, au lendemain de l’in-
vasion du pays.
Il s’agit, d’après les écrits du défunt histo-
rien Mokhtar Skander, de la mosquée
Mourad, l’un des beys qui se sont succédé
à la tête du beylik du Titteri, dédié au rite
hanafite. La mosquée, qui porte
aujourd’hui le nom de l’un des érudits de la
région, en l’occurrence Cheikh Fodhil
Skander, a fait l’objet, en 2007, de travaux
de réhabilitation, à la faveur d’un plan de
restauration chapeauté par la Direction de
la culture.
Les trois autres lieux de culte, à savoir
Djamaâ Lahmar, du nom d’un des saints
patrons de la ville, la mosquée de la garni-
son militaire, édifiée à proximité de Bab-
Lakouas, l’une des cinq portes de la ville,
et, enfin, la mosquée de Sidi-Slimane,
furent détruits par l’occupant, après la
prise de la ville, au milieu du XIXe siècle.
De ces lieux de culte, il ne reste
aujourd’hui que quelques traces, à l’image
du minaret de Djamaâ Lahmar qui a béné-
ficié, en 2010, de travaux de restauration,
ou du mausolée de Sidi-Slimane qui se
trouvait à côté de la mosquée qui porte le
même nom.

L’empreinte du bey Mustapha
L’époque du bey Mustapha fut la plus

prospère, sur le plan architectural.
On commença au cours de cette période,
plus précisément à partir de 1637, la réno-
vation de la mosquée malékite située en
plein cœur de l’ancienne ville, suivie de la
construction d’une résidence d’hiver,
qu’occupa pendant quelque temps l’Emir
Abdelkader, la réalisation d’une grande
bibliothèque, mitoyenne à la mosquée,
ainsi que l’aménagement d’une résidence
d’été à la périphérie ouest de l’ancienne
ville, que les Médéens désignent par
Haouch El-Bey. Cette seconde résidence,
qui a été occupée par les différents beys du
Titteri, mais également par l’Emir
Abdelkader, est presque réduite en ruines.
Un projet de réhabilitation de ce lieu a été
initié par la Direction de la culture, en
2007, mais resta, depuis, sans suite, en
raison d’un problème de squat qui n’a tou-
jours pas trouvé solution. D’autres édi-
fices, dont il ne subsistent, aujourd’hui,
que le souvenir et le nom, ont été réalisés
durant la période ottomane, dans l’optique
de reproduire le même plan d’aménage-
ment qui caractérisait les centres urbains
de l’époque. L’ancienne capitale du Titteri
fut dotée, ainsi, de cinq portes, en guise
d’organisation des flux des citoyens, des
marchands et visiteurs, mais surtout d’as-
surer un meilleur contrôle des accès à la
ville. Au Nord, il y avait Bab Dzaïr, prin-
cipal point d’accès à la ville aux gens qui
transitent de la régence d’Alger vers le
Sud, et vice-versa, au Nord-ouest Bab El-
Ghort, à l’ouest de Bab-Lakouas, au sud
de Bab Sidi-Slimane et, enfin, Bab El-
Barkani au sud-est, toutes détruites lors de
la prise de la ville par l’armée d’occupation
coloniale, vers l’année 1840.
En attendant l’entrée en exécution effective
du plan de sauvegarde de l’ancien noyau
urbain de la ville, qui englobe l’essentiel
des quelques vestiges ottomans encore
debout, une jeune association, les Amis du
Patrimoine, s’active, depuis peu, pour
sensibiliser, aussi bien les pouvoirs
publics que les particuliers, sur l’intérêt à
préserver ce qui subsiste de ce legs histo-
rique. Selon le président de cette associa-
tion, Smaïl Allel, un travail de proximité
est mené actuellement en direction des
autorités et des élus locaux pour les inci-
ter à s’impliquer davantage dans la réalisa-
tion de ce plan de sauvetage, affirmant que
des contacts sont établis avec des struc-
tures spécialisées en études et restauration
du patrimoine, en vue d’identifier les
actions à entreprendre en priorité.

APS

BÉJAÏA, CHANTIER DE
LA PÉNÉTRANTE VERS AHNIF
Blocage à hauteur

du tunnel
de Sidi-Aïch

Le chantier de la pénétrante Béjaïa-Ahnif
(Bouira), dont la moitié est déjà livrée et
mise en service, bloque cependant à hauteur
du tunnel en réalisation, devant assurer
l’évitement de la ville de Sidi-Aïch, à cause
de l’apparition inattendue de difficultés
techniques à l’intérieur de l’ouvrage et en
rapport avec la nature de ses sols boueux,
indiquent les promoteurs duprojet. "La pro-
gression y est très délicate", explique dans
une déclaration à l'APS le directeur duprojet
Abdenour Afir, qui estime que les travaux y
sont menés de façon manuelle, de sorte à
garantir la stabilité du terrain et, par consé-
quent, la sécurité et la qualité de l’ouvrage
ultérieurement, notant que seulement une
portion d’une quarantaine de mètres pose
problème sur un linéaire de l’ouvrage qui en
compte 1.700 mètres. "Une fois cette por-
tion traitée et achevée, les travaux repren-
dront de plus belle avec la cadence requise",
assure-t-il, indiquant que pour parer à cette
situation et stabiliser l’ouvrage, "il a fallu
creuser quatre sous-tunnels dont la réalisa-
tion non prévue a impacté imparablement
et négativement la progression du chantier
". La sortie du tunnel conditionne, en fait,
les délais de livraison de tout le projet,
notamment dans sa section allant de
Takérietz à Oued-Amizour, sur une distance
de 22 km que d’aucuns jugent stratégique
pour lever la congestion des routes natio-
nales 12 (Béjaïa-Tizi-Ouzou) et 26 (El-
Kseur Bouira), qui ploient sous le poids
d’un trafic estimé à plus de 30.000 véhi-
cules/jour. L’ouverture des sections anté-
rieures sur 52 km, entre Ahnif (Bouira) et
Akbou, puis Akbou-Takériet, sur une dis-
tance cumulée de quelque 52 km, a déjà pro-
duit ses effets sur le dégorgement de la RN
26, mais reste problématique sur l’axe
Takerietz-Sidi-Aïch, sujet à d’inextricables
bouchons, notamment durant les heures
ouvrables.
Aussi, la livraison de la section restante
entre Takerietz et Amizour est attendue avec
impatience et enthousiasme, surtout avant
l’avènement de la saison estivale qui, à
chaque fois, exacerbe les difficultés de mou-
vement et de circulation entre l’ouest et
l’est de la wilaya. En fait, l’ultime section
à réaliser entreAmizour et le port de Béjaïa,
bien qu’elle soit tout aussi importante,
reste moins stratégique, car le dédouble-
ment existant déjà de la voie entre El-Kseur
et Béjaïa, sur la RN-12, parallèle au tracé de
la pénétrante, en assure temporairement
l’alternative.
L’ouvrage, éminemment stratégique, n’est
pas non plus facile dans sa concrétisation,
sa composition au-delà de la longueur de sa
distance, plus de 100 km d’autoroute, com-
porte, la réalisation de 60 ouvrages d’art,
dont 13 viaducs, 1 tunnel de 1.700 mètres,
7 échangeurs et 3 aires de stationnement, le
tout confié à un groupement d’entreprises
algéro-chinois (CRCC et Sapta).

ALGER
Réalisation de

l'échangeur Tessala
El Merdja-Zéralda

La direction des travaux publics de la
wilaya d'Alger a entamé les travaux de réa-
lisation de l'échangeur devant relier la RN
1, à partir de Tessala El-Merdja à la RN 67
de Zéralda, sur une distance de 19 km. Le
projet de raccordement de la RN 1 à la RN
67, précisément de Tessala El-Merdja vers
Zéralda, permettra aux usagers de cet axe
routier et ceux venant de Blida d'éviter
l'échangeur de Baba-Ali ou la Côte pour
gagner Zéralda ou Douaouda. Le projet,
dont les travaux ont été lancés à travers la
mise en place du chantier de l'entreprise
réalisatrice Cosider, rappelant qu'une enve-
loppe financière de 400 milliards de cen-
times a été dégagée à cet effet. Il a, en outre,
affirmé que les perturbations du trafic rou-
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La 22e journée du
Championnat national de
Ligue 2 Mobilis, disputée ce
week-end, n’a pas apporté
d’impact majeur sur la
position des clubs, surtout
ceux qui occupent le haut du
tableau, à savoir le MO Béjaïa,
la JSM Béjaïa et
l’AS Aïn M’lila.

PAR MOURAD SALHI

L e Championnat national de Ligue
2 et dominé actuellement par
trois clubs, dont deux de Béjaïa.

Ces clubs sont ex-æquo avec 42
points chacun, soit à quatre unités des
poursuivants directs. L’accession en
Ligue 1 reste ouverte, mais tout porte
à croire qu’elle se jouera entre ces
trois clubs qui raflent tous sur leur
passage. L’ASAïn M’lila est plus que
jamais déterminé à défendre son
objectif jusqu’au bout. Auteur d’une
saison exceptionnelle, cette formation
d’Aïn M’lila ne compte pas s’arrêter
en si bon chemin. Certes, cette
seconde moitié du championnat n’est
pas à sa faveur, mais elle est bien pla-
cée pour terminer la saison parmi les
trois premiers qui vont accéder en
Ligue 1.
La surprise cette saison est venue de
la capitale des Hammadides, où deux
clubs, à savoir le MO Béjaïa et la JSM
Béjaïa rejoignent l’AS Aïn M’lila sur

le fauteuil de leader. Les Crabes, qui
restaient sur une victoire en déplace-
ment, face au GC Mascara, n’a pas
loupé l’opportunité à domicile et la
venue de WATlemcen pour confirmer
son regain de forme (3-1). Eliminés
de la Coupe d’Algérie par le MC
Alger au stade des quarts de finale, les
coéquipiers de Fawzi Rehal se consa-
crent entièrement au Championnat,
pour retrouver l’élite.
La JSM Béjaïa, qui a souffert au début
de la compétition revient en force,
comme le confirme, bien évidem-
ment, cette victoire à l’extérieur
contre la JSM Skikda (0-1). Une vic-
toire qui permet à cette équipe de la
Soummam, dirigée par l’entraîneur
Mounir Zaghdoud, de se hisser sur le
podium. Lors de la prochaine journée,
prévue le week-end prochain, la
JSKMB recevra le MC Saïda au stade
de l’Unité maghrébine dans un ren-
dez-vous qui s’annonce a priori à son
avantage.
L’autre sérieux prétendant pour une
accession en Ligue 1 a pour nom le
CA Bordj Bou-Arréridj. Ce dernier
guette le moindre faux pas des pre-
miers pour se replacer. Malgré la

défaite en déplacement contre AB
Bou-Saâda, cette formation dirigée
par l’entraîneur Liamine Bougherara
occupe la 4e place au classement géné-
ral avec 38 points. Un place partagée
avec la JSM Skikda, battue, de son
côté, sur ses bases par la JSM Béjaïa
(0-1). La bonne affaire de cette jour-
née fut l’œuvre de l’ASO Chlef qui
s’est imposée à domicile contre le RC
Kouba (2-1). Cette victoire lui permet
de se hisser à la 6e place avec 36
points. Le technicien chélifien Samir
Zaoui avoue que cette victoire est très
importante pour la suite du parcours.
Une victoire qui va leur donner de la
confiance pour aller de l’avant et pré-
tendre à une place au soleil, comme il
l’a si bien dit le jeune entraîneur
Zaoui.
Par ailleurs, le RC Relizane, l’ASM
Oran et le MC Saïda s’éloignent du
danger. En bas du tableau, le CRBAïn
Fekroun se dirige droit vers la reléga-
tion à la division amateur. Idem pour
le CA Batna qui n’arrive plus sortir la
tête de l’eau. Le semi-échec à domi-
cile contre l’AS Aïn M’lila confirme
sa descente aux enfers.

M. S.

Le match au sommet de la 24e journée
du Championnat national de basket-
ball, Nationale 1, animé ce vendredi
par le GS Pétroliers et l’IR Bordj Bou-
Arréridj, respectivement deuxième et
troisième au classement, est revenu
aux Algérois (96-89). Pour sa part, le
leader, le CRB Dar El-Beïda a déroulé
face au PS El Eulma (80-67).

C’est à l’issue d’une partie âprement
disputée que le GS Pétroliers, cham-
pion d’Algérie en titre, est sorti victo-
rieux face à une très bonne équipe de
l’IR Bordj Bou-Arréridj. Après avoir
complètement raté leur entame de
match, les Pétroliers ont su revenir
progressivement dans le match pour
clore ce big match à leur avantage sur

le score de 96 à 89. A la salle du
Caroubier, la logique a été respectée
dans la rencontre ayant mis aux prises
le CRB Dar El-Beïda au PS El-Eulma.
Le patron de la Nationale 1 s’est offert
un 20e succès de la saison en s’impo-
sant sur le score de 80 à 67.
De leur côté, les deux formations de
La Mitidja, à savoir le WO Boufarik

et l’USM Blida, n’étaient pas à la fête.
La première s’est inclinée sur le par-
quet de l’OS Bordj Bou-Arréridj
(66-59), alors que la seconde a connu
le même sort face à l’USMAlger (64-
57). A noter que deux matchs n’ont
pas eu lieu. Il s’agit du derby algérois
NAHusseïn-Dey-NB Staouéli et de la
rencontre US Sétif-O Batna.

L'USM El Harrach a dominé la JS
Kabylie (2-0, mi-temps 1-0) dans le
duel décisif pour le maintien qui les a
opposés vendredi au stade du 1er-
Novembre de Mohammadia (Alger),
pour le compte de la 22e journée de
Ligue 1 Mobilis de football, entamée
le 2 mars courant et devant s'achever
lundi.
Profitant de l'avantage du terrain, les
Harrachis ont abordé ce match avec
conviction et ont vu leurs efforts

récompensés dès la huitième minute
de jeu par une ouverture du score
signée Bougueroua. Les assauts des
Jaune et Noir se sont alors multipliés,
mais de manière stérile, jusqu'à la 76'
où le vétéran Hadj Bouguèche a réussi
à doubler la mise, assurant ainsi la
victoire des siens (2-0). Grâce à cette
précieuse victoire, l'USMH porte son
capital personnel à 21 points, ce qui la
ramène à seulement une longueur de
son adversaire du jour, la JSK, pre-

mier club non relégable en compagnie
de l'US Bikra avec 22 unités.
L'USMH partage sa 14e place avec le
DRB Tadjenanet, qui compte égale-
ment 21 points, mais avec un match
en moins, car ne jouant que samedi
contre le Paradou AC. Si les Bleu et
Blanc l'emportent ou font match nul
contre les Pacisites, les Harrachis se
retrouveront une nouvelle fois seuls à
l'avant-dernière place.
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FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 2 MOBILIS

Regroupement
en haut du tableau

NATIONALE 1 DE BASKETBALL

Le GS Pétroliers surclasse l’IR Bordj Bou-Arréridj

22E JOURNÉE DE L1 MOBILIS

Importante victoire de l'USM El Harrach
face à la JS Kabylie

DIVISION EXCELLENCE
9e JOURNÉE

Le GSP déroule, la
JSES a eu chaud

Le GS Pétroliers et la JSE Skikda, lea-
ders respectifs des poules A et B du
Championnat national de handball, divi-
sion Excellence, ont enchaîné avec un
nouveau succès lors de la 9e journée dis-
putée ce vendredi. Opposé au HBC El
Biar, dans le derby de la capitale, le GS
Pétroliers a pris le meilleur sur son hôte
en s’imposant sur le score de 20 à 28.
De leur côté, le CRB Baraki et l’ES Aïn
Touta, dauphin du GSP, se sont égale-
ment imposés à l’extérieur en battant
respectivement le C. Chelghoum Laïd
(24-28) et le MB Tadjenanet (25-29). Le
dernier match de la poule A a vu la vic-
toire l’ES Arzew face à l’O. El Oued
(31-25). Dans le groupe B, la JSE
Skikda s’est imposée sur le fil en dépla-
cement contre le MC Saïda (23-24).
Toujours à l’ouest du pays, le CRBB
Arréridj, deuxième au classement, a
damé le pion au MC Oran (23-28).
Concernant les deux autres matchs, le
CRB N'gaous a gagné face au CR El-
Harrouch (24-16), alors que le CRB
Mila a signé l’autre succès à l’extérieur
contre l’IC Ouargla (19-25).

COUPE ARABE
DES VAINQUEURS DE
COUPE DE HANDBALL
Les Algériens
fixés sur leurs
adversaires

L'ES Aïn-Touta et l'ES Arzew, représen-
tants algériens engagés en Coupe arabe
des vainqueurs de coupe, entameront le
tournoi le jeudi prochain face respective-
ment face à Al-Gharrafa du Qatar et Al-
Ahly d'Arabie saoudite.
L'ES Aïn-Touta enchaînera le vendredi
16 mars en croisant le fer avec les
Tunisiens du Club handball Jammel,
alors que l'ES Arzew affrontera la forma-
tion tunisienne du Club sportif Sakiet
Ezzit. Après deux jours de compétitions,
l'ensemble des 12 clubs engagés dans ce
tournoi seront au repos le samedi 17
mars, avant de reprendre le dimanche 18
mars avec le déroulement de la 3e jour-
née. Les quatre premiers de chaque
groupe se qualifieront pour les quarts de
finale prévus le jeudi 22 mars, alors que
les demi-finales se joueront le vendredi
23 mars.
Chez les dames, le tournoi prévu à la
même période regroupera cinq forma-
tions dont trois algériennes : le HBC El-
Biar (Algérie), l'ASFAK Constantine
(Algérie), le NRF Constantine
(Algérie), le Club Africain (Tunisie) et
l'ASF Sfax (Tunisie) et se déroulera
sous forme d'un mini-championnat.

APS
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CONSTANTINE

Le groupe El-Bahara régale le public
de la salle Ahmed-Bey

CONSTANTINE, MOUVELLE VILLE ALI-MENDJELI

Maillage sécuritaire "humanisé"
pour contenir la violence

Les membres du groupe El-Bahara dirigé
par l'artiste Sadek Djemaoui ont régalé,
mercredi après-midi, le public de la salle
des spectacles Ahmed-Bey de Constantine,
avec un bouquet de chansons appelant à la
valorisation de l'identité et de l'unité natio-
nale. Devant une nombreuse assistance, ce
groupe, fondé dans les années 1970, a
offert un bouquet de ses anciennes chan-
sons, mais aussi des nouvelles, pour tra-
duire son affection au public constantinois
qu’il retrouve après une longue absence.
Les membres du groupe, spécialisés dans
l'interprétation de chants patriotiques et

éducatifs, ont émerveillé l’assistance en
interprétant les chansons "Wahda, wahda,
El Djazair mouahada", "Allahoum Ahfedh
El watan oua achfi Raissana" et
"Choukren Oustadi", appelant à sanctifier
la relation de respect entre l'étudiant et le
professeur. Outre cela, les membres d’El
Bahara ont également empli le public d’al-
légresse avec leur célèbre chanson
"Jibouha Ya Louled" qui est encore large-
ment entonnée dans les rencontres spor-
tives nationales. Ce même spectacle a éga-
lement vu l’organisation de divertisse-
ments humoristiques ayant suscité l'admi-

ration des enfants présents en force. Dans
une déclaration à la presse, à l’issue du
spectacle, l'artiste Sadek Djemaoui a pré-
cisé que “le groupe El-Bahara sillonne le
pays pour renforcer le sentiment de frater-
nité et l'acceptation de l'autre dans les
milieux des jeunes, sensibiliser au sujet
du phénomène de la violence dans les éta-
blissements scolaires et les stades, en sus
des dangers du tabagisme et de la drogue,
avec la certitude que c’est cela le vrai rôle
de l'artiste envers la société et sa patrie’’,
a-t-il conclu.
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L'urgence est de tisser des
liens solides avec la
population, considérant cela
comme le moyen le plus
efficace pour lutter contre la
criminalité, en particulier la
violence.

L ongtemps cataloguée comme zone
sensible, la nouvelle ville Ali-
Mendjeli de Constantine bénéficie

d'une assistance intégrée, basée sur l'im-
plication du citoyen et un maillage sécuri-
taire "humanisé" pour endiguer la violence
urbaine.
La lutte contre la violence, particulière-
ment dans cette immense concentration
urbaine, dépassant les 370.000 habitants,
fait partie, en effet, des préoccupations
majeures des services de sécurité qui
œuvrent à y instaurer une couverture sécu-
ritaire privilégiant le contact permanent
avec les citoyens, d'où son approche
"humanisée". L'objectif, selon le respon-
sable, est de doter la ville Ali-Mendjeli de
12 sûretés urbaines, dont 6 sont déjà opé-
rationnelles, s'inscrivant dans le cadre des
missions d'accompagnement du processus
de développement de ce méga centre
urbain.
Il a souligné, dans ce contexte, que l'ur-
gence est de "tisser des liens solides avec
la population'', considérant cela comme
"le moyen le plus efficace'' pour lutter
contre la criminalité, en particulier la vio-
lence.
L'intervention policière dans ce pôle
urbain, qui continue de connaître des trans-
ferts de population du chef-lieu de wilaya,
est "basée sur le travail préventif favori-
sant l'action de proximité dans le cadre de
rencontres et de campagnes de sensibilisa-
tion avec les citoyens'', a fait savoir M.
Ouabri. Les services de police de
Constantine organisent des rencontres
mensuelles avec tous les comités de quar-
tiers de la wilaya et des séances accélérées
avec ceux de Ali-Mendjeli dont la méta-
morphose démographique est en constante
évolution.

Lorsque la violence donne
naissance à une stratégie

La série d'affrontements entre jeunes qui se

sont produits entre la fin de l'année 2014
jusqu'à mi-2015, à l'unité de voisinage
(UV) n° 14 de la nouvelle ville Ali-
Mendjeli a contraint les services de police
d'opter pour un nouveau mode opératoire
favorisant le contact et la communication
avec la population pour apaiser les esprits
et, dans une étape ultérieure, prévenir les
comportements violents.
Conscients des "manœuvres malintention-
nées que des cercles occultes ont tenté pour
récupérer la colère citoyenne'' qui y
régnait, les services de police, indique-t-
on, ont joué la "carte du dialogue''.
Cette démarche a vite donné ses fruits
pour devenir par la suite une stratégie de
terrain appliquée dans le cadre d'un partena-
riat social qui s'est avéré rentable, selon le
constat fait par les services de sécurité,
mais également par les citoyens.
Les bagarres qui opposaient sporadique-
ment, une année durant, des jeunes issus
de familles relogées à l'UV 14, dans le
cadre de la résorption de l'habitat précaire,
font désormais partie du passé, grâce au
travail de proximité et de sensibilisation
accompli sur place par les services de
police. Aujourd'hui l'UV 14, qui était
synonyme de violence et d'agressivité, est
devenue un endroit apaisé et les séquelles
de la violence marquées sur les façades des
immeubles ciblés lors des affrontements
ont été "réparées et effacées'' par ces
mêmes jeunes qui veulent oublier cette
époque sombre de l'histoire de leur cité.
A ce titre, la sûreté urbaine opérationnelle
sur les lieux n'enregistre plus de grandes
affaires liées à la violence, avec le retour
du calme dans ce segment précis de Ali-
Mendjeli, ont affirmé les responsables de
cette sûreté urbaine qui reçoivent les
citoyens en tant que "partenaires''.

L'UV 14 en pole position en
matière de paiement de loyer
Cette unité de voisinage totalisant plus de
12.000 habitants, "entachée'' des années
durant par le sobriquet peu envieux de
"cité infréquentable'', est classée
aujourd'hui par les services de l'Office de
promotion et de gestion immobilière
(OPGI) en pole position en matière de
paiement de loyer. Il s'agit-là d'un indice
d'évolution citoyenne dont les habitants de
l'UV 14 ont fait montre à la faveur d'une
véritable prise de conscience consolidée
par les supports de communication et de
dialogue mis en place par les institutions
de l'Etat, a-t-on indiqué. Par ailleurs, le
pôle urbain d'Ali-Mendjeli a été renforcé,
entre mars et juillet 2017, par quatre nou-
velles sûretés urbaines en plus de deux
structures similaires déjà existantes, a-t-on
rappelé, faisant part de la création d'une
brigade mobile de police judiciaire
(BMPJ) et une autre de recherche et d'in-
vestigation. Le maillage de l'ensemble de
cette ville avec la construction d'un nom-
bre conséquent de structures dédiées à la
sécurité urbaine, restera, toutefois, insuffi-
sant si des opérations de "récupération des
terrains vagues'' n'étaient pas lancées, a
estimé Nora Bilak, professeur en sciences
humaines et sociales à l'université
Constantine 2. La violence dans les
milieux urbains, et particulièrement dans
les villes nouvelles, est souvent favorisée
par l'existence d'assiettes vides que les
jeunes exploitent pour s'adonner à des
actes de criminalité en tout genre, a fait
savoir la même spécialiste qui a insisté
sur le rôle prépondérant de la famille dans
la prévention de ce
phénomène.
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ANNABA
Alstom Transport

disposée
à réanimer

l’entreprise Cital
L’ambassadeur de France en
Algérie, Xavier Driencourt, a
affirmé, lundi à Annaba, que l'en-
treprise Alstom Transport était
"disposée" à "réanimer" l’entre-
prise Cital d’assemblage et d’en-
tretien des rames de tramway au-
delà de 2018.
A une question de l’APS sur les
perspectives de l’entreprise Cital
après 2018, M. Driencourt a indi-
qué que lorsque "la demande d’as-
semblage des rames cessera à
cause du gel de plusieurs projets
de ce moyen de transport urbain,
le partenaire français qu’est
Alstom Transport est prêt à inves-
tir dans l’assemblage et l’entretien
de trains Coradia à l’usine Cital".
Lors de sa visite à l’usine Cital, le
diplomate a ajouté que le partena-
riat algéro-français a débouché "au
niveau de la wilaya d’Annaba sur
cet important acquis industriel
satisfaisant aux normes interna-
tionales qu’il est important de pré-
server et de développer".
Répondant aux journalistes dans
une conférence de presse animée
sur le site de l’usine, situé dans la
commune d’El-Bouni, Xavier
Driencourt a salué "la qualité" qui
distingue le produit de Cital, rele-
vant que les tramways d’Ouargla
et de Sétif "entreront en service
respectivement les mois de mars
et de mai prochains".
"L’Algérie représente un parte-
naire privilégié pour les opéra-
teurs économiques français", a-t-il
ajouté, avant de rappeler que 17
accords de coopération ont été
signés et sont en cours de concré-
tisation dans les secteurs écono-
mique et culturel.
Concernant le problème de récupé-
ration des crânes des chefs de la
résistance algérienne, l’ambassa-
deur a indiqué que "l’opération
suit les démarches légales respec-
tées par les deux parties" .
Sur la question relative à la sim-
plification des procédures des
visas, M. Driencourt a précisé que
cette question est soumise aux
procédures contrôlées par les pays
de l’espace Schengen.
L’ambassadeur de France en
Algérie avait auparavant rencontré
les autorités de la wilaya et nom-
bre d’opérateurs économiques acti-
vant dans la wilaya d’Annaba.
Durant la rencontre, il a été ques-
tion des opportunités de promo-
tion de l’investissement et de l’en-
seignement de la langue française
par l’ouverture d’une école fran-
çaise dans la wilaya.
Xavier Driencourt a également
visité le Consulat français à
Annaba et s’est enquis de ses acti-
vités, avant d’inspecter les travaux
de restauration et de rénovation du
siège de l’institut français
d’Annaba.
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Malgré la présence de ces
dangereuses particules
cancérigènes, ces
nanoparticules sont encore
quasi-absentes des mesures
de la qualité de l'air ambiant.

L a pollution de l’air ambiant et les pics de
plus en plus fréquents dans l’Hexagone
ne datent pas d’hier. Mais imaginez

maintenant que les particules les plus
toxiques soient largement sous-estimées,
voire oubliées, des mesures actuelles…
Aux côtés de l’ozone, du dioxyde d’azote (un
NOx du diesel gate) et des PM10 ou PM2,5,
les nanoparticules (aussi appelées particules
ultrafines) sont globalement absentes des
polluants pris en compte. Plus petites, elles
sont pourtant plus dangereuses et représen-
tent plus de 90%des particules émises par les
véhicules. Majoritairement issues de la com-
bustion (de carbone), les plus néfastes pro-
viendraient du trafic routier et de moteurs die-
sel (en plus d'industries et de feux de forêt).
C’est le constat du médecin radiologue stras-
bourgeois Thomas Bourdrel dans un article
scientifique paru en mars dans Réalités car-
diologies, à partir d’une autre étude co-signée
en 2017. - Certains affirment que la pollu-
tion diminue mais en fait, la pollution aux
particules se modifie -, insiste-t-il. Au fil des
ans, ce praticien a observé de plus en plus de

cancers du poumon, de la vessie chez des
non-fumeurs ou d’asthme chez des enfants,
avant de prendre conscience des risques car-
diovasculaires, dont les liens avec les pol-
luants sont avérés.

Des mesures pas forcément adaptées
des particules les plus dangereuses

Loin d’être découvertes récemment, ces parti-
cules ultrafines sont passées relativement
inaperçues jusqu’ici, alors qu’elles sont les
plus nocives (par leur composition et taille).
Sérieusement en cause selon lui : les hydro-
carbures aromatiques polycycliques (HAP) et
les métaux lourds présents à la surface des
nanoparticules. Semi-volatiles, ces HAP
peuvent vite passer de l’état gazeux à l’état
particulaire, notamment par temps froid.
C’est là leur danger : à l’état particulaire, ils
rentrent facilement dans le corps et réussis-
sent à passer dans le sang pour atteindre
assez vite les organes.
Toutefois, les directives européennes n’ou-
blient pas totalement les HAP de la liste des
polluants à surveiller. Dans certaines régions
de France depuis 2010, un dangereux cancéri-
gène, le benzo[a]pyrène est utilisé comme un
traceur, à travers un seuil (d'alerte) régle-
menté. Mais seulement via les plus grosses

particules, les PM10. Le benzo[a]pyrène est
surtout présent à la surface des nanoparti-
cules. D’où sa sous-estimation présumée
dans les relevés de concentration dans l’air.

Des risques d’infarctus et d’AVC mais
aussi d’atteintes à long terme

Créateur du collectif scientifique Strasbourg
Respire pour alerter des élus indifférents en
2014, ce radiologue strasbourgeois forme
désormais les cardiologues français sur les
effets de la pollution sur le cœur. Il veut aler-
ter – sur son temps libre et bénévolement –
sur les risques de ces nanoparticules, avec
d’autres spécialistes médicaux de Bruxelles
ou d’Harvard. Ils sont nombreux, face à l’ex-
position à ces polluants d’une taille infime, à
court et à long terme : infarctus et AVC en
tête, mais aussi atteintes du foie, du cerveau,
des poumons, de la vessie, ou sur le dévelop-
pement des fœtus de femmes enceintes via un
passage des particules à travers le placenta.
Depuis un rapport sur la mobilité urbaine
durable rédigé en 2015, la députée euro-
péenne EELV Karima Delli milite pour la
prise en compte de ce danger. Elle s’explique
: « Le “diesel propre” n’existe pas ! Même si
on a essayé de nous faire croire que le diesel
était “l’ami du climat” car il émettrait moins

de CO2… » Preuve des limites, les plus
récentes normes (dont l'Euro 6, issue de la
directive sur la qualité de l’air) s’intéressent
juste aux émissions issues des moteurs, et
pas en dessous d’une certaine taille. Aucune
n’existe pour la concentration des nanoparti-
cules dans l’air ambiant. L’élue envisage de
déposer une question écrite lors de pro-
chaines négociations.
S’il cible quant à lui le diesel, c’est que
Thomas Bourdrel estime que ce carburant est
la pire source de cette pollution, que les fil-
tres des moteurs ne seraient pas à même d’en-
diguer : « En fait, ils laissent passer les plus
infimes nanoparticules qui pourront atteindre
nos organes. C’est catastrophique l’hiver
dans les grandes v illes froides, quand les
gens prennent la voiture et que leurs moteurs
n’ont pas le temps de chauffer, c’est là que les
émissions sont les plus grandes. » Le radio-
logue estime même que les conséquences
sanitaires de cette pollution ultrafine « pour-
raient être pires que celles de l’amiante. »
Au Japon, des mesures anti-diesel impulsées
à Tokyo en 2003 ont, selon plusieurs études,
entraîné une baisse de la mortalité cardiovas-
culaire de 11 % et de la mortalité respiratoire
de 22 %. C’est ce qu’aimerait le radiologue
alsacien : « Il faut bannir le diesel des v illes,
et surtout des v illes froides pour lesquelles il
n’est vraiment pas adapté. Il faudrait aussi
que les normes soient plus élevées dans cer-
taines régions que dans d’autres. » Thomas
Bourdrel ne veut plus entendre parler de parti-
cules fines sans que l’on précise leur taille et
composition : Ce serait comme parler d’épi-
démie virale en oubliant de préciser de quel
virus il s’agit ! Toutes les pollutions n’ont
pas la même dangerosité, ce que l’on sait,
c’est que les particules issues des moteurs die-
sels sont les plus nocives, et on en est cer-
tain

Les résultats d’une étude qui mon-
tre que les enfants non vaccinés
sont en meilleure santé que ceux
ayant reçu un ou plusieurs vaccins
sont largement partagés sur les
réseaux sociaux.
Mais cette étude présente de nom-
breux pro bl èmes métho do l o -
g i ques et s es rés ul tats peu-
v ent être di f f i c i l ement
ex pl o i tés .
Depuis plusieurs jours, la photo-
graphie d’un tableau présentant
une comparaison entre la santé
des enfants non vaccinés et ceux
partiellement et totalement vacci-
nés est largement partagée.
Ce post reprenant une étude com-
parant la situation des enfants
vaccinés et non vaccinés a été
partagé plus de 17.700 fois sur
Facebook.
Au premier abord, le tableau est
frappant : les enfants non vacci-
nés présentent moins de maladies
chroniques que les enfants partiel-
lement ou totalement vaccinés.
L'internaute précise que la photo a
été prise « dans le cabinet d'un
pédiatre », mais aucun élément ne
le prouve.
Ce tableau reprend une étude de
médecins américains, publiée en
2017.
Les résultats spectaculaires de
cette étude américaine sont à pren-
dre avec beaucoup de recul. L’étude
est le résultat du travail de quatre
scientifiques américains, qui ont
cherché à comparer la santé d’en-

fants américains vaccinés et non
vaccinés et âgés de six à douze
ans. En plus de s’intéresser aux
maladies chroniques, ils se sont
penchés sur la prévalence des
troubles du neurodéveloppement,
dont les troubles du spectre autis-
tique.
Les chercheurs ont choisi de s’ap-
puyer sur des enfants scolarisés à
la maison, car, aux Etats-Unis, ils
sont plus nombreux à ne pas être
vaccinés que les jeunes qui vont à
l’école. Ce sont les mères qui ont
répondu à l’étude, via un question-
naire anonyme posé sur internet.
Les questions portaient la gros-
sesse, la naissance de l’enfant, les
maladies diagnostiquées par un
médecin, les vaccins reçus par
l’enfant, les traitements pris…
La sélection de l’échantillon est
assez hasardeuse : les mères ont
été contactées par un intermé-
diaire et leurs réponses étaient
anonymes. Il était donc impossi-
ble pour les chercheurs de vérifier
leurs déclarations.
Autre limite, l’échantillon d’en-
fants (666, dont 261 non vacci-
nés) n’est pas assez représentatif,
comme le reconnaissent les
auteurs eux-mêmes.
Les auteurs de l'étude notent égale-
ment que les enfants vaccinés
voient plus régulièrement un
médecin que les enfants non vac-
cinés. Ce que cette étude ne dit
pas, c’est l’objet de ces visites :
concernent-elles simplement les

vaccinations ou ont-elles pour
objet d’autres maladies infantiles
?
Autre point gênant : à aucun
moment, l’impact individuel de
chaque vaccin n’est étudié chez les
enfants. Or, il est difficile d’attri-
buer la survenue de toutes les
maladies à l’ensemble des vac-
cins.

Une étude financée par des
opposants à la politique de

vaccination
Les sources de financements de
l’étude alertent également : elles
sont présentées simplement
comme des « organisations chari-
tables qui soutiennent la
recherche sur la santé et la sécurité
des enfants », alors qu’elles ne
sont pas neutres. le travail des
auteurs a été soutenu par
Generation Rescue, une organisa-
tion américaine, qui n’a pas hésité
dans le passé à faire le lien, non
prouvé, entre vaccin et autisme.
Anthony Mason, un des quatre
auteurs de l’étude, a déjà exprimé
son soutien à Andrew Wakefield,
l’auteur d’une étude qui faisait
faussement le lien entre autisme et
le vaccin ROR. L'étude d'Andrew
Wakefield, publiée en 1998 dans
la prestigieuse revue scientifique
The Lancet, avait été retirée en
2004 de cette même revue après
des accusations de fraude. En
2010, il a été radié de l'ordre des
médecins britanniques. Andrew

Mason avait lancé en 2012 un
appel pour financer cette étude sur
un blog tenu par des anti vaccins.
Autant de liens qui jettent un voile
sur les conclusions de l’étude.
L’étude a connu un parcours mou-
vementé : un extrait a d'abord été
publié en novembre 2016 sur
Frontiers of Public Health, un
journal qui fait payer les auteurs
pour publier leurs études. L’étude
avait été relue par une chiroprac-
teuse, sans qualifications dans le
domaine étudié. Devant la réac-
tion de la communauté scienti-
fique, l’extrait a été retiré de ce
journal. L’étude a finalement été
publiée dans le Journal of
Translational Science, une autre
publication où il faut payer pour
être publié. Elle y a été retirée,
avant d’y être remise en ligne.
Sans explications.

Les nanoparticules diesel
pires que l'amiante ?

CIGARETTE ÉLECTRONIQUE :
Risque de cancers et de
maladies cardiaques

Même si le vapotage semble moins dangereux que le
tabagisme, la cigarette électronique favorise des
dommages aux cellules du poumon, de la vessie et
du cœur. C'est ce que suggère une étude effectuée sur
des souris et des cellules humaines en laboratoire.
Ces travaux qui laissent penser que la vapeur de
nicotine serait peut-être plus nocive qu'on ne le pen-
sait ont été menés par des chercheurs de la faculté de
médecine de l'université de New York et publiés
lundi dans les Comptes-rendus de l'Académie améri-
caine des sciences (Pnas). Les rongeurs, exposés au
vapotage pendant douze semaines, ont aspiré de la
vapeur de nicotine équivalente en dose et durée à dix
ans de vapotage pour les humains. À la fin de cette
expérience, les scientifiques ont constaté des dom-
mages dans l'ADN des cellules des poumons, de la
vessie et du cœur de ces animaux ainsi qu'une réduc-
tion du niveau de protéines réparatrices des cellules
dans ces organes comparativement aux souris qui
avaient respiré de l'air filtré pendant la même
période. Des effets néfastes similaires ont été obser-
vés dans des cellules humaines de poumon et de ves-
sie exposées en laboratoire à de la nicotine et à un
dérivé cancérogène de cette substance (nitrosamine).
Ces cellules ont subi notamment des taux plus élevés
de mutations tumorales. « Bien que les cigarettes
électroniques contiennent moins de substances carci-
nogènes que les cigarettes conventionnelles, le vapo-
tage pourrait présenter un risque plus grand de
contracter un cancer pulmonaire ou de la vessie ainsi
que de développer des maladies cardiaques », écri-
vent les chercheurs dont le professeur Moon-Shong
Tang, professeur de médecine environnementale et
de pathologie à la faculté de médecine de l'université
de New York, le principal auteur.

L’e-cigarette reste une alternative au tabac
Les fabricants de cigarettes électroniques font valoir
qu'elles sont une alternative plus sûre que les pro-
duits traditionnels du tabac. Des recherches pour
examiner les effets à long terme sur la santé du vapo-
tage ont été effectuées mais les conclusions sont
mitigées.
En 2016, le médecin général des États-Unis (US
Surgeon General), Vivek Murthy a estimé que «
l'ampleur du vapotage parmi les jeunes Américains
constituait une inquiétude majeure de santé publique
», citant une augmentation de 900 % du taux d'utili-
sation des cigarettes électroniques parmi les lycéens.

Agences

Les enfants non vaccinés seraient-ils en
meilleure santé que ceux vaccinés ?



La présidente mauricienne va
démissionner après deux ans
et demi de mandat, a annoncé
son Premier ministre,
vendredi. Ameenah Gurib-
Fakim est critiquée depuis
quelques jours pour avoir
effectué des achats
personnels sur le dos d'une
ONG.

L a seule femme chef d'État en Afrique
va démissionner. La présidente mauri-
cienne, Ameenah Gurib-Fakim, a

annoncé hier vendredi à son Premier
ministre, Pravind Jugnauth, qu’elle quitte-
rait ses fonctions après les cérémonies du
50e anniversaire de l'indépendance, le 12
mars. Ameenah Gurib-Fakim était depuis
plusieurs jours sous forte pression, car
accusée d'avoir utilisé une carte bancaire
fournie par une ONG pour effectuer des
achats personnels. Cette biologiste de
renommée internationale, âgée de 58 ans,
occupe son poste depuis juin 2015. Elle a
succédé à Kailash Purryag, qui avait
démissionné de ses fonctions, et est la pre-
mière femme à occuper cette fonction
honorifique dans l'histoire de l'île Maurice.

Un homme d’affaire sulfureux
Tout a commencé il y a dix jours quand le
quotidien mauricien l'Express a publié des
documents montrant que la présidente
avait utilisé à des fins personnelles une
carte bancaire qui lui avait été remise par
l'ONG Planet Earth Institute (PEI). Basée
à Londres, PEI est financée par le milliar-
daire angolais Alvaro Sobrinho, un
homme d'affaires controversé qui, depuis
2015, a tenté plusieurs fois d'investir à

Maurice, selon l'Express, ce qui avait déjà
déclenché des polémiques.
Proche du pouvoir angolais, poursuivi au
Portugal et en Suisse, Alvaro Sobrinho
aurait détourné plus de 600 millions de
dollars de la Banco Espirito Santo Angola
lorsqu'il dirigeait la banque, avait révélé
début mars le site français Mediapart.
Selon l'Express, la carte avait été fournie
à Ameenah Gurib-Fakim pour faire la pro-
motion d'un programme de bourses. La
présidente mauricienne a cependant égale-
ment utilisé la carte pour faire des achats
personnels à l'étranger (bijoux, chaussures
de marque, etc.), à hauteur de 25 000
euros, selon le quotidien. La présidente
mauricienne, qui a déjà démissionné de
son poste sein du conseil d'administration
de PEI sous la pression de l'opposition, a
reconnu les faits mais affirme avoir rem-
boursé cette somme en mars 2017.

Une scientifique renommée
La candidature de la présidente avait été
présentée en 2015 par l'alliance Lepep (Le
Peuple) au pouvoir, mais avait aussi fait
l'unanimité dans l'opposition qui avait
voté pour sa nomination.

Première femme à occuper le poste de pro-
fesseur d’université de Maurice, Ameenah
Gurib-Fakim est aussi devenue la première
doyenne de la faculté des sciences, entre
2004 et 2010. Directrice du centre de
recherche de phytothérapie de l’île, cette
botaniste est persuadée que les les médica-
ments à base de plante peuvent être une
ressource économique importante pour
Maurice. Ses recherches sur les plantes
médicinales de l’île, dont elle a dénombré
pas moins de 675 espèces, l’ont notam-
ment conduite à obtenir en 2007 le prix
l’Oréal-Unesco.
Empêtrée dans ce scandale, elle a d'abord
été soutenue par le gouvernement, alors
que l'opposition exigeait son départ. Mais
face au tollé, le Premier ministre Pravind
Jugnauth, qui a promis aux Mauriciens
d'en finir avec la corruption, a finalement
décidé de la lâcher. Son départ interviendra
entre le 12 mars et la rentrée parlemen-
taire, le 27 mars, a expliqué Pravind
Jugnauth, aux yeux de qui "l'intérêt du
pays passe avant tout".
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La Russie envisage d'élargir ses relations
avec l'Union africaine (UA) dans divers
domaines et reste disposée à y mettre en
place davantage d'instruments de coopéra-
tion, a rapporté hier l'agence TASS, citant
des déclarations du chef de la diplomatie
russe Serguei Lavrov, en visite à Addis
Abeba. "Nous avons l'intention de coopé-
rer avec l'Union africaine dans tous les
domaines sans exception : dans les
domaines politique, commercial et écono-
mique, humanitaire, éducatif, et bien sûr
concernant la coordination de nos activités
sur la scène internationale", a déclaré
Serguei Lavrov à l'issue de sa rencontre
avec le président de la Commission de
l'UA, Moussa Faki Mahamat.
Selon Lavrov, toutes les stratégies que
développe actuellement l'Union africaine,
y compris l'Agenda 2063, contiennent des
domaines intéressant Moscou. "Et bien
sûr, nous allons mettre en place des instru-
ments de coopération supplémentaires
dans les domaines où nous avons des inté-
rêts communs", a déclaré le haut diplo-
mate russe. L'Agenda 2063 de l'Union
africaine est un cadre stratégique pour la
transformation socio-économique du
continent au cours des 50 prochaines

années. Il vise à accélérer la mise en œuvre
des initiatives du continent, précédentes et
actuelles, visant la croissance et le déve-
loppement durable".
La Russie et l'Union africaine ont évoqué
la nécessité d'une réforme du Conseil de
sécurité de l'Onu. Le ministre russe des
Affaires étrangères a rappelé que son pays
a toujours préconisé l'élargissement du
Conseil de sécurité de l'Onu au pays en
développement. "Nous sommes prêts à
envisager toutes les options, à condition
qu'elles contribuent à un large consensus".
S'agissant de la lutte contre le terrorisme,
Moscou invite les pays africains à exami-
ner la possibilité de rejoindre la "base de
données" sur les terroristes étrangers éta-
blie par le Service fédéral de sécurité de
Russie. "Nous avons appelé la
Commission de l'Union africaine à inviter
ses membres à examiner la possibilité de
rejoindre la base de données sur les terro-
ristes étrangers (...) plus l'adhésion à cette
base de données est grande, moins il est
difficile de traquer les terroristes présumés
dans n'importe quel pays" a affirmé M.
Lavrov.
A propos d'un éventuel sommet Russie-
Afrique, Serguei Lavrov a fait savoir que

cette question "n'est pas encore débattue".
"Jusqu'à présent, le sommet Russie-
Afrique n'est pas à l'ordre du jour, mais
nous devons redoubler d'efforts pour
apporter des avantages concrets aux pays
africains et à la Russie, et je suis
convaincu que la question de la tenue d'un
sommet sera discutée une fois un ensem-
ble d'accords solide est réalisé."
D'autre part, le ministre russe s'est félicité
des "plans approuvés et mis en place par
l'Union africaine, y compris la promotion
de la libéralisation du commerce à l'échelle
continentale (...) ces plans intéressent les
entreprises russes". "Moscou prendrait des
mesures pour que les milieux d'affaires
russes rejoignent ces projets", a-t-il pour-
suivi.
La Russie et l'Union africaine continue-
ront à "soutenir les décisions de règlement
des conflits sur le continent africain éma-
nant du Conseil de sécurité des Nations
unies, en offrant la possibilité d'utiliser
nos institutions éducatives pour former les
éléments du maintien de la paix et en leur
fournissant l'équipement nécessaire pour
leurs opérations respectives", a conclu le
chef de la diplomatie russe.
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10 MONDE

DAMAS
Ankara a ouvert

la frontière syrienne
à des dizaines de mil-
liers de terroristes

Protestant contre l’opération militaire
turque lancée à Afrine, l'ambassadeur de
Syrie à l'Onu, Bachar al-Jaâfari, a affirmé
que la Turquie contribuait au financement et
à l’armement des terroristes et qu’elle avait
rendu la frontière syrienne perméable. Des
milliers de terroristes peuvent désormais
pénétrer en Syrie en raison des récentes acti-
vités de la Turquie, a déclaré à Sputnik l'am-
bassadeur de Syrie à l'Onu, Bachar al-
Jaâfari. « Le gouvernement turc a ouvert les
frontières à des dizaines de milliers de terro-
ristes en Syrie », a indiqué M. Al-Jaâfari.
Selon lui, Ankara a contribué à l’armement
et au financement des terroristes, a créé des
camps militaires pour ces derniers sur son
territoire et a facilité leur accès aux armes
chimiques. L’ambassadeur syrien a de nou-
veau dénoncé l’opération Rameau d’olivier
lancée le 20 janvier par l’armée turque et
l’Armée syrienne libre (ASL) contre les
Kurdes dans le canton syrien d’Afrine. Il a
souligné que la Turquie avait formellement
refusé de respecter la résolution 2401 du
Conseil de sécurité de l’Onu sur le cessez-
le-feu en Syrie.
Adoptée le 24 février dernier, la résolution
2401 du Conseil de sécurité de l’Onu exige
que toutes les parties arrêtent immédiate-
ment les hostilités pour au moins 30 jours
consécutifs et garantissent une pause huma-
nitaire durable nécessaire pour évacuer les
blessés et les malades.

SELON POUTINE
Washington s’ingère
ouvertement dans
les élections russes

Rejetant les accusations d’ingérence dans
les élections aux États-Unis, Vladimir
Poutine a souligné que Washington ne
cachait même pas de son côté son immix-
tion dans les élections en Russie.
Les États-Unis s'immiscent constamment
dans les élections en Russie et ne le cachent
même pas, a déclaré Vladimir Poutine dans
une interview à la chaîne de télévision
NBC. Et de certifier que la Russie ne s'im-
misçait pas dans les élections américaines et
qu'il était impossible de le faire. « Nous
avons des principes qui consistent à ne per-
mettre à personne de s'ingérer dans nos
affaires intérieures. Et nous, nous ne nous
ingérons pas dans les affaires d'autres [pays]
», a souligné le Président russe. Selon lui,
Moscou n' pas de raison de s'immiscer dans
les élections aux États-Unis. « Je ne vois
pas quels seraient les objectifs que nous
aurions pu atteindre par une ingérence. Il n'y
a pas d'objectif », a-t-il ajouté.
Le Président a reconnu connaître Evgueni
Prigojine, accusé par les autorités améri-
caines de s'être ingéré dans les élections,
mais a souligné qu'il n'était pas lié à lui ou
au gouvernement russe. « Je ne le considère
pas comme un ami. […] C'est un homme
d'affaires […] mais il n'est pas une person-
nalité officielle, nous ne sommes pas liés
l'un à l'autre. » Le procureur Robert
Mueller, qui a accusé 13 ressortissants
russes et trois sociétés russes d'interférer
dans les élections, notamment pour soute-
nir la campagne de Trump. Le Kremlin
considère ces accusations comme étant sans
fondement.
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CORRUPTION À MAURICE

La seule présidente
d'Afrique va démissionner
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COOPÉRATION AVEC L'UNION AFRICAINE

Moscou disposée à "élargir à tous les domaines"
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La pièce "Tacequft Tanegarut"
(le dernier spectacle) de
l'association "Itran" (les
étoiles) est en compétition du
17e Festival international du
théâtre de Slavija (Belgrade-
Serbie) prévu du 9 au 19 mars
aux côtés de 9 autres
spectacles de plusieurs pays,
annoncent les organisateurs.

T raduite en tamazight par Taoues
Yahia Messaoud, Tacequft
Tanegarut a été réécrite et mise en

scène par Cheikh Okbaoui sur le texte
original Fi Aâli El Hob du dramaturge
irakien Felah Chaker. D'une durée de 60
minutes, la pièce raconte l'histoire de
"Lahbiba", une jeune comédienne dans
un pays en guerre qui décide de remonter
sur la scène d'un théâtre menacé d'effon-
drement suite à un bombardement inten-
sif.
La comédienne va tenter de provoquer
les pouvoirs surnaturels et bienfaiteurs
du gardien du théâtre, en convoquant à
travers un retour vers le passé plusieurs
personnages ayant marqué le théâtre

algérien et universel. La pièce Tacequft
Tanegarut (le dernier spectacle) de l'asso-
ciation "Itran" (les étoiles) est en com-
pétition du 17e Festival international du
théâtre de Slavija (Belgrad-Serbie) prévu
du 9 au 19 mars aux côtés de neuf autres
spectacles de plusieurs pays, annoncent
les organisateurs. Traduite en tamazight
par Taoues Yahia Messaoud, Tacequft
Tanegarut a été réécrite et mise en scène
par Cheikh Okbaoui sur le texte original
Fi Aâli El Hob du dramaturge irakien
Felah Chaker. D'une durée de 60 mn, la

pièce raconte l'histoire de "Lahbiba",
une jeune comédienne dans un pays en
guerre qui décide de remonter sur la
scène d'un théâtre menacé d'effondrement
suite à un bombardement intensif.
La comédienne va tenter de provoquer
les pouvoirs surnaturels et bienfaiteurs
du gardien du théâtre, en convoquant à
travers un retour vers le passé plusieurs
personnages ayant marqué le théâtre
algérien et universel.

Noche flamenca, dernier spectacle choré-
graphique accompagné de chants fla-
menco de la danseuse Samara, a été pré-
senté jeudi à Alger devant un public de
fans nombreux. Organisé à l’Opéra
d’Alger Boualem-Bessaieh dans le cadre
de la célébration de la Journée internatio-
nale de la femme, le spectacle est une
œuvre chorégraphique en huit tableaux à
travers lequel la danseuse offre voyage
musical authentique et folklorique.
Accompagnée de Sergio Matesanz à la
guitare, Elena Morales et Pablo Oliva
aux chants et le percussionniste Jesus
Maneru, Samara a gratifié le public de
danses subtiles envoûtantes sur des
rythmes de soleares et de flamenco.
Le duo Elena Morales et Pablo Oliva,
pour leur part, ont entonné des chants
qui rendent hommage à la femme et glo-

rifient l’union et l’amour sur des choré-
graphies dans une esthétique contempo-
raine subtile et performante. Alternant
flamenco et des parades sonorités orien-
tales et andalouses, la danseuse a exécuté
de façon épurée des chorégraphies
appuyées par des percussions rythmés
générés par le claquement des pieds
(zapateado) et des mains (palmas), très
appréciés par le public pleinement
adhéré à ce spectacle.
En deuxième partie de cette soirée, le
danseur Maximiliano Rebman a, pour
sa part, enchanté le public par des pas de
danses fascinantes accompagnant des
chants flamenco traditionnels. Native
d’Alger, Samara s’initiée depuis sa ten-
dre enfance au piano, au violant et à la
danse classique avant de s’intéresser à la
musique et à la danse flamenco. En

2007, elle s’installe à Séville en
Espagne où elle rencontre le guitariste
Sergio Matesanz avec qui elle fonde, 5
ans plus tard, la compagnie Amalgama
compagnia flamenca. Diplômée en éco-
nomie, l’artiste également titulaire d’un
diplôme en journalisme, anime des
spectacles pédagogiques à Madrid et des
ateliers d’initiation à la danse u fla-
menco à Alger et Oran en partenariat
avec l’institut Cervantès. Appréciée du
public, Samara s’est produite dans plu-
sieurs pays notamment en Espagne
,France, Italie, et au Maroc. Le specta-
cle Noche de flamenca sera reproduit
prochainement en France et en Espagne,
a annoncé Samara qui en est à son cin-
quième depuis la création de Amalgama
Compania flamenca.

Artistes et figures de la littérature algé-
rienne, rendront hommage à l’écrivain
Algérien, décédé en décembre à l’âge de
73 ans, Nourredine Saadi, le samedi 10
mars à la librairie l’arbre à dire.
Cette rencontre autour de l’œuvre de
l’écrivain et son parcours réunira Amina
Bekkat, Naget Khadda, Denis Martinez,
Benamar Mediene et bien d'autres.
Nourredine Saadi est l’auteur de plu-

sieurs ouvrages notamment romans,
parmi lesquels La Maison de lumière
(Albin Michel, 2000).
Son dernier roman aux "Éditions
Barzakh" est "Boulevard de l'abîme".
L’auteur raconte l’histoire d’une enquête
autour du décès d’une femme d’origine
algérienne dans son appartement à Paris.
Au fur et à mesure de l’enquête l’inspec-
teur de police chargé d’élucider ce qui

semble être un suicide, va se retrouver
dans l’histoire de cette femme.
Né à Constantine, Nourredine Saadi a
fait ses études à Alger où il devient pro-
fesseur de droit. En 1994, il quitte
l’Algérie pour la France et s’installe à
Douai où il enseigne à l’Université
d’Artois.

17e FESTIVAL INTERNATIONAL DU THÉÂTRE DE SLAVIJA EN SERBIE

La pièce “Tacequft
Tanegarut” en compétition

"POUR UN MUSÉE
EN PALESTINE"

Vernissage de
l'exposition à
l'Ima de Paris

L'exposition "Pour un musée en
Palestine" a été inaugurée vendredi à
l'Institut du monde arabe (Ima) de
Paris, une année après celle d'une
sélection d’œuvres de la collection de
solidarité du futur Musée d’art
moderne et contemporain de Palestine.
Le vernissage s'est déroulé en présence
du président de l'IMA, Jack Lang, et de
l'ambassadeur de la Palestine auprès de
l'Unesco Elias Sanbar, qui avaient
signé tous les deux le 16 octobre
2015, un partenariat pour oeuvrer à la
création en Palestine d'un Musée d’art
moderne et contemporain.
Inspiré par le "Musée de l'exil" créé
dans les années 1980 par des artistes
internationaux pour dénoncer l'apar-
theid en Afrique du Sud, le musée
porté par l'IMA se veut celui pour la
Palestine parce qu'il renferme une col-
lection solidaire constituée de dons qui
atteint actuellement 340 pièces, réper-
toriés et conservées pour le moment
par l'IMA.
La collection est gérée par
l'Association d'art moderne et contem-
porain en Palestine, en attendant,
comme l'a expliqué l'ambassadeur
palestinien, de transférer le musée à
Al-Qods, capitale de la Palestine.
"Nous travaillons dans des conditions
très difficiles. Pour le site où sera érigé
le musée, nous sommes dans la phase
de repérage de l'assiette et nous avons
besoins entre 3.000 et 5.000 m2", a
précisé Elias Sanbar à la presse, indi-
quant que le projet "avance pas à pas",
malgré sa vulnérabilité.
Les premiers contacts avec de grands
architectes ont été noués, a-t-il indi-
qué, pour envisager les modalités de
leurs contributions, soulignant que les
premières réponses sont "positives et
encourageantes". Toutefois, a-t-il fait
savoir, la collection s'enrichit de jour
en jour de dons importants collectés
par l'association, tout en affirmant que
des Israéliens ont émis le voeu de par-
ticiper à ce projet d'envergure. Pour sa
part, Jack Lang a exprimé la fierté de
l'IMA d'accueillir cette exposition,
intitulée "Nous aussi, nous aimons
l'art ", en attendant de regagner la
Palestine. La cheville ouvrière de cette
exposition, inspirée par un poème de
Mahmoud Darwish "Nous aussi, nous
aimons la vie", est Ernest Pignon, un
artiste plasticien qui avait joué un rôle
important dans la campagne "Artistes
du monde" contre l'apartheid. La col-
lection du futur Musée d'art moderne et
contemporain fera l'objet d'expositions
itinérantes en Europe et dans le
monde, et une partie des recettes sera
versée à l'Association d'art moderne et
contemporain de la Palestine. La pre-
mière édition de cette exposition, qui
s'est déroulée en février 2017, avait
accueilli 6.000 visiteurs.
Dans l'édition 2018 ouverte au public
du 10 mars au 13 mai à l'IMA, seule-
ment 20 % de la collection du musée
sont exposés, dont notamment l'oeu-
vre de l'artiste égyptien HamedAbdalla
(Al-Thawra/Révolution, 1968), Louis
Cane (Nativite?, 2008), Anne-Marie
Filiaire-Kalandia, (Palestine, 2004) et
Robert Lapoujade (La Foule).

OPÉRA D’ALGER BOUALEM-BESSAIH

Samara présente son nouveau spectacle
Noche flamenca

ECRIVAIN NOURREDINE SAADI

Des intellectuels algériens rendent hommage
au défunt



UN PACK MULTI-PLAY RÉSIDENTIEL

Réception de l'Internet, la télévision
et la téléphonie via satellite

Pie Tops,
les baskets qui

peuvent commander
des pizzas

Deux entreprises publiques vont produire le pack résidentiel multi-play, permettant la
réception de l'Internet, la télévision et la téléphonie via satellite et qui sera proposé par

Algérie Télécom Satellite (ATS) .

L’eSIM remplacera la traditionnelle carte SIM
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Quand une
intelligence artifi-

cielle réalise
un clip vidéo !

L'intelligence artificielle peut accomplir
bien des prouesses. Dans tous les
domaines. Le clip vidéo ci-dessous a jus-
tement été réalisé par une intelligence
artificielle. Et le résultat est plus que sym-
pathique. Un clip pour la chanson Jean-
Pierre de Hardcore Anal Hydrogen est un
véritable feu d’artifice. Il utilise de nom-
breuses avancées en terme de traitement
d’image par intelligence artificielle. Le
travail qui a conduit à ce clip vidéo est
tout aussi fascinant que le clip en question
alors Hardcore Anal Hydrogen a partagé
la liste des outils utilisés. On retrouve
notamment les logiciels d’intelligence
artificielle Deep Dream, Neural Style
Transfer qui permet de copier un style
artistique depuis une autre œuvre et
Optical Flow qui crée des transitions
fluides entre les images générées.

Nokia crée une verte
intélligente pour
les sauveteurs

Au MWC 2018, Nokia a dévoilé la veste
intelligente Chase LifeTech FR. Conçue
en collaboration avec la marque sud-
coréenne Kolon, cette veste se veut être
l’outil parfait pour les premiers secours.
Aux premiers abords, elle ressemble à
une veste tout à fait classique pour les
sauveteurs. Mais son porteur a accès à de
nombreuses données. Rythme cardiaque,
température, localisation GPS et accéléro-
mètre. La version présentée au MWC
2018 avait des sections sur la manche et la
poitrine permettant au porteur d’échanger
à volonté les modules. La veste Chase
LifeTech FR pourrait donc être adaptée
selon les besoins, lesquels sont différents
pour une équipe médicale et des pom-
piers, par exemple. La production pour-
rait être lancée dans les 12 ou 18 pro-
chains mois.

Pizza Hut a dévoilé les Pie
Tops en 2017. Cette année,
elle a décidé de franchir
une nouvelle étape en
vendant 50 unités.

R éalisées en collaboration
avec The Shoe Surgeon, les
chaussures seront disponi-

bles à partir du 19 mars, aux Etats-
Unis. Plusieurs autres paires sorti-
ront plus tard. Dotées d'une tige
haute, les sneakers seront proposés
en un seul coloris, rouge et blé. Les
deux partenaires ont prévu plu-
sieurs pointures, les femmes et les
enfants trouveront ainsi chaussure
à leurs pieds. Par rapport aux

autres baskets, les Pie Tops II se
démarquent par la présence d’un
bouton relié au téléphone grâce à
une connexion Bluetooth. Celui-ci
permet de commander une pizza et

embarque également une fonction
intéressante. Lorsque le livreur
sonne à la porte, il peut mettre le
téléviseur sur pause.

Les jouets Lego sont principale-
ment fabriqués à partir du pétrole
depuis près de 70 ans. Mais, l'en-
treprise a annoncé qu’elle veut
miser sur la plastique provenant
des cannes à sucre.
"Cela semble un peu prétentieux,
mais nous croyons que nous le
devons aux enfants afin de préser-
ver leur planète tout en fabriquant
leurs jouets préférés", a déclaré
Tim Brooks, vice-président du cen-

tre de responsabilité environne-
mentale et des matériaux durables
de Lego.
Lego a déjà commencé à acheter
de la canne à sucre au Brésil. Tim
Brooks a déclaré que l'entreprise
s'assurait qu'elle était cultivée sur
des terres agricoles, et n'entraînait
donc aucun risque de déforestation.
L'approvisionnement a également
reçu un coup de pouce de la
Bioplastic Feedstock Alliance.

Pour s'assurer que son chat n'at-
tende pas trop longtemps dehors
avant de rentrer chez lui, un ingé-
nieur Néerlandais a conçu un gad-
get à base de reconnaissance
faciale permettant d'identifier le
félin et d'envoyer un message
pour le faire entrer. Arkaitz Garro,
ingénieur chez WeTransfer, n’a
pas de chatière sur sa porte.
Chaque fois que son chat veut
rentrer, il doit attendre que sa
femme ou lui ne remarque sa pré-

sence. Plutôt que d’installer une
chatière classique, notre homme a
mis au point cette solution plus
high-tech, à base de Raspberry Pi,
d’intelligence artificielle, de cap-
teur de détection de mouvement,
de reconnaissance faciale et d’une
application de messagerie.
Et si le projet peut paraître com-
plexe, il n’aura fallu que quelques
heures à Arkaitz Garro pour que
le tout soit opérationnel.

Si vous faites encore usage de cet
objet préhistorique qu’est un stylo,
vous serez sûrement intéressés par
la dernière innovation de
Moleskine : le Pen + Ellipse. Ce
stylo doublé du papier intelligent
Ncode de la marque sera en mesure
de - lire - vos écrits et les retrans-
crire sous forme numérique. Ca
permettra ainsi d’avoir une copie
numérique et physique ce qui n’est
pas forcément inutile. Ce n’est pas
la première fois que Moleskine

présente un tel dispositif mais c’est
la première fois qu’un tel outil per-
met le stockage de données en
mode offline. Ainsi si vous n’avez
pas accès au wifi, le device va
stocker l’élément dans sa mémoire
puis synchronisera dès que le wifi
sera revenu.
Par contre il vous en coûtera tout
de même 200 euros et étant donné
que cela ne fonctionne qu’avec le
papier Ncode de la marque, la fac-
ture va rapidement grimper.

Pie Tops, les baskets qui peuvent
commander des pizzas

Un appareil de reconnaissance faciale
pour votre... chat

Le Moleskine Pen + Ellise convertit
votre écriture en... numérique

Lego veut fabriquer ses briques
à base de... plantes



Twitter lance
sa fonction

"marque-pages"
La fonctionnalité était attendue depuis novem-
bre dernier et a finalement été confirmée ce
mercredi par Twitter. Le réseau social a
annoncé l’arrivée de marque-pages pour retrou-
ver facilement des tweets plus tard.
C’est dans un billet de blog publié ce mercredi
que le réseau social Twitter a dévoilé l’arrivée
d’un nouveau bouton de partage dans son inter-
face. Celui-ci devrait permettre 3 nouveaux
types d’interactions : l’envoi de tweets en mes-
sage privé, le partage de tweets par email ou
SMS et surtout la sauvegarde de tweets grâce à
un système de marque-pages, ou bookmarks.
"Pour enregistrer un tweet, tapez sur l’icône de
partage sous le tweet, et sélectionnez ‘ajouter
le tweet à Bookmarks. Pour le retrouver, sélec-
tionner Bookmarks depuis l’icône de menu sur
votre profil", explique Twitter sur son blog.
Principal intérêt de ce système de marque-
pages, la sélection de tweets est privée et ne
pourra être lisible que par vous, contrairement
aux tweets aimés avec l’icône de cœur.
Certains utilisateurs de Twitter employaient
l’icône d’étoile pour les favoris, afin de mettre
de côté un lien, un tweet ou une information et
la retrouver plus tard. Avec le temps, Twitter a
transformé cette icône en "j’aime" et les utili-
sateurs ont peu à peu perdu cette notion de
tweets à retrouver plus tard. Finalement, la
fonction "Bookmarks" permettra de retrouver
cet usage.
Sur son blog, Twitter précise que les marque-
pages, après avoir été testés depuis plusieurs
mois, arriveront à partir d’aujourd’hui sur les
applications Twitter pour Android et iPhone et
sur la version mobile de Twitter. Aucune infor-
mation n’a été donnée quant à la version Web
de Twitter ou le logiciel Tweetdeck.

Facebook fait
campagne

pour... plus de
femmes gamers

S'il y a bien des femmes gamers, le monde du
gaming est en majorité un monde d'hommes.
C'est une situation que de nombreux acteurs du
marché souhaitent changer. Twitch a récem-
ment lancé pour bourse pour encourager les
femmes à streamer, participer à des événements
et améliorer leur équipement... Facebook parti-
cipe aussi. Le réseau social vient de lancer une
campagne baptisée - Women in Gaming - (Les
Femmes dans le Jeu Vidéo) laquelle souhaite
promouvoir les femmes déjà sur la scène
gaming. Mais il n’est ici pas uniquement ques-
tion des femmes qui jouent aux jeux vidéo.
Celles qui travaillent à leur conception, par
exemple, quel que soit leur poste, comme Kati
Levoranta – P.-dg de Rovio, à qui l’on doit
Angry Birds -, sont aussi ciblées.
Cette campagne a été annoncée par la directrice
de l’exploitation chez Facebook, Sheryl
Sandberg : "Le jeu vidéo est l’un des meilleurs
exemples de lien entre les gens autour d’une
passion commune, et les femmes ont un rôle
important à jouer dans cette industrie." Et de
rappeler que la plupart sont des femmes très
fortes…
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Deux entreprises publiques
vont produire le pack
résidentiel multi-play,
permettant la réception de
l'Internet, la télévision et la
téléphonie via satellite et
qui sera proposé par
Algérie Télécom Satellite
(ATS) .

C’ est ce qu’a indiqué
le P.-dg de cette entre-
prise, Mohamed-Anouar

Benabdelouahad, dans un entre-
tien à l'APS.
"Des discussions ont été engagées
avec deux entreprises algériennes
à savoir ENIE (Entreprise natio-
nale des industries électroniques)
et INATEL (Industrie algérienne
de la téléphonie) pour la fabrica-
tion du pack clé en main composé
d'une antenne, d'un modem et
d'un récepteur satellitaire", a
indiqué M. Benabdelouahad.
ATS prévoit, ainsi, la mise sur le
marché d'un pack comprenant un
démodulateur numérique avec les
chaînes de télévision favorites des
Algériens, de l'internet haut débit,
de la téléphonie et de la VOD
(vidéo à la demande).
Ce projet phare vise la fourniture
d'un service dédié aux particuliers
via le satellite algérien de télé-
communications lancé récem-
ment, Alcomsat-1, a-t-il expliqué,
ajoutant que l'acquisition d'un
pack d'ATS permet au consomma-
teur de n'avoir qu'une seule
antenne avec une valeur ajoutée.
S'agissant de l'Internet, il a indi-
qué que "la capacité spatiale en
bande KA en résidentiel peut
assurer en moyenne 60.000 accès
internet et concernera notamment
les zones non ou mal desservies
par les réseaux téléphoniques et
internet terrestres".
En cas d'une demande dépassant
cette capacité, ATS prévoit de sol-
liciter d'autres satellites pour
satisfaire sa clientèle, en attendant
le lancement par l'Algérie d’un
second satellite de télécommuni-
cations algérien.
Alcomsat-1 permet la diffusion de
l'internet à très haut débit (20
Mb/s) sur la bande KA qui couvre
l'ensemble du territoire algérien et
d'arroser en moyen débit (2 Mb/s)
les utilisateurs enAfrique du Nord
via la bande Ku ainsi que d'autres
pays africains.
Pour ce qui est du prix de ce pack,
il a fait savoir qu'"il coûtera beau-

coup moins cher que s'il est
importé", ajoutant que le lance-
ment effectif de ce kit "se fera dès
que le satellite Alcomsat-1 sera
prêt".
Pour rappel, le satellite Alcomsat-
1, prévu d'être opérationnel six
mois après son lancement le 10
décembre dernier, est dédié
notamment aux télécommunica-
tions, la télédiffusion et l'internet.
Il dispose de 33 transpondeurs
dont 9 sont dédiés à la diffusion
de chaines de télévision et de
radios numériques.
Interrogé sur une éventuelle
demande des chaines de télévision
algériennes de droit étranger pour
diffuser leurs programmes via
Alcomsat-1, il a relevé l'existence
d'un "vide juridique" en la
matière.
"Il y a un vide juridique. Il faut
qu'il y ait des textes de loi pour
régler ce problème. Actuellement,
l'ensemble des chaines privées
algériennes diffusent depuis des
satellites étrangers", a-t-il ajouté.
Il a expliqué qu'ATS aspire, toute-
fois, à vendre de la capacité spa-
tiale du satellite Alcomsat-1, qui
est doté de 9 transpondeurs, qui
doivent être utilisés à 100 %.
L’opérateur public ATS, une
filiale du Groupe TélécomAlgérie
avec un capital social de 3,1 mil-
lions DA, opère dans le domaine
des télécommunications par satel-
lite depuis 2006.
ATS, qui compte 395 employés
dont une large part de cadres et

d'ingénieurs hautement qualifiés
dans le domaine des TIC, exploite
deux licences en VSAT (Very
Small Aperture Terminal, qui est
un système de communication
fournissant notamment de l’inter-
net et de la visioconférence) et
GMPCS (téléphonie par satellite)
ainsi qu'une autorisation d'exploi-
tation de géolocalisation.
Principal fournisseur de solutions
VSAT enAlgérie, ATS, qui a enre-
gistré un chiffre d'affaires de 6
milliards de DA et un bénéfice net
de plus d’un milliard de DA en
2017, dispose de plus de 4.000
stations satellitaires VSAT
déployées sur le territoire national
et à l'étranger auprès des représen-
tations diplomatiques algériennes.
L’entreprise dispose aussi de
5.000 terminaux de téléphonie et
7.500 balises pour la géolocalisa-
tion de véhicules.
Le marché satellitaire algérien
compte, outre ATS, plusieurs
autres entreprises dont 2 activant
en VSAT et 63 spécialisées dans
la gestion des flottes (qui propo-
sent diverses solutions de géolo-
calisation de véhicules), mais ATS
se prévaut d'être le seul opérateur
à posséder les moyens techniques
d'offrir une triangulation du posi-
tionnement par satellite, mais
aussi par le réseau GSM (télépho-
nie mobile).
Le portefeuille clients de l'entre-
prise est composé principalement
d'institutions, d'opérateurs de télé-
communications, d'entreprises

publiques et privées, de fournis-
seurs de services et d'établisse-
ments financiers.
ATS répond localement aux
besoins les plus spécifiques de ses
clients avec l'ouverture de nou-
velles agences commerciales
réparties dans plusieurs régions
du pays au niveau d'Alger et Hassi
Messaoud et prévoit d'ouvrir d'au-
tres en 2018 à Illizi, Tamanrasset
et Adrar.
L'entreprise dispose aussi des
points de présence technique à
Tamanrasset, Bechar, Annaba,
Constantine, Sétif et Oran et
Ouargla et compte se redéployer
au niveau d’Illizi et Adrar.
ATS, qui compte commercialiser
ses solutions de géolocalisation
notamment de gestion des flottes
à l'étranger, a conclu des accords
avec des opérateurs en Afrique.
Au Mali, ATS va commencer la
commercialisation réelle avec des
opérateurs en vendant des capaci-
tés spatiales et offrant ses services
dans la gestion des flottes.
ATS est partenaire d'Inmarsat
(International maritime satellite
organization) qui est une société
spécialisée dans la téléphonie par
satellite qui exploite 11 satellites,
assurant les fonctions téléphonie,
données, télex et télécopie par
l'intermédiaire de 37 stations ter-
restres. Il y a actuellement des
satellites de trois générations en
opération: Inmarsat 3 (4 satel-
lites), Inmarsat 4 (4 satellites) et
Inmarsat 5 (3 satellites).

UN PACK MULTI-PLAY RÉSIDENTIEL

Réception de l'Internet, la télévision
et la téléphonie via satellite Chacun connaît les

contraintes induites par la
carte SIM classique : elle
est à commander dans le
bon format, parfois
payante, délicate à placer
et à enlever, et elle est liée
à un contrat…Mais peut-
être sera-t-elle bientôt un
lointain souvenir à ranger
avec le walkman et le
téléphone 2G. Sa
remplaçante ?

L' eSIM. Il s'agit d'une sim-
ple puce sécurisée et inté-
grée au sein d'un appareil

construit spécialement (smart-
phone, montre connectée, voi-
ture…), pour assurer sa connecti-
vité et la sécurisation de cette
connectivité. L'eSIM est livrée
avec le produit et elle reste à
demeure. Plus besoin pour le
constructeur de devoir intégrer
l'espace pour accueillir une carte
SIM et le tiroir dans lequel elle
vient se loger, ce qui prend de la
place, est difficile à étanchéifier et
crée un point de fragilité au fur et
à mesure des manipulations.
Selon le spécialiste français
Gemalto, très actif avec la GSMA
(la puissante association des
constructeurs et opérateurs de télé-
phonie mobile dans le monde),

cette technologie de puce est
prête, stable, mature et standardi-
sée. "Le déploiement de l'eSIM
pourrait venir très vite, mais cela
change un peu la chaîne de
valeur" explique au Mobile World
Congress à Barcelone Benjamin
Binet, vice-président marketing
services mobiles et internet de
objets chez Gemalto. Car le fait de
ne plus acheter directement sa
carte SIM chez son opérateur
implique aussi une relation diffé-
rente, principalement digitale plu-
tôt qu'en boutique. Car l'eSIM est
programmable à distance et a pos-
teriori. Cela veut dire qu'à contra-
rio d'une carte SIM toujours liée à
son opérateur, l'eSIM peut être

reprogrammée via la connexion
téléphonique 4G, de la même
manière qu'une application peut
recevoir une mise à jour. Cela per-
met une ouverture de ligne quasi
immédiate et des abonnements
multi-terminaux (téléphone, mon-
tre, voiture…) avec une relation
unique entre le client et l'opérateur
mobile. L'eSIM est intégrée
depuis des années dans des appa-
reils industriels. Mais tout récem-
ment, la puce a été mise dans dif-
férents produits grand public, des
petites montres connectées à des
véhicules entiers. Ainsi les mon-
tres Apple Watch de dernière
génération et la Samsung Gear S3
en sont équipées. Là, on peut aisé-

ment imaginer le gain en terme de
place et la liberté que cela donne
aux designers de s'affranchir d'une
carte SIM, volumineuse dans un si
petit appareil. Le constructeur
automobile BMW présente au
MWC une auto équipée d'une
seconde eSIM, en plus de celle
dédiée à l'appel d'urgence automa-
tique, obligatoire à partir de cette
année et équipant la gamme du
constructeur bavarois depuis
2016. La seconde eSIM permet en
l'occurrence d'y inscrire le contrat
de téléphonie habituellement sur
son smartphone, doublé ici pour
une qualité de réception optimale
au sein de l'auto qui bénéficie de
ses antennes plus puissantes.

L’eSIM remplacera la traditionnelle
carte SIM

Le Motorola Razr pourrait
faire un retour en force

Jadis, alors que l'homme cour-
rait dans la campagne... Non,
aucun rapport. En revanche, il
y a quelques années, Lenovo a
publié une vidéo qui semblait
suggérer le retour du Motorola
Razr, probablement l'un des
téléphones les plus embléma-
tiques de l'époque. Hélas, Motorola avait fini par nier les rumeurs.
Relevons nos manches, l'espoir est à nouveau parmi nous. Prions
pour la résurrection du smartphone... en version pliable !
TechRadar y est allé de son petit interview du P.-dg de Lenovo, Yang
Yuanqing et apparemment, ce dernier aurait laissé sous-entendre que
le Razr pourrait faire son grand retour. Yang a expliqué comment la
technologie permettait aujourd’hui aux entreprises d’être plus inno-
vantes, surtout en termes de design de smartphones, et il semble donc
que les équipes pourraient lancer une version moderne du Razr. Yang
a déclaré:"Avec les nouvelles technologies, en particulier les écrans
pliables, je pense que vous verrez de plus en plus d’innovations sur
le design de votre smartphone. J’espère que ce que vous venez de
décrire [la marque Motorola Razr] sera développé ou réalisé très
bientôt." Lorsqu’on lui a demandé de confirmer s’il parlait effective-
ment du Razr, il a répondu : "Je pense avoir déjà répondu à la ques-
tion." Les équipes pourraient ainsi relancer la marque Razr avec une
touche de modernité, comme HMD le fait avec Nokia.

Light Phone 2 : un téléphone
minimaliste conçu pour

les anti-smartphone
Le Light Phone 2 veut mettre
fin à la distraction amenée
par les smartphones. Lancé
pour la première fois en
2015, le Light Phone a été
conçu dans un design plus
simple avec le moins d’op-
tions possible. En 2018, l’en-
treprise à son origine revient
avec une suite, le Light
Phone 2, qu’elle a lancé sur
la plate-forme de finance-
ment participatif Indiegogo
et qui a déjà recueilli plus de
670 000 dollars.
Tout comme le Light Phone 1, conçu a priori pour effectuer des appels
et envoyer et recevoir des messages, le Light Phone 2 est conçu pour
faire à peu près la même chose, exceptées quelques mises à niveau,
comme la connectivité 4G LTE et un écran mat noir et blanc.
Les créateurs signalent également la présence de quelques outils essen-
tiels, comme le réveil et prétendent qu’il sera plus fiable et durable que
le premier modèle, "Nous appelons cette expérience aller léger", ont-ils
déclaré. Et "Nous espérons atteindre plus que les 10.000 utilisateurs du
Light Phone original avec plus de lumière sur cette nouvelle version".
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Réception de l'Internet, la télévision
et la téléphonie via satellite

Pie Tops,
les baskets qui

peuvent commander
des pizzas

Deux entreprises publiques vont produire le pack résidentiel multi-play, permettant la
réception de l'Internet, la télévision et la téléphonie via satellite et qui sera proposé par

Algérie Télécom Satellite (ATS) .

L’eSIM remplacera la traditionnelle carte SIM
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Quand une
intelligence artifi-

cielle réalise
un clip vidéo !

L'intelligence artificielle peut accomplir
bien des prouesses. Dans tous les
domaines. Le clip vidéo ci-dessous a jus-
tement été réalisé par une intelligence
artificielle. Et le résultat est plus que sym-
pathique. Un clip pour la chanson Jean-
Pierre de Hardcore Anal Hydrogen est un
véritable feu d’artifice. Il utilise de nom-
breuses avancées en terme de traitement
d’image par intelligence artificielle. Le
travail qui a conduit à ce clip vidéo est
tout aussi fascinant que le clip en question
alors Hardcore Anal Hydrogen a partagé
la liste des outils utilisés. On retrouve
notamment les logiciels d’intelligence
artificielle Deep Dream, Neural Style
Transfer qui permet de copier un style
artistique depuis une autre œuvre et
Optical Flow qui crée des transitions
fluides entre les images générées.

Nokia crée une verte
intélligente pour
les sauveteurs

Au MWC 2018, Nokia a dévoilé la veste
intelligente Chase LifeTech FR. Conçue
en collaboration avec la marque sud-
coréenne Kolon, cette veste se veut être
l’outil parfait pour les premiers secours.
Aux premiers abords, elle ressemble à
une veste tout à fait classique pour les
sauveteurs. Mais son porteur a accès à de
nombreuses données. Rythme cardiaque,
température, localisation GPS et accéléro-
mètre. La version présentée au MWC
2018 avait des sections sur la manche et la
poitrine permettant au porteur d’échanger
à volonté les modules. La veste Chase
LifeTech FR pourrait donc être adaptée
selon les besoins, lesquels sont différents
pour une équipe médicale et des pom-
piers, par exemple. La production pour-
rait être lancée dans les 12 ou 18 pro-
chains mois.

Pizza Hut a dévoilé les Pie
Tops en 2017. Cette année,
elle a décidé de franchir
une nouvelle étape en
vendant 50 unités.

R éalisées en collaboration
avec The Shoe Surgeon, les
chaussures seront disponi-

bles à partir du 19 mars, aux Etats-
Unis. Plusieurs autres paires sorti-
ront plus tard. Dotées d'une tige
haute, les sneakers seront proposés
en un seul coloris, rouge et blé. Les
deux partenaires ont prévu plu-
sieurs pointures, les femmes et les
enfants trouveront ainsi chaussure
à leurs pieds. Par rapport aux

autres baskets, les Pie Tops II se
démarquent par la présence d’un
bouton relié au téléphone grâce à
une connexion Bluetooth. Celui-ci
permet de commander une pizza et

embarque également une fonction
intéressante. Lorsque le livreur
sonne à la porte, il peut mettre le
téléviseur sur pause.

Les jouets Lego sont principale-
ment fabriqués à partir du pétrole
depuis près de 70 ans. Mais, l'en-
treprise a annoncé qu’elle veut
miser sur la plastique provenant
des cannes à sucre.
"Cela semble un peu prétentieux,
mais nous croyons que nous le
devons aux enfants afin de préser-
ver leur planète tout en fabriquant
leurs jouets préférés", a déclaré
Tim Brooks, vice-président du cen-

tre de responsabilité environne-
mentale et des matériaux durables
de Lego.
Lego a déjà commencé à acheter
de la canne à sucre au Brésil. Tim
Brooks a déclaré que l'entreprise
s'assurait qu'elle était cultivée sur
des terres agricoles, et n'entraînait
donc aucun risque de déforestation.
L'approvisionnement a également
reçu un coup de pouce de la
Bioplastic Feedstock Alliance.

Pour s'assurer que son chat n'at-
tende pas trop longtemps dehors
avant de rentrer chez lui, un ingé-
nieur Néerlandais a conçu un gad-
get à base de reconnaissance
faciale permettant d'identifier le
félin et d'envoyer un message
pour le faire entrer. Arkaitz Garro,
ingénieur chez WeTransfer, n’a
pas de chatière sur sa porte.
Chaque fois que son chat veut
rentrer, il doit attendre que sa
femme ou lui ne remarque sa pré-

sence. Plutôt que d’installer une
chatière classique, notre homme a
mis au point cette solution plus
high-tech, à base de Raspberry Pi,
d’intelligence artificielle, de cap-
teur de détection de mouvement,
de reconnaissance faciale et d’une
application de messagerie.
Et si le projet peut paraître com-
plexe, il n’aura fallu que quelques
heures à Arkaitz Garro pour que
le tout soit opérationnel.

Si vous faites encore usage de cet
objet préhistorique qu’est un stylo,
vous serez sûrement intéressés par
la dernière innovation de
Moleskine : le Pen + Ellipse. Ce
stylo doublé du papier intelligent
Ncode de la marque sera en mesure
de - lire - vos écrits et les retrans-
crire sous forme numérique. Ca
permettra ainsi d’avoir une copie
numérique et physique ce qui n’est
pas forcément inutile. Ce n’est pas
la première fois que Moleskine

présente un tel dispositif mais c’est
la première fois qu’un tel outil per-
met le stockage de données en
mode offline. Ainsi si vous n’avez
pas accès au wifi, le device va
stocker l’élément dans sa mémoire
puis synchronisera dès que le wifi
sera revenu.
Par contre il vous en coûtera tout
de même 200 euros et étant donné
que cela ne fonctionne qu’avec le
papier Ncode de la marque, la fac-
ture va rapidement grimper.

Pie Tops, les baskets qui peuvent
commander des pizzas

Un appareil de reconnaissance faciale
pour votre... chat

Le Moleskine Pen + Ellise convertit
votre écriture en... numérique

Lego veut fabriquer ses briques
à base de... plantes



La présidente mauricienne va
démissionner après deux ans
et demi de mandat, a annoncé
son Premier ministre,
vendredi. Ameenah Gurib-
Fakim est critiquée depuis
quelques jours pour avoir
effectué des achats
personnels sur le dos d'une
ONG.

L a seule femme chef d'État en Afrique
va démissionner. La présidente mauri-
cienne, Ameenah Gurib-Fakim, a

annoncé hier vendredi à son Premier
ministre, Pravind Jugnauth, qu’elle quitte-
rait ses fonctions après les cérémonies du
50e anniversaire de l'indépendance, le 12
mars. Ameenah Gurib-Fakim était depuis
plusieurs jours sous forte pression, car
accusée d'avoir utilisé une carte bancaire
fournie par une ONG pour effectuer des
achats personnels. Cette biologiste de
renommée internationale, âgée de 58 ans,
occupe son poste depuis juin 2015. Elle a
succédé à Kailash Purryag, qui avait
démissionné de ses fonctions, et est la pre-
mière femme à occuper cette fonction
honorifique dans l'histoire de l'île Maurice.

Un homme d’affaire sulfureux
Tout a commencé il y a dix jours quand le
quotidien mauricien l'Express a publié des
documents montrant que la présidente
avait utilisé à des fins personnelles une
carte bancaire qui lui avait été remise par
l'ONG Planet Earth Institute (PEI). Basée
à Londres, PEI est financée par le milliar-
daire angolais Alvaro Sobrinho, un
homme d'affaires controversé qui, depuis
2015, a tenté plusieurs fois d'investir à

Maurice, selon l'Express, ce qui avait déjà
déclenché des polémiques.
Proche du pouvoir angolais, poursuivi au
Portugal et en Suisse, Alvaro Sobrinho
aurait détourné plus de 600 millions de
dollars de la Banco Espirito Santo Angola
lorsqu'il dirigeait la banque, avait révélé
début mars le site français Mediapart.
Selon l'Express, la carte avait été fournie
à Ameenah Gurib-Fakim pour faire la pro-
motion d'un programme de bourses. La
présidente mauricienne a cependant égale-
ment utilisé la carte pour faire des achats
personnels à l'étranger (bijoux, chaussures
de marque, etc.), à hauteur de 25 000
euros, selon le quotidien. La présidente
mauricienne, qui a déjà démissionné de
son poste sein du conseil d'administration
de PEI sous la pression de l'opposition, a
reconnu les faits mais affirme avoir rem-
boursé cette somme en mars 2017.

Une scientifique renommée
La candidature de la présidente avait été
présentée en 2015 par l'alliance Lepep (Le
Peuple) au pouvoir, mais avait aussi fait
l'unanimité dans l'opposition qui avait
voté pour sa nomination.

Première femme à occuper le poste de pro-
fesseur d’université de Maurice, Ameenah
Gurib-Fakim est aussi devenue la première
doyenne de la faculté des sciences, entre
2004 et 2010. Directrice du centre de
recherche de phytothérapie de l’île, cette
botaniste est persuadée que les les médica-
ments à base de plante peuvent être une
ressource économique importante pour
Maurice. Ses recherches sur les plantes
médicinales de l’île, dont elle a dénombré
pas moins de 675 espèces, l’ont notam-
ment conduite à obtenir en 2007 le prix
l’Oréal-Unesco.
Empêtrée dans ce scandale, elle a d'abord
été soutenue par le gouvernement, alors
que l'opposition exigeait son départ. Mais
face au tollé, le Premier ministre Pravind
Jugnauth, qui a promis aux Mauriciens
d'en finir avec la corruption, a finalement
décidé de la lâcher. Son départ interviendra
entre le 12 mars et la rentrée parlemen-
taire, le 27 mars, a expliqué Pravind
Jugnauth, aux yeux de qui "l'intérêt du
pays passe avant tout".

R. I. / Agences

La Russie envisage d'élargir ses relations
avec l'Union africaine (UA) dans divers
domaines et reste disposée à y mettre en
place davantage d'instruments de coopéra-
tion, a rapporté hier l'agence TASS, citant
des déclarations du chef de la diplomatie
russe Serguei Lavrov, en visite à Addis
Abeba. "Nous avons l'intention de coopé-
rer avec l'Union africaine dans tous les
domaines sans exception : dans les
domaines politique, commercial et écono-
mique, humanitaire, éducatif, et bien sûr
concernant la coordination de nos activités
sur la scène internationale", a déclaré
Serguei Lavrov à l'issue de sa rencontre
avec le président de la Commission de
l'UA, Moussa Faki Mahamat.
Selon Lavrov, toutes les stratégies que
développe actuellement l'Union africaine,
y compris l'Agenda 2063, contiennent des
domaines intéressant Moscou. "Et bien
sûr, nous allons mettre en place des instru-
ments de coopération supplémentaires
dans les domaines où nous avons des inté-
rêts communs", a déclaré le haut diplo-
mate russe. L'Agenda 2063 de l'Union
africaine est un cadre stratégique pour la
transformation socio-économique du
continent au cours des 50 prochaines

années. Il vise à accélérer la mise en œuvre
des initiatives du continent, précédentes et
actuelles, visant la croissance et le déve-
loppement durable".
La Russie et l'Union africaine ont évoqué
la nécessité d'une réforme du Conseil de
sécurité de l'Onu. Le ministre russe des
Affaires étrangères a rappelé que son pays
a toujours préconisé l'élargissement du
Conseil de sécurité de l'Onu au pays en
développement. "Nous sommes prêts à
envisager toutes les options, à condition
qu'elles contribuent à un large consensus".
S'agissant de la lutte contre le terrorisme,
Moscou invite les pays africains à exami-
ner la possibilité de rejoindre la "base de
données" sur les terroristes étrangers éta-
blie par le Service fédéral de sécurité de
Russie. "Nous avons appelé la
Commission de l'Union africaine à inviter
ses membres à examiner la possibilité de
rejoindre la base de données sur les terro-
ristes étrangers (...) plus l'adhésion à cette
base de données est grande, moins il est
difficile de traquer les terroristes présumés
dans n'importe quel pays" a affirmé M.
Lavrov.
A propos d'un éventuel sommet Russie-
Afrique, Serguei Lavrov a fait savoir que

cette question "n'est pas encore débattue".
"Jusqu'à présent, le sommet Russie-
Afrique n'est pas à l'ordre du jour, mais
nous devons redoubler d'efforts pour
apporter des avantages concrets aux pays
africains et à la Russie, et je suis
convaincu que la question de la tenue d'un
sommet sera discutée une fois un ensem-
ble d'accords solide est réalisé."
D'autre part, le ministre russe s'est félicité
des "plans approuvés et mis en place par
l'Union africaine, y compris la promotion
de la libéralisation du commerce à l'échelle
continentale (...) ces plans intéressent les
entreprises russes". "Moscou prendrait des
mesures pour que les milieux d'affaires
russes rejoignent ces projets", a-t-il pour-
suivi.
La Russie et l'Union africaine continue-
ront à "soutenir les décisions de règlement
des conflits sur le continent africain éma-
nant du Conseil de sécurité des Nations
unies, en offrant la possibilité d'utiliser
nos institutions éducatives pour former les
éléments du maintien de la paix et en leur
fournissant l'équipement nécessaire pour
leurs opérations respectives", a conclu le
chef de la diplomatie russe.

R. I. /Agences

10 MONDE

DAMAS
Ankara a ouvert

la frontière syrienne
à des dizaines de mil-
liers de terroristes

Protestant contre l’opération militaire
turque lancée à Afrine, l'ambassadeur de
Syrie à l'Onu, Bachar al-Jaâfari, a affirmé
que la Turquie contribuait au financement et
à l’armement des terroristes et qu’elle avait
rendu la frontière syrienne perméable. Des
milliers de terroristes peuvent désormais
pénétrer en Syrie en raison des récentes acti-
vités de la Turquie, a déclaré à Sputnik l'am-
bassadeur de Syrie à l'Onu, Bachar al-
Jaâfari. « Le gouvernement turc a ouvert les
frontières à des dizaines de milliers de terro-
ristes en Syrie », a indiqué M. Al-Jaâfari.
Selon lui, Ankara a contribué à l’armement
et au financement des terroristes, a créé des
camps militaires pour ces derniers sur son
territoire et a facilité leur accès aux armes
chimiques. L’ambassadeur syrien a de nou-
veau dénoncé l’opération Rameau d’olivier
lancée le 20 janvier par l’armée turque et
l’Armée syrienne libre (ASL) contre les
Kurdes dans le canton syrien d’Afrine. Il a
souligné que la Turquie avait formellement
refusé de respecter la résolution 2401 du
Conseil de sécurité de l’Onu sur le cessez-
le-feu en Syrie.
Adoptée le 24 février dernier, la résolution
2401 du Conseil de sécurité de l’Onu exige
que toutes les parties arrêtent immédiate-
ment les hostilités pour au moins 30 jours
consécutifs et garantissent une pause huma-
nitaire durable nécessaire pour évacuer les
blessés et les malades.

SELON POUTINE
Washington s’ingère
ouvertement dans
les élections russes

Rejetant les accusations d’ingérence dans
les élections aux États-Unis, Vladimir
Poutine a souligné que Washington ne
cachait même pas de son côté son immix-
tion dans les élections en Russie.
Les États-Unis s'immiscent constamment
dans les élections en Russie et ne le cachent
même pas, a déclaré Vladimir Poutine dans
une interview à la chaîne de télévision
NBC. Et de certifier que la Russie ne s'im-
misçait pas dans les élections américaines et
qu'il était impossible de le faire. « Nous
avons des principes qui consistent à ne per-
mettre à personne de s'ingérer dans nos
affaires intérieures. Et nous, nous ne nous
ingérons pas dans les affaires d'autres [pays]
», a souligné le Président russe. Selon lui,
Moscou n' pas de raison de s'immiscer dans
les élections aux États-Unis. « Je ne vois
pas quels seraient les objectifs que nous
aurions pu atteindre par une ingérence. Il n'y
a pas d'objectif », a-t-il ajouté.
Le Président a reconnu connaître Evgueni
Prigojine, accusé par les autorités améri-
caines de s'être ingéré dans les élections,
mais a souligné qu'il n'était pas lié à lui ou
au gouvernement russe. « Je ne le considère
pas comme un ami. […] C'est un homme
d'affaires […] mais il n'est pas une person-
nalité officielle, nous ne sommes pas liés
l'un à l'autre. » Le procureur Robert
Mueller, qui a accusé 13 ressortissants
russes et trois sociétés russes d'interférer
dans les élections, notamment pour soute-
nir la campagne de Trump. Le Kremlin
considère ces accusations comme étant sans
fondement.
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CORRUPTION À MAURICE

La seule présidente
d'Afrique va démissionner
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COOPÉRATION AVEC L'UNION AFRICAINE

Moscou disposée à "élargir à tous les domaines"
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La pièce "Tacequft Tanegarut"
(le dernier spectacle) de
l'association "Itran" (les
étoiles) est en compétition du
17e Festival international du
théâtre de Slavija (Belgrade-
Serbie) prévu du 9 au 19 mars
aux côtés de 9 autres
spectacles de plusieurs pays,
annoncent les organisateurs.

T raduite en tamazight par Taoues
Yahia Messaoud, Tacequft
Tanegarut a été réécrite et mise en

scène par Cheikh Okbaoui sur le texte
original Fi Aâli El Hob du dramaturge
irakien Felah Chaker. D'une durée de 60
minutes, la pièce raconte l'histoire de
"Lahbiba", une jeune comédienne dans
un pays en guerre qui décide de remonter
sur la scène d'un théâtre menacé d'effon-
drement suite à un bombardement inten-
sif.
La comédienne va tenter de provoquer
les pouvoirs surnaturels et bienfaiteurs
du gardien du théâtre, en convoquant à
travers un retour vers le passé plusieurs
personnages ayant marqué le théâtre

algérien et universel. La pièce Tacequft
Tanegarut (le dernier spectacle) de l'asso-
ciation "Itran" (les étoiles) est en com-
pétition du 17e Festival international du
théâtre de Slavija (Belgrad-Serbie) prévu
du 9 au 19 mars aux côtés de neuf autres
spectacles de plusieurs pays, annoncent
les organisateurs. Traduite en tamazight
par Taoues Yahia Messaoud, Tacequft
Tanegarut a été réécrite et mise en scène
par Cheikh Okbaoui sur le texte original
Fi Aâli El Hob du dramaturge irakien
Felah Chaker. D'une durée de 60 mn, la

pièce raconte l'histoire de "Lahbiba",
une jeune comédienne dans un pays en
guerre qui décide de remonter sur la
scène d'un théâtre menacé d'effondrement
suite à un bombardement intensif.
La comédienne va tenter de provoquer
les pouvoirs surnaturels et bienfaiteurs
du gardien du théâtre, en convoquant à
travers un retour vers le passé plusieurs
personnages ayant marqué le théâtre
algérien et universel.

Noche flamenca, dernier spectacle choré-
graphique accompagné de chants fla-
menco de la danseuse Samara, a été pré-
senté jeudi à Alger devant un public de
fans nombreux. Organisé à l’Opéra
d’Alger Boualem-Bessaieh dans le cadre
de la célébration de la Journée internatio-
nale de la femme, le spectacle est une
œuvre chorégraphique en huit tableaux à
travers lequel la danseuse offre voyage
musical authentique et folklorique.
Accompagnée de Sergio Matesanz à la
guitare, Elena Morales et Pablo Oliva
aux chants et le percussionniste Jesus
Maneru, Samara a gratifié le public de
danses subtiles envoûtantes sur des
rythmes de soleares et de flamenco.
Le duo Elena Morales et Pablo Oliva,
pour leur part, ont entonné des chants
qui rendent hommage à la femme et glo-

rifient l’union et l’amour sur des choré-
graphies dans une esthétique contempo-
raine subtile et performante. Alternant
flamenco et des parades sonorités orien-
tales et andalouses, la danseuse a exécuté
de façon épurée des chorégraphies
appuyées par des percussions rythmés
générés par le claquement des pieds
(zapateado) et des mains (palmas), très
appréciés par le public pleinement
adhéré à ce spectacle.
En deuxième partie de cette soirée, le
danseur Maximiliano Rebman a, pour
sa part, enchanté le public par des pas de
danses fascinantes accompagnant des
chants flamenco traditionnels. Native
d’Alger, Samara s’initiée depuis sa ten-
dre enfance au piano, au violant et à la
danse classique avant de s’intéresser à la
musique et à la danse flamenco. En

2007, elle s’installe à Séville en
Espagne où elle rencontre le guitariste
Sergio Matesanz avec qui elle fonde, 5
ans plus tard, la compagnie Amalgama
compagnia flamenca. Diplômée en éco-
nomie, l’artiste également titulaire d’un
diplôme en journalisme, anime des
spectacles pédagogiques à Madrid et des
ateliers d’initiation à la danse u fla-
menco à Alger et Oran en partenariat
avec l’institut Cervantès. Appréciée du
public, Samara s’est produite dans plu-
sieurs pays notamment en Espagne
,France, Italie, et au Maroc. Le specta-
cle Noche de flamenca sera reproduit
prochainement en France et en Espagne,
a annoncé Samara qui en est à son cin-
quième depuis la création de Amalgama
Compania flamenca.

Artistes et figures de la littérature algé-
rienne, rendront hommage à l’écrivain
Algérien, décédé en décembre à l’âge de
73 ans, Nourredine Saadi, le samedi 10
mars à la librairie l’arbre à dire.
Cette rencontre autour de l’œuvre de
l’écrivain et son parcours réunira Amina
Bekkat, Naget Khadda, Denis Martinez,
Benamar Mediene et bien d'autres.
Nourredine Saadi est l’auteur de plu-

sieurs ouvrages notamment romans,
parmi lesquels La Maison de lumière
(Albin Michel, 2000).
Son dernier roman aux "Éditions
Barzakh" est "Boulevard de l'abîme".
L’auteur raconte l’histoire d’une enquête
autour du décès d’une femme d’origine
algérienne dans son appartement à Paris.
Au fur et à mesure de l’enquête l’inspec-
teur de police chargé d’élucider ce qui

semble être un suicide, va se retrouver
dans l’histoire de cette femme.
Né à Constantine, Nourredine Saadi a
fait ses études à Alger où il devient pro-
fesseur de droit. En 1994, il quitte
l’Algérie pour la France et s’installe à
Douai où il enseigne à l’Université
d’Artois.

17e FESTIVAL INTERNATIONAL DU THÉÂTRE DE SLAVIJA EN SERBIE

La pièce “Tacequft
Tanegarut” en compétition

"POUR UN MUSÉE
EN PALESTINE"

Vernissage de
l'exposition à
l'Ima de Paris

L'exposition "Pour un musée en
Palestine" a été inaugurée vendredi à
l'Institut du monde arabe (Ima) de
Paris, une année après celle d'une
sélection d’œuvres de la collection de
solidarité du futur Musée d’art
moderne et contemporain de Palestine.
Le vernissage s'est déroulé en présence
du président de l'IMA, Jack Lang, et de
l'ambassadeur de la Palestine auprès de
l'Unesco Elias Sanbar, qui avaient
signé tous les deux le 16 octobre
2015, un partenariat pour oeuvrer à la
création en Palestine d'un Musée d’art
moderne et contemporain.
Inspiré par le "Musée de l'exil" créé
dans les années 1980 par des artistes
internationaux pour dénoncer l'apar-
theid en Afrique du Sud, le musée
porté par l'IMA se veut celui pour la
Palestine parce qu'il renferme une col-
lection solidaire constituée de dons qui
atteint actuellement 340 pièces, réper-
toriés et conservées pour le moment
par l'IMA.
La collection est gérée par
l'Association d'art moderne et contem-
porain en Palestine, en attendant,
comme l'a expliqué l'ambassadeur
palestinien, de transférer le musée à
Al-Qods, capitale de la Palestine.
"Nous travaillons dans des conditions
très difficiles. Pour le site où sera érigé
le musée, nous sommes dans la phase
de repérage de l'assiette et nous avons
besoins entre 3.000 et 5.000 m2", a
précisé Elias Sanbar à la presse, indi-
quant que le projet "avance pas à pas",
malgré sa vulnérabilité.
Les premiers contacts avec de grands
architectes ont été noués, a-t-il indi-
qué, pour envisager les modalités de
leurs contributions, soulignant que les
premières réponses sont "positives et
encourageantes". Toutefois, a-t-il fait
savoir, la collection s'enrichit de jour
en jour de dons importants collectés
par l'association, tout en affirmant que
des Israéliens ont émis le voeu de par-
ticiper à ce projet d'envergure. Pour sa
part, Jack Lang a exprimé la fierté de
l'IMA d'accueillir cette exposition,
intitulée "Nous aussi, nous aimons
l'art ", en attendant de regagner la
Palestine. La cheville ouvrière de cette
exposition, inspirée par un poème de
Mahmoud Darwish "Nous aussi, nous
aimons la vie", est Ernest Pignon, un
artiste plasticien qui avait joué un rôle
important dans la campagne "Artistes
du monde" contre l'apartheid. La col-
lection du futur Musée d'art moderne et
contemporain fera l'objet d'expositions
itinérantes en Europe et dans le
monde, et une partie des recettes sera
versée à l'Association d'art moderne et
contemporain de la Palestine. La pre-
mière édition de cette exposition, qui
s'est déroulée en février 2017, avait
accueilli 6.000 visiteurs.
Dans l'édition 2018 ouverte au public
du 10 mars au 13 mai à l'IMA, seule-
ment 20 % de la collection du musée
sont exposés, dont notamment l'oeu-
vre de l'artiste égyptien HamedAbdalla
(Al-Thawra/Révolution, 1968), Louis
Cane (Nativite?, 2008), Anne-Marie
Filiaire-Kalandia, (Palestine, 2004) et
Robert Lapoujade (La Foule).

OPÉRA D’ALGER BOUALEM-BESSAIH

Samara présente son nouveau spectacle
Noche flamenca

ECRIVAIN NOURREDINE SAADI

Des intellectuels algériens rendent hommage
au défunt
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CONSTANTINE

Le groupe El-Bahara régale le public
de la salle Ahmed-Bey

CONSTANTINE, MOUVELLE VILLE ALI-MENDJELI

Maillage sécuritaire "humanisé"
pour contenir la violence

Les membres du groupe El-Bahara dirigé
par l'artiste Sadek Djemaoui ont régalé,
mercredi après-midi, le public de la salle
des spectacles Ahmed-Bey de Constantine,
avec un bouquet de chansons appelant à la
valorisation de l'identité et de l'unité natio-
nale. Devant une nombreuse assistance, ce
groupe, fondé dans les années 1970, a
offert un bouquet de ses anciennes chan-
sons, mais aussi des nouvelles, pour tra-
duire son affection au public constantinois
qu’il retrouve après une longue absence.
Les membres du groupe, spécialisés dans
l'interprétation de chants patriotiques et

éducatifs, ont émerveillé l’assistance en
interprétant les chansons "Wahda, wahda,
El Djazair mouahada", "Allahoum Ahfedh
El watan oua achfi Raissana" et
"Choukren Oustadi", appelant à sanctifier
la relation de respect entre l'étudiant et le
professeur. Outre cela, les membres d’El
Bahara ont également empli le public d’al-
légresse avec leur célèbre chanson
"Jibouha Ya Louled" qui est encore large-
ment entonnée dans les rencontres spor-
tives nationales. Ce même spectacle a éga-
lement vu l’organisation de divertisse-
ments humoristiques ayant suscité l'admi-

ration des enfants présents en force. Dans
une déclaration à la presse, à l’issue du
spectacle, l'artiste Sadek Djemaoui a pré-
cisé que “le groupe El-Bahara sillonne le
pays pour renforcer le sentiment de frater-
nité et l'acceptation de l'autre dans les
milieux des jeunes, sensibiliser au sujet
du phénomène de la violence dans les éta-
blissements scolaires et les stades, en sus
des dangers du tabagisme et de la drogue,
avec la certitude que c’est cela le vrai rôle
de l'artiste envers la société et sa patrie’’,
a-t-il conclu.

APS

L'urgence est de tisser des
liens solides avec la
population, considérant cela
comme le moyen le plus
efficace pour lutter contre la
criminalité, en particulier la
violence.

L ongtemps cataloguée comme zone
sensible, la nouvelle ville Ali-
Mendjeli de Constantine bénéficie

d'une assistance intégrée, basée sur l'im-
plication du citoyen et un maillage sécuri-
taire "humanisé" pour endiguer la violence
urbaine.
La lutte contre la violence, particulière-
ment dans cette immense concentration
urbaine, dépassant les 370.000 habitants,
fait partie, en effet, des préoccupations
majeures des services de sécurité qui
œuvrent à y instaurer une couverture sécu-
ritaire privilégiant le contact permanent
avec les citoyens, d'où son approche
"humanisée". L'objectif, selon le respon-
sable, est de doter la ville Ali-Mendjeli de
12 sûretés urbaines, dont 6 sont déjà opé-
rationnelles, s'inscrivant dans le cadre des
missions d'accompagnement du processus
de développement de ce méga centre
urbain.
Il a souligné, dans ce contexte, que l'ur-
gence est de "tisser des liens solides avec
la population'', considérant cela comme
"le moyen le plus efficace'' pour lutter
contre la criminalité, en particulier la vio-
lence.
L'intervention policière dans ce pôle
urbain, qui continue de connaître des trans-
ferts de population du chef-lieu de wilaya,
est "basée sur le travail préventif favori-
sant l'action de proximité dans le cadre de
rencontres et de campagnes de sensibilisa-
tion avec les citoyens'', a fait savoir M.
Ouabri. Les services de police de
Constantine organisent des rencontres
mensuelles avec tous les comités de quar-
tiers de la wilaya et des séances accélérées
avec ceux de Ali-Mendjeli dont la méta-
morphose démographique est en constante
évolution.

Lorsque la violence donne
naissance à une stratégie

La série d'affrontements entre jeunes qui se

sont produits entre la fin de l'année 2014
jusqu'à mi-2015, à l'unité de voisinage
(UV) n° 14 de la nouvelle ville Ali-
Mendjeli a contraint les services de police
d'opter pour un nouveau mode opératoire
favorisant le contact et la communication
avec la population pour apaiser les esprits
et, dans une étape ultérieure, prévenir les
comportements violents.
Conscients des "manœuvres malintention-
nées que des cercles occultes ont tenté pour
récupérer la colère citoyenne'' qui y
régnait, les services de police, indique-t-
on, ont joué la "carte du dialogue''.
Cette démarche a vite donné ses fruits
pour devenir par la suite une stratégie de
terrain appliquée dans le cadre d'un partena-
riat social qui s'est avéré rentable, selon le
constat fait par les services de sécurité,
mais également par les citoyens.
Les bagarres qui opposaient sporadique-
ment, une année durant, des jeunes issus
de familles relogées à l'UV 14, dans le
cadre de la résorption de l'habitat précaire,
font désormais partie du passé, grâce au
travail de proximité et de sensibilisation
accompli sur place par les services de
police. Aujourd'hui l'UV 14, qui était
synonyme de violence et d'agressivité, est
devenue un endroit apaisé et les séquelles
de la violence marquées sur les façades des
immeubles ciblés lors des affrontements
ont été "réparées et effacées'' par ces
mêmes jeunes qui veulent oublier cette
époque sombre de l'histoire de leur cité.
A ce titre, la sûreté urbaine opérationnelle
sur les lieux n'enregistre plus de grandes
affaires liées à la violence, avec le retour
du calme dans ce segment précis de Ali-
Mendjeli, ont affirmé les responsables de
cette sûreté urbaine qui reçoivent les
citoyens en tant que "partenaires''.

L'UV 14 en pole position en
matière de paiement de loyer
Cette unité de voisinage totalisant plus de
12.000 habitants, "entachée'' des années
durant par le sobriquet peu envieux de
"cité infréquentable'', est classée
aujourd'hui par les services de l'Office de
promotion et de gestion immobilière
(OPGI) en pole position en matière de
paiement de loyer. Il s'agit-là d'un indice
d'évolution citoyenne dont les habitants de
l'UV 14 ont fait montre à la faveur d'une
véritable prise de conscience consolidée
par les supports de communication et de
dialogue mis en place par les institutions
de l'Etat, a-t-on indiqué. Par ailleurs, le
pôle urbain d'Ali-Mendjeli a été renforcé,
entre mars et juillet 2017, par quatre nou-
velles sûretés urbaines en plus de deux
structures similaires déjà existantes, a-t-on
rappelé, faisant part de la création d'une
brigade mobile de police judiciaire
(BMPJ) et une autre de recherche et d'in-
vestigation. Le maillage de l'ensemble de
cette ville avec la construction d'un nom-
bre conséquent de structures dédiées à la
sécurité urbaine, restera, toutefois, insuffi-
sant si des opérations de "récupération des
terrains vagues'' n'étaient pas lancées, a
estimé Nora Bilak, professeur en sciences
humaines et sociales à l'université
Constantine 2. La violence dans les
milieux urbains, et particulièrement dans
les villes nouvelles, est souvent favorisée
par l'existence d'assiettes vides que les
jeunes exploitent pour s'adonner à des
actes de criminalité en tout genre, a fait
savoir la même spécialiste qui a insisté
sur le rôle prépondérant de la famille dans
la prévention de ce
phénomène.

APS

ANNABA
Alstom Transport

disposée
à réanimer

l’entreprise Cital
L’ambassadeur de France en
Algérie, Xavier Driencourt, a
affirmé, lundi à Annaba, que l'en-
treprise Alstom Transport était
"disposée" à "réanimer" l’entre-
prise Cital d’assemblage et d’en-
tretien des rames de tramway au-
delà de 2018.
A une question de l’APS sur les
perspectives de l’entreprise Cital
après 2018, M. Driencourt a indi-
qué que lorsque "la demande d’as-
semblage des rames cessera à
cause du gel de plusieurs projets
de ce moyen de transport urbain,
le partenaire français qu’est
Alstom Transport est prêt à inves-
tir dans l’assemblage et l’entretien
de trains Coradia à l’usine Cital".
Lors de sa visite à l’usine Cital, le
diplomate a ajouté que le partena-
riat algéro-français a débouché "au
niveau de la wilaya d’Annaba sur
cet important acquis industriel
satisfaisant aux normes interna-
tionales qu’il est important de pré-
server et de développer".
Répondant aux journalistes dans
une conférence de presse animée
sur le site de l’usine, situé dans la
commune d’El-Bouni, Xavier
Driencourt a salué "la qualité" qui
distingue le produit de Cital, rele-
vant que les tramways d’Ouargla
et de Sétif "entreront en service
respectivement les mois de mars
et de mai prochains".
"L’Algérie représente un parte-
naire privilégié pour les opéra-
teurs économiques français", a-t-il
ajouté, avant de rappeler que 17
accords de coopération ont été
signés et sont en cours de concré-
tisation dans les secteurs écono-
mique et culturel.
Concernant le problème de récupé-
ration des crânes des chefs de la
résistance algérienne, l’ambassa-
deur a indiqué que "l’opération
suit les démarches légales respec-
tées par les deux parties" .
Sur la question relative à la sim-
plification des procédures des
visas, M. Driencourt a précisé que
cette question est soumise aux
procédures contrôlées par les pays
de l’espace Schengen.
L’ambassadeur de France en
Algérie avait auparavant rencontré
les autorités de la wilaya et nom-
bre d’opérateurs économiques acti-
vant dans la wilaya d’Annaba.
Durant la rencontre, il a été ques-
tion des opportunités de promo-
tion de l’investissement et de l’en-
seignement de la langue française
par l’ouverture d’une école fran-
çaise dans la wilaya.
Xavier Driencourt a également
visité le Consulat français à
Annaba et s’est enquis de ses acti-
vités, avant d’inspecter les travaux
de restauration et de rénovation du
siège de l’institut français
d’Annaba.
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Malgré la présence de ces
dangereuses particules
cancérigènes, ces
nanoparticules sont encore
quasi-absentes des mesures
de la qualité de l'air ambiant.

L a pollution de l’air ambiant et les pics de
plus en plus fréquents dans l’Hexagone
ne datent pas d’hier. Mais imaginez

maintenant que les particules les plus
toxiques soient largement sous-estimées,
voire oubliées, des mesures actuelles…
Aux côtés de l’ozone, du dioxyde d’azote (un
NOx du diesel gate) et des PM10 ou PM2,5,
les nanoparticules (aussi appelées particules
ultrafines) sont globalement absentes des
polluants pris en compte. Plus petites, elles
sont pourtant plus dangereuses et représen-
tent plus de 90%des particules émises par les
véhicules. Majoritairement issues de la com-
bustion (de carbone), les plus néfastes pro-
viendraient du trafic routier et de moteurs die-
sel (en plus d'industries et de feux de forêt).
C’est le constat du médecin radiologue stras-
bourgeois Thomas Bourdrel dans un article
scientifique paru en mars dans Réalités car-
diologies, à partir d’une autre étude co-signée
en 2017. - Certains affirment que la pollu-
tion diminue mais en fait, la pollution aux
particules se modifie -, insiste-t-il. Au fil des
ans, ce praticien a observé de plus en plus de

cancers du poumon, de la vessie chez des
non-fumeurs ou d’asthme chez des enfants,
avant de prendre conscience des risques car-
diovasculaires, dont les liens avec les pol-
luants sont avérés.

Des mesures pas forcément adaptées
des particules les plus dangereuses

Loin d’être découvertes récemment, ces parti-
cules ultrafines sont passées relativement
inaperçues jusqu’ici, alors qu’elles sont les
plus nocives (par leur composition et taille).
Sérieusement en cause selon lui : les hydro-
carbures aromatiques polycycliques (HAP) et
les métaux lourds présents à la surface des
nanoparticules. Semi-volatiles, ces HAP
peuvent vite passer de l’état gazeux à l’état
particulaire, notamment par temps froid.
C’est là leur danger : à l’état particulaire, ils
rentrent facilement dans le corps et réussis-
sent à passer dans le sang pour atteindre
assez vite les organes.
Toutefois, les directives européennes n’ou-
blient pas totalement les HAP de la liste des
polluants à surveiller. Dans certaines régions
de France depuis 2010, un dangereux cancéri-
gène, le benzo[a]pyrène est utilisé comme un
traceur, à travers un seuil (d'alerte) régle-
menté. Mais seulement via les plus grosses

particules, les PM10. Le benzo[a]pyrène est
surtout présent à la surface des nanoparti-
cules. D’où sa sous-estimation présumée
dans les relevés de concentration dans l’air.

Des risques d’infarctus et d’AVC mais
aussi d’atteintes à long terme

Créateur du collectif scientifique Strasbourg
Respire pour alerter des élus indifférents en
2014, ce radiologue strasbourgeois forme
désormais les cardiologues français sur les
effets de la pollution sur le cœur. Il veut aler-
ter – sur son temps libre et bénévolement –
sur les risques de ces nanoparticules, avec
d’autres spécialistes médicaux de Bruxelles
ou d’Harvard. Ils sont nombreux, face à l’ex-
position à ces polluants d’une taille infime, à
court et à long terme : infarctus et AVC en
tête, mais aussi atteintes du foie, du cerveau,
des poumons, de la vessie, ou sur le dévelop-
pement des fœtus de femmes enceintes via un
passage des particules à travers le placenta.
Depuis un rapport sur la mobilité urbaine
durable rédigé en 2015, la députée euro-
péenne EELV Karima Delli milite pour la
prise en compte de ce danger. Elle s’explique
: « Le “diesel propre” n’existe pas ! Même si
on a essayé de nous faire croire que le diesel
était “l’ami du climat” car il émettrait moins

de CO2… » Preuve des limites, les plus
récentes normes (dont l'Euro 6, issue de la
directive sur la qualité de l’air) s’intéressent
juste aux émissions issues des moteurs, et
pas en dessous d’une certaine taille. Aucune
n’existe pour la concentration des nanoparti-
cules dans l’air ambiant. L’élue envisage de
déposer une question écrite lors de pro-
chaines négociations.
S’il cible quant à lui le diesel, c’est que
Thomas Bourdrel estime que ce carburant est
la pire source de cette pollution, que les fil-
tres des moteurs ne seraient pas à même d’en-
diguer : « En fait, ils laissent passer les plus
infimes nanoparticules qui pourront atteindre
nos organes. C’est catastrophique l’hiver
dans les grandes v illes froides, quand les
gens prennent la voiture et que leurs moteurs
n’ont pas le temps de chauffer, c’est là que les
émissions sont les plus grandes. » Le radio-
logue estime même que les conséquences
sanitaires de cette pollution ultrafine « pour-
raient être pires que celles de l’amiante. »
Au Japon, des mesures anti-diesel impulsées
à Tokyo en 2003 ont, selon plusieurs études,
entraîné une baisse de la mortalité cardiovas-
culaire de 11 % et de la mortalité respiratoire
de 22 %. C’est ce qu’aimerait le radiologue
alsacien : « Il faut bannir le diesel des v illes,
et surtout des v illes froides pour lesquelles il
n’est vraiment pas adapté. Il faudrait aussi
que les normes soient plus élevées dans cer-
taines régions que dans d’autres. » Thomas
Bourdrel ne veut plus entendre parler de parti-
cules fines sans que l’on précise leur taille et
composition : Ce serait comme parler d’épi-
démie virale en oubliant de préciser de quel
virus il s’agit ! Toutes les pollutions n’ont
pas la même dangerosité, ce que l’on sait,
c’est que les particules issues des moteurs die-
sels sont les plus nocives, et on en est cer-
tain

Les résultats d’une étude qui mon-
tre que les enfants non vaccinés
sont en meilleure santé que ceux
ayant reçu un ou plusieurs vaccins
sont largement partagés sur les
réseaux sociaux.
Mais cette étude présente de nom-
breux pro bl èmes métho do l o -
g i ques et s es rés ul tats peu-
v ent être di f f i c i l ement
ex pl o i tés .
Depuis plusieurs jours, la photo-
graphie d’un tableau présentant
une comparaison entre la santé
des enfants non vaccinés et ceux
partiellement et totalement vacci-
nés est largement partagée.
Ce post reprenant une étude com-
parant la situation des enfants
vaccinés et non vaccinés a été
partagé plus de 17.700 fois sur
Facebook.
Au premier abord, le tableau est
frappant : les enfants non vacci-
nés présentent moins de maladies
chroniques que les enfants partiel-
lement ou totalement vaccinés.
L'internaute précise que la photo a
été prise « dans le cabinet d'un
pédiatre », mais aucun élément ne
le prouve.
Ce tableau reprend une étude de
médecins américains, publiée en
2017.
Les résultats spectaculaires de
cette étude américaine sont à pren-
dre avec beaucoup de recul. L’étude
est le résultat du travail de quatre
scientifiques américains, qui ont
cherché à comparer la santé d’en-

fants américains vaccinés et non
vaccinés et âgés de six à douze
ans. En plus de s’intéresser aux
maladies chroniques, ils se sont
penchés sur la prévalence des
troubles du neurodéveloppement,
dont les troubles du spectre autis-
tique.
Les chercheurs ont choisi de s’ap-
puyer sur des enfants scolarisés à
la maison, car, aux Etats-Unis, ils
sont plus nombreux à ne pas être
vaccinés que les jeunes qui vont à
l’école. Ce sont les mères qui ont
répondu à l’étude, via un question-
naire anonyme posé sur internet.
Les questions portaient la gros-
sesse, la naissance de l’enfant, les
maladies diagnostiquées par un
médecin, les vaccins reçus par
l’enfant, les traitements pris…
La sélection de l’échantillon est
assez hasardeuse : les mères ont
été contactées par un intermé-
diaire et leurs réponses étaient
anonymes. Il était donc impossi-
ble pour les chercheurs de vérifier
leurs déclarations.
Autre limite, l’échantillon d’en-
fants (666, dont 261 non vacci-
nés) n’est pas assez représentatif,
comme le reconnaissent les
auteurs eux-mêmes.
Les auteurs de l'étude notent égale-
ment que les enfants vaccinés
voient plus régulièrement un
médecin que les enfants non vac-
cinés. Ce que cette étude ne dit
pas, c’est l’objet de ces visites :
concernent-elles simplement les

vaccinations ou ont-elles pour
objet d’autres maladies infantiles
?
Autre point gênant : à aucun
moment, l’impact individuel de
chaque vaccin n’est étudié chez les
enfants. Or, il est difficile d’attri-
buer la survenue de toutes les
maladies à l’ensemble des vac-
cins.

Une étude financée par des
opposants à la politique de

vaccination
Les sources de financements de
l’étude alertent également : elles
sont présentées simplement
comme des « organisations chari-
tables qui soutiennent la
recherche sur la santé et la sécurité
des enfants », alors qu’elles ne
sont pas neutres. le travail des
auteurs a été soutenu par
Generation Rescue, une organisa-
tion américaine, qui n’a pas hésité
dans le passé à faire le lien, non
prouvé, entre vaccin et autisme.
Anthony Mason, un des quatre
auteurs de l’étude, a déjà exprimé
son soutien à Andrew Wakefield,
l’auteur d’une étude qui faisait
faussement le lien entre autisme et
le vaccin ROR. L'étude d'Andrew
Wakefield, publiée en 1998 dans
la prestigieuse revue scientifique
The Lancet, avait été retirée en
2004 de cette même revue après
des accusations de fraude. En
2010, il a été radié de l'ordre des
médecins britanniques. Andrew

Mason avait lancé en 2012 un
appel pour financer cette étude sur
un blog tenu par des anti vaccins.
Autant de liens qui jettent un voile
sur les conclusions de l’étude.
L’étude a connu un parcours mou-
vementé : un extrait a d'abord été
publié en novembre 2016 sur
Frontiers of Public Health, un
journal qui fait payer les auteurs
pour publier leurs études. L’étude
avait été relue par une chiroprac-
teuse, sans qualifications dans le
domaine étudié. Devant la réac-
tion de la communauté scienti-
fique, l’extrait a été retiré de ce
journal. L’étude a finalement été
publiée dans le Journal of
Translational Science, une autre
publication où il faut payer pour
être publié. Elle y a été retirée,
avant d’y être remise en ligne.
Sans explications.

Les nanoparticules diesel
pires que l'amiante ?

CIGARETTE ÉLECTRONIQUE :
Risque de cancers et de
maladies cardiaques

Même si le vapotage semble moins dangereux que le
tabagisme, la cigarette électronique favorise des
dommages aux cellules du poumon, de la vessie et
du cœur. C'est ce que suggère une étude effectuée sur
des souris et des cellules humaines en laboratoire.
Ces travaux qui laissent penser que la vapeur de
nicotine serait peut-être plus nocive qu'on ne le pen-
sait ont été menés par des chercheurs de la faculté de
médecine de l'université de New York et publiés
lundi dans les Comptes-rendus de l'Académie améri-
caine des sciences (Pnas). Les rongeurs, exposés au
vapotage pendant douze semaines, ont aspiré de la
vapeur de nicotine équivalente en dose et durée à dix
ans de vapotage pour les humains. À la fin de cette
expérience, les scientifiques ont constaté des dom-
mages dans l'ADN des cellules des poumons, de la
vessie et du cœur de ces animaux ainsi qu'une réduc-
tion du niveau de protéines réparatrices des cellules
dans ces organes comparativement aux souris qui
avaient respiré de l'air filtré pendant la même
période. Des effets néfastes similaires ont été obser-
vés dans des cellules humaines de poumon et de ves-
sie exposées en laboratoire à de la nicotine et à un
dérivé cancérogène de cette substance (nitrosamine).
Ces cellules ont subi notamment des taux plus élevés
de mutations tumorales. « Bien que les cigarettes
électroniques contiennent moins de substances carci-
nogènes que les cigarettes conventionnelles, le vapo-
tage pourrait présenter un risque plus grand de
contracter un cancer pulmonaire ou de la vessie ainsi
que de développer des maladies cardiaques », écri-
vent les chercheurs dont le professeur Moon-Shong
Tang, professeur de médecine environnementale et
de pathologie à la faculté de médecine de l'université
de New York, le principal auteur.

L’e-cigarette reste une alternative au tabac
Les fabricants de cigarettes électroniques font valoir
qu'elles sont une alternative plus sûre que les pro-
duits traditionnels du tabac. Des recherches pour
examiner les effets à long terme sur la santé du vapo-
tage ont été effectuées mais les conclusions sont
mitigées.
En 2016, le médecin général des États-Unis (US
Surgeon General), Vivek Murthy a estimé que «
l'ampleur du vapotage parmi les jeunes Américains
constituait une inquiétude majeure de santé publique
», citant une augmentation de 900 % du taux d'utili-
sation des cigarettes électroniques parmi les lycéens.

Agences

Les enfants non vaccinés seraient-ils en
meilleure santé que ceux vaccinés ?
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MÉDÉA, ANCIENNE CAPITALE DU BEYLIK DU TITTERI

Les traces de l’occupation
ottomane omiprésentes

Ancienne capitale du beylik
du Titteri et un des trois beylik
de la régence d’Alger, fondée
vers le milieu du XVIe siècle
par le bey Hassan, Médéa
garde à ce jour les traces de
la présence ottomane dans la
région.

L’ influence de la culture ottomanedans les domaines de l’urbanisme et
de l’architecture est toujours visi-

ble, notamment au centre-ville de Médéa
où de nombreux édifices et lieux de culte,
en particulier, se dressent à l’intérieur de
la ville. L’ancien noyau urbain de la ville
renferme le plus grand nombre de vestiges
datant de cette époque, parmi lesquels la
casbah de Médéa, constituée de petites
maisonnettes, de boutiques d’artisans,
ainsi que nombreux lieux de culte et de
résidences réservés au bey et à son sérail.
Les premières constructions, calquées sur
l’architecture ottomane, remontent à la fin
du XVIe siècle, période marquée par le
début de l’édification de la casbah de
Médéa, un ensemble d’habitations en
pierre qui formaient le noyau embryon-
naire de ce qui va devenir, quelque temps
plus tard, la capitale du beylik du Titteri.
Quelques bâtisses qui faisaient partie,
autrefois, de cette casbah existent encore,
mais se trouvent dans un état de dégrada-
tion très avancé.
Certaines de ces bâtisses servent de dépôt
de marchandises ou de brocantes, d’autres
commencent à tomber en ruine, en raison
des aléas climatiques, mais surtout du
manque d’entretien et de rénovation.
Un plan d'action destiné à la préservation
de la casbah de Médéa a été élaboré en
2016 par la Direction de wilaya de la cul-
ture, dans le cadre d’une vaste opération de
sauvegarde du patrimoine local.
Ce plan de préservation prévoit, indique
Mohamed Merbouche, chef de service du
patrimoine au niveau de cette direction,
une série d’actions devant permettre de
sauvegarder les principaux vestiges et édi-
fices, encore en l’état, érigés durant la pré-
sence ottomane dans la région.
La première action projetée, à la faveur de
cette opération, consistera en la réfection
et la réhabilitation des constructions qui
ont une valeur historique et méritent, à cet
égard, une prise en charge susceptible de
les mettre en valeur, a-t-il expliqué.
En sus des bâtisses encore debout qui
entourent l’ancienne résidence d’hiver des
beys, devenue, plus tard, la maison de

l’émir Abdelkader, puis transformée, à par-
tir de 2010, en siège du Musée régional
des arts et des traditions populaires, le plan
de sauvegarde devrait également toucher la
résidence qu’occupait l’émir Khaled, neveu
de l’émir Abdelkader, et sa famille, avant
son exil pour l’Egypte, explique le même
responsable.
Un projet de classification de ce site, ini-
tié en 2014, par ladite direction, a été
approuvé récemment par la tutelle, révèle
M. Merbouche, précisant que la matériali-
sation de ce projet est tributaire, d’une
part, de la disponibilité des fonds finan-
ciers et l’adhésion, d’autre part, des pro-
priétaires actuels des lieux à ce projet.

Les l ieux de culte, l ’autre aspect
apparent de la présence ottomane
Conscient de la place de la religion au sein
de la communauté autochtone, les pre-
miers beys, installés à la tête du beylik du
Titteri, en particulier le Bey Mustapha,
entamèrent de grands travaux de construc-
tions et de rénovation des lieux de culte
dans le but de se rapprocher de la popula-
tion et renforcer ses liens avec cette der-
nière, notamment les notables de la
région. Quatre mosquées furent ainsi
construites autour de la casbah de Médéa,
dont un seul lieu de culte a pu échapper à
la campagne de destruction orchestrée par
l’occupant français, au lendemain de l’in-
vasion du pays.
Il s’agit, d’après les écrits du défunt histo-
rien Mokhtar Skander, de la mosquée
Mourad, l’un des beys qui se sont succédé
à la tête du beylik du Titteri, dédié au rite
hanafite. La mosquée, qui porte
aujourd’hui le nom de l’un des érudits de la
région, en l’occurrence Cheikh Fodhil
Skander, a fait l’objet, en 2007, de travaux
de réhabilitation, à la faveur d’un plan de
restauration chapeauté par la Direction de
la culture.
Les trois autres lieux de culte, à savoir
Djamaâ Lahmar, du nom d’un des saints
patrons de la ville, la mosquée de la garni-
son militaire, édifiée à proximité de Bab-
Lakouas, l’une des cinq portes de la ville,
et, enfin, la mosquée de Sidi-Slimane,
furent détruits par l’occupant, après la
prise de la ville, au milieu du XIXe siècle.
De ces lieux de culte, il ne reste
aujourd’hui que quelques traces, à l’image
du minaret de Djamaâ Lahmar qui a béné-
ficié, en 2010, de travaux de restauration,
ou du mausolée de Sidi-Slimane qui se
trouvait à côté de la mosquée qui porte le
même nom.

L’empreinte du bey Mustapha
L’époque du bey Mustapha fut la plus

prospère, sur le plan architectural.
On commença au cours de cette période,
plus précisément à partir de 1637, la réno-
vation de la mosquée malékite située en
plein cœur de l’ancienne ville, suivie de la
construction d’une résidence d’hiver,
qu’occupa pendant quelque temps l’Emir
Abdelkader, la réalisation d’une grande
bibliothèque, mitoyenne à la mosquée,
ainsi que l’aménagement d’une résidence
d’été à la périphérie ouest de l’ancienne
ville, que les Médéens désignent par
Haouch El-Bey. Cette seconde résidence,
qui a été occupée par les différents beys du
Titteri, mais également par l’Emir
Abdelkader, est presque réduite en ruines.
Un projet de réhabilitation de ce lieu a été
initié par la Direction de la culture, en
2007, mais resta, depuis, sans suite, en
raison d’un problème de squat qui n’a tou-
jours pas trouvé solution. D’autres édi-
fices, dont il ne subsistent, aujourd’hui,
que le souvenir et le nom, ont été réalisés
durant la période ottomane, dans l’optique
de reproduire le même plan d’aménage-
ment qui caractérisait les centres urbains
de l’époque. L’ancienne capitale du Titteri
fut dotée, ainsi, de cinq portes, en guise
d’organisation des flux des citoyens, des
marchands et visiteurs, mais surtout d’as-
surer un meilleur contrôle des accès à la
ville. Au Nord, il y avait Bab Dzaïr, prin-
cipal point d’accès à la ville aux gens qui
transitent de la régence d’Alger vers le
Sud, et vice-versa, au Nord-ouest Bab El-
Ghort, à l’ouest de Bab-Lakouas, au sud
de Bab Sidi-Slimane et, enfin, Bab El-
Barkani au sud-est, toutes détruites lors de
la prise de la ville par l’armée d’occupation
coloniale, vers l’année 1840.
En attendant l’entrée en exécution effective
du plan de sauvegarde de l’ancien noyau
urbain de la ville, qui englobe l’essentiel
des quelques vestiges ottomans encore
debout, une jeune association, les Amis du
Patrimoine, s’active, depuis peu, pour
sensibiliser, aussi bien les pouvoirs
publics que les particuliers, sur l’intérêt à
préserver ce qui subsiste de ce legs histo-
rique. Selon le président de cette associa-
tion, Smaïl Allel, un travail de proximité
est mené actuellement en direction des
autorités et des élus locaux pour les inci-
ter à s’impliquer davantage dans la réalisa-
tion de ce plan de sauvetage, affirmant que
des contacts sont établis avec des struc-
tures spécialisées en études et restauration
du patrimoine, en vue d’identifier les
actions à entreprendre en priorité.

APS

BÉJAÏA, CHANTIER DE
LA PÉNÉTRANTE VERS AHNIF
Blocage à hauteur

du tunnel
de Sidi-Aïch

Le chantier de la pénétrante Béjaïa-Ahnif
(Bouira), dont la moitié est déjà livrée et
mise en service, bloque cependant à hauteur
du tunnel en réalisation, devant assurer
l’évitement de la ville de Sidi-Aïch, à cause
de l’apparition inattendue de difficultés
techniques à l’intérieur de l’ouvrage et en
rapport avec la nature de ses sols boueux,
indiquent les promoteurs duprojet. "La pro-
gression y est très délicate", explique dans
une déclaration à l'APS le directeur duprojet
Abdenour Afir, qui estime que les travaux y
sont menés de façon manuelle, de sorte à
garantir la stabilité du terrain et, par consé-
quent, la sécurité et la qualité de l’ouvrage
ultérieurement, notant que seulement une
portion d’une quarantaine de mètres pose
problème sur un linéaire de l’ouvrage qui en
compte 1.700 mètres. "Une fois cette por-
tion traitée et achevée, les travaux repren-
dront de plus belle avec la cadence requise",
assure-t-il, indiquant que pour parer à cette
situation et stabiliser l’ouvrage, "il a fallu
creuser quatre sous-tunnels dont la réalisa-
tion non prévue a impacté imparablement
et négativement la progression du chantier
". La sortie du tunnel conditionne, en fait,
les délais de livraison de tout le projet,
notamment dans sa section allant de
Takérietz à Oued-Amizour, sur une distance
de 22 km que d’aucuns jugent stratégique
pour lever la congestion des routes natio-
nales 12 (Béjaïa-Tizi-Ouzou) et 26 (El-
Kseur Bouira), qui ploient sous le poids
d’un trafic estimé à plus de 30.000 véhi-
cules/jour. L’ouverture des sections anté-
rieures sur 52 km, entre Ahnif (Bouira) et
Akbou, puis Akbou-Takériet, sur une dis-
tance cumulée de quelque 52 km, a déjà pro-
duit ses effets sur le dégorgement de la RN
26, mais reste problématique sur l’axe
Takerietz-Sidi-Aïch, sujet à d’inextricables
bouchons, notamment durant les heures
ouvrables.
Aussi, la livraison de la section restante
entre Takerietz et Amizour est attendue avec
impatience et enthousiasme, surtout avant
l’avènement de la saison estivale qui, à
chaque fois, exacerbe les difficultés de mou-
vement et de circulation entre l’ouest et
l’est de la wilaya. En fait, l’ultime section
à réaliser entreAmizour et le port de Béjaïa,
bien qu’elle soit tout aussi importante,
reste moins stratégique, car le dédouble-
ment existant déjà de la voie entre El-Kseur
et Béjaïa, sur la RN-12, parallèle au tracé de
la pénétrante, en assure temporairement
l’alternative.
L’ouvrage, éminemment stratégique, n’est
pas non plus facile dans sa concrétisation,
sa composition au-delà de la longueur de sa
distance, plus de 100 km d’autoroute, com-
porte, la réalisation de 60 ouvrages d’art,
dont 13 viaducs, 1 tunnel de 1.700 mètres,
7 échangeurs et 3 aires de stationnement, le
tout confié à un groupement d’entreprises
algéro-chinois (CRCC et Sapta).

ALGER
Réalisation de

l'échangeur Tessala
El Merdja-Zéralda

La direction des travaux publics de la
wilaya d'Alger a entamé les travaux de réa-
lisation de l'échangeur devant relier la RN
1, à partir de Tessala El-Merdja à la RN 67
de Zéralda, sur une distance de 19 km. Le
projet de raccordement de la RN 1 à la RN
67, précisément de Tessala El-Merdja vers
Zéralda, permettra aux usagers de cet axe
routier et ceux venant de Blida d'éviter
l'échangeur de Baba-Ali ou la Côte pour
gagner Zéralda ou Douaouda. Le projet,
dont les travaux ont été lancés à travers la
mise en place du chantier de l'entreprise
réalisatrice Cosider, rappelant qu'une enve-
loppe financière de 400 milliards de cen-
times a été dégagée à cet effet. Il a, en outre,
affirmé que les perturbations du trafic rou-
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La 22e journée du
Championnat national de
Ligue 2 Mobilis, disputée ce
week-end, n’a pas apporté
d’impact majeur sur la
position des clubs, surtout
ceux qui occupent le haut du
tableau, à savoir le MO Béjaïa,
la JSM Béjaïa et
l’AS Aïn M’lila.

PAR MOURAD SALHI

L e Championnat national de Ligue
2 et dominé actuellement par
trois clubs, dont deux de Béjaïa.

Ces clubs sont ex-æquo avec 42
points chacun, soit à quatre unités des
poursuivants directs. L’accession en
Ligue 1 reste ouverte, mais tout porte
à croire qu’elle se jouera entre ces
trois clubs qui raflent tous sur leur
passage. L’ASAïn M’lila est plus que
jamais déterminé à défendre son
objectif jusqu’au bout. Auteur d’une
saison exceptionnelle, cette formation
d’Aïn M’lila ne compte pas s’arrêter
en si bon chemin. Certes, cette
seconde moitié du championnat n’est
pas à sa faveur, mais elle est bien pla-
cée pour terminer la saison parmi les
trois premiers qui vont accéder en
Ligue 1.
La surprise cette saison est venue de
la capitale des Hammadides, où deux
clubs, à savoir le MO Béjaïa et la JSM
Béjaïa rejoignent l’AS Aïn M’lila sur

le fauteuil de leader. Les Crabes, qui
restaient sur une victoire en déplace-
ment, face au GC Mascara, n’a pas
loupé l’opportunité à domicile et la
venue de WATlemcen pour confirmer
son regain de forme (3-1). Eliminés
de la Coupe d’Algérie par le MC
Alger au stade des quarts de finale, les
coéquipiers de Fawzi Rehal se consa-
crent entièrement au Championnat,
pour retrouver l’élite.
La JSM Béjaïa, qui a souffert au début
de la compétition revient en force,
comme le confirme, bien évidem-
ment, cette victoire à l’extérieur
contre la JSM Skikda (0-1). Une vic-
toire qui permet à cette équipe de la
Soummam, dirigée par l’entraîneur
Mounir Zaghdoud, de se hisser sur le
podium. Lors de la prochaine journée,
prévue le week-end prochain, la
JSKMB recevra le MC Saïda au stade
de l’Unité maghrébine dans un ren-
dez-vous qui s’annonce a priori à son
avantage.
L’autre sérieux prétendant pour une
accession en Ligue 1 a pour nom le
CA Bordj Bou-Arréridj. Ce dernier
guette le moindre faux pas des pre-
miers pour se replacer. Malgré la

défaite en déplacement contre AB
Bou-Saâda, cette formation dirigée
par l’entraîneur Liamine Bougherara
occupe la 4e place au classement géné-
ral avec 38 points. Un place partagée
avec la JSM Skikda, battue, de son
côté, sur ses bases par la JSM Béjaïa
(0-1). La bonne affaire de cette jour-
née fut l’œuvre de l’ASO Chlef qui
s’est imposée à domicile contre le RC
Kouba (2-1). Cette victoire lui permet
de se hisser à la 6e place avec 36
points. Le technicien chélifien Samir
Zaoui avoue que cette victoire est très
importante pour la suite du parcours.
Une victoire qui va leur donner de la
confiance pour aller de l’avant et pré-
tendre à une place au soleil, comme il
l’a si bien dit le jeune entraîneur
Zaoui.
Par ailleurs, le RC Relizane, l’ASM
Oran et le MC Saïda s’éloignent du
danger. En bas du tableau, le CRBAïn
Fekroun se dirige droit vers la reléga-
tion à la division amateur. Idem pour
le CA Batna qui n’arrive plus sortir la
tête de l’eau. Le semi-échec à domi-
cile contre l’AS Aïn M’lila confirme
sa descente aux enfers.

M. S.

Le match au sommet de la 24e journée
du Championnat national de basket-
ball, Nationale 1, animé ce vendredi
par le GS Pétroliers et l’IR Bordj Bou-
Arréridj, respectivement deuxième et
troisième au classement, est revenu
aux Algérois (96-89). Pour sa part, le
leader, le CRB Dar El-Beïda a déroulé
face au PS El Eulma (80-67).

C’est à l’issue d’une partie âprement
disputée que le GS Pétroliers, cham-
pion d’Algérie en titre, est sorti victo-
rieux face à une très bonne équipe de
l’IR Bordj Bou-Arréridj. Après avoir
complètement raté leur entame de
match, les Pétroliers ont su revenir
progressivement dans le match pour
clore ce big match à leur avantage sur

le score de 96 à 89. A la salle du
Caroubier, la logique a été respectée
dans la rencontre ayant mis aux prises
le CRB Dar El-Beïda au PS El-Eulma.
Le patron de la Nationale 1 s’est offert
un 20e succès de la saison en s’impo-
sant sur le score de 80 à 67.
De leur côté, les deux formations de
La Mitidja, à savoir le WO Boufarik

et l’USM Blida, n’étaient pas à la fête.
La première s’est inclinée sur le par-
quet de l’OS Bordj Bou-Arréridj
(66-59), alors que la seconde a connu
le même sort face à l’USMAlger (64-
57). A noter que deux matchs n’ont
pas eu lieu. Il s’agit du derby algérois
NAHusseïn-Dey-NB Staouéli et de la
rencontre US Sétif-O Batna.

L'USM El Harrach a dominé la JS
Kabylie (2-0, mi-temps 1-0) dans le
duel décisif pour le maintien qui les a
opposés vendredi au stade du 1er-
Novembre de Mohammadia (Alger),
pour le compte de la 22e journée de
Ligue 1 Mobilis de football, entamée
le 2 mars courant et devant s'achever
lundi.
Profitant de l'avantage du terrain, les
Harrachis ont abordé ce match avec
conviction et ont vu leurs efforts

récompensés dès la huitième minute
de jeu par une ouverture du score
signée Bougueroua. Les assauts des
Jaune et Noir se sont alors multipliés,
mais de manière stérile, jusqu'à la 76'
où le vétéran Hadj Bouguèche a réussi
à doubler la mise, assurant ainsi la
victoire des siens (2-0). Grâce à cette
précieuse victoire, l'USMH porte son
capital personnel à 21 points, ce qui la
ramène à seulement une longueur de
son adversaire du jour, la JSK, pre-

mier club non relégable en compagnie
de l'US Bikra avec 22 unités.
L'USMH partage sa 14e place avec le
DRB Tadjenanet, qui compte égale-
ment 21 points, mais avec un match
en moins, car ne jouant que samedi
contre le Paradou AC. Si les Bleu et
Blanc l'emportent ou font match nul
contre les Pacisites, les Harrachis se
retrouveront une nouvelle fois seuls à
l'avant-dernière place.

APS

FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 2 MOBILIS

Regroupement
en haut du tableau

NATIONALE 1 DE BASKETBALL

Le GS Pétroliers surclasse l’IR Bordj Bou-Arréridj

22E JOURNÉE DE L1 MOBILIS

Importante victoire de l'USM El Harrach
face à la JS Kabylie

DIVISION EXCELLENCE
9e JOURNÉE

Le GSP déroule, la
JSES a eu chaud

Le GS Pétroliers et la JSE Skikda, lea-
ders respectifs des poules A et B du
Championnat national de handball, divi-
sion Excellence, ont enchaîné avec un
nouveau succès lors de la 9e journée dis-
putée ce vendredi. Opposé au HBC El
Biar, dans le derby de la capitale, le GS
Pétroliers a pris le meilleur sur son hôte
en s’imposant sur le score de 20 à 28.
De leur côté, le CRB Baraki et l’ES Aïn
Touta, dauphin du GSP, se sont égale-
ment imposés à l’extérieur en battant
respectivement le C. Chelghoum Laïd
(24-28) et le MB Tadjenanet (25-29). Le
dernier match de la poule A a vu la vic-
toire l’ES Arzew face à l’O. El Oued
(31-25). Dans le groupe B, la JSE
Skikda s’est imposée sur le fil en dépla-
cement contre le MC Saïda (23-24).
Toujours à l’ouest du pays, le CRBB
Arréridj, deuxième au classement, a
damé le pion au MC Oran (23-28).
Concernant les deux autres matchs, le
CRB N'gaous a gagné face au CR El-
Harrouch (24-16), alors que le CRB
Mila a signé l’autre succès à l’extérieur
contre l’IC Ouargla (19-25).

COUPE ARABE
DES VAINQUEURS DE
COUPE DE HANDBALL
Les Algériens
fixés sur leurs
adversaires

L'ES Aïn-Touta et l'ES Arzew, représen-
tants algériens engagés en Coupe arabe
des vainqueurs de coupe, entameront le
tournoi le jeudi prochain face respective-
ment face à Al-Gharrafa du Qatar et Al-
Ahly d'Arabie saoudite.
L'ES Aïn-Touta enchaînera le vendredi
16 mars en croisant le fer avec les
Tunisiens du Club handball Jammel,
alors que l'ES Arzew affrontera la forma-
tion tunisienne du Club sportif Sakiet
Ezzit. Après deux jours de compétitions,
l'ensemble des 12 clubs engagés dans ce
tournoi seront au repos le samedi 17
mars, avant de reprendre le dimanche 18
mars avec le déroulement de la 3e jour-
née. Les quatre premiers de chaque
groupe se qualifieront pour les quarts de
finale prévus le jeudi 22 mars, alors que
les demi-finales se joueront le vendredi
23 mars.
Chez les dames, le tournoi prévu à la
même période regroupera cinq forma-
tions dont trois algériennes : le HBC El-
Biar (Algérie), l'ASFAK Constantine
(Algérie), le NRF Constantine
(Algérie), le Club Africain (Tunisie) et
l'ASF Sfax (Tunisie) et se déroulera
sous forme d'un mini-championnat.

APS



Le ministère du Commerce
organise une journée
d’information et de
sensibilisation sur la mise en
place de la Zone de libre-
échange continentale
africaine "Zleca" qui est en
cours de négociation.

PAR AMAR AOUIMER

L e programme de la journée pré-
vue le 13 mars à l'Agence natio-
nale de promotion du commerce

extérieur (Algex) est axé sur une
intervention du chef négociateur de
la Zleca au ministère du Commerce
et une communication du Président
de l’unité de gestion et de suivi des
négociations de la Zleca au ministère
des Affaires étrangères ainsi qu'une
communication du chef du groupe
service du ministère des Finances.
Cette journée s'inscrit dans de le
cadre des négociations lancées en
juin 2015 à Johannesburg lors de la
25e Conférence de l'Union africaine
pour la mise en place d'une Zone de
libre-échange africaine et aura pour
objectif de mettre la lumière sur l'état
d'avancement de cette zone qui favo-
risera l'intégration économique et les
échanges commerciaux entre les
pays africains.

Club afro-champions :
conseiller à l’Union africaine
L'initiative AfroChampion, qui sou-
tient "le développement des cham-
pions économiques africains", a
annoncé la création du Club
AfroChampions, décrit comme "une
nouvelle plateforme d’échanges
mobilisant les multinationales afri-
caines afin d’accélérer l’intégration
économique du continent". L'objectif
est notamment de faire une série de
recommandations à l'Union africaine

pour la mise en place de la Zone de
libre-échange continentale, indique
le magazine Jeune Afrique.
La création officielle du Club
AfroChampion a été annoncée à
l’occasion d’une réunion inaugurale
à Lagos, au Nigeria, le 18 octobre,
ajoute cette même source.
Des dirigeants d’entreprises repré-
sentant treize pays africains se sont
réunis dans la capitale économique
nigériane, à l’invitation du président
du Club Aliko Dangote et aux côtés
de personnalités telles que Yemi
Osinbajo, vice-président du Nigeria,
Thabo Mbeki, ancien président de
l’Afrique du Sud et président de
l’Initiative AfroChampions ou
encore Olusegun Obasanjo, ancien
président du Nigeria.

Au service de la Zone de
libre-échange continentale

Les participants à cette réunion inau-
gurale se sont d’abord penchés sur la
formulation de recommandations
pour la mise en place de la Zone de
libre-échange continentale (Zlec), un
projet porté par l’Union africaine
depuis 2012, qui avait à l’origine
pour date indicative de mise en
œuvre 2017.

Les recommandations de ce club
"feront l’objet d’une contribution
officielle destinée à l’Union afri-
caine", assure le communiqué qui
précise que les premiers débats ont
porté sur les formalités de visas et la
facilitation du commerce intra-afri-
cain.
Les participants ont également réflé-
chi à la rédaction d’une Charte des
AfroChampions, qui vise à "définir
la contribution des multinationales
africaines au développement du
continent". Ils ont évoqué l’impor-
tance de travailler avec les écosys-
tèmes locaux, de soutenir des projets
d’infrastructure et d’accompagner
l’industrialisation du continent et son
entrée dans l’ère digitale, poursuit
Jeune Afrique.

Un engagement
des multinationales afri-

caines pour mieux investir
en Afrique

Nous avons choisi de travailler sur
des questions intéressant tous les
Africains. La Zone de libre-échange
africaine (zone de libre-échange
entre la SADC, la Comesa et l’EAC,
ndlr) nous donnera la possibilité de

voyager et de travailler facilement à
travers le continent ; "C’est aussi la
création de chaînes de valeurs régio-
nales, intégrant les PME et dévelop-
pant de nouvelles compétences dans
nos pays", a expliqué Aliko Dangote,
note Jeune Afrique. "La Charte des
AfroChampions, elle, est un engage-
ment des multinationales africaines
pour mieux investir en Afrique, dans
des projets à fort impact économique
et social. Notre première responsabi-
lité est d’assurer des perspectives et
des emplois à notre jeunesse. J’ai été
très heureux de constater le consen-
sus sur ce sujet et j’espère bientôt
voir de nombreux autres dirigeants
d’entreprises signer cette Charte", a-
t-il ajouté.
Un point d’étape sur les travaux du
Club AfroChampions est prévu lors
du prochain sommet de l’Union afri-
caine en janvier 2018.

A. A.

La production industrielle de la
France est repartie à la baisse en jan-
vier, plombée, notamment, par le
plongeon de la production électrique
du fait d’une météo particulièrement
clémente, selon les données publiées
vendredi par l’Insee. Après une solide
fin d’année 2017, elle s’inscrit en
recul de 2,0 % sur le mois, soit sa plus
forte baisse enregistrée sur un mois
depuis juin 2011 et bien davantage
que la baisse de 0,2 % attendue par les
économistes interrogés par Reuters.
La seule production manufacturière
(hors énergie) a, elle aussi, accusé une
nette baisse et diminue de 1,1 % sur le
mois. L’institut a dans le même temps
révisé l’évolution passée de ces deux
indicateurs, du fait de changements
méthodologiques. L’année de réfé-

rence pour le calcul de la production
industrielle sera désormais 2015 —
alors que les calculs se font actuelle-
ment en base 2010 — et cette modifi-
cation s’accompagne de changements
de pondération. Ces changements se
sont traduits par une révision à la
baisse des données concernant le mois
de décembre 2017. La hausse de la
production industrielle sur ce mois,
initialement annoncée à +0,5 % a été
revue à + 0,2 % tandis que la produc-
tion manufacturière, initialement
annoncée en hausse de 0,3 % en
décembre, s’inscrit, désormais, en
baisse de
0,1 %.
Cette forte diminution de la produc-
tion du début d’année pourrait freiner
la croissance du premier trimestre.

Le mouvement de baisse quasi géné-
ralisé de la production a particulière-
ment concerné le secteur de l’électri-
cité et du gaz (−7,3 % après +2,3 % en
décembre), le mois de janvier ayant
été le plus doux depuis 1900.
Le recul de la production s’est aussi
manifesté en janvier dans le secteur du
raffinage (-0,8 % après +0,3 % en
décembre) et dans les matériels de
transport (-0,2 % après -2,3 %), en
particulier dans l’automobile (-1,9 %
après +1,1 %).
Seuls deux secteurs ont évolué à
rebours de la tendance : les biens
d’équipement ont poursuivi leur pro-
gression (+1,4 %, comme le mois pré-
cédent) et l’agroalimentaire est reparti
à la hausse (+1,4 % également, après -
1,5 % en décembre).
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JOURNÉE D’INFORMATION À ALGER SUR LA ZONE DE LIBRE-ÉCHANGE CONTINENTALE AFRICAINE "ZLECA"

Accélérer l’intégration économique

PRODUCTION INDUSTRIELLE FRANÇAISE

Recul plus que prévu en janvier

ECONOMIE AMÉRICAINE
Forte hausse
des créations
d'emplois,

pas des salaires
Les créations de postes ont fortement
augmenté en février aux États-Unis,
affichant leur plus forte hausse en plus
d'un an et demi, mais un ralentisse-
ment de la hausse mensuelle des
salaires annonce une accélération pro-
gressive de l'inflation cette année.
L’économie américaine a créé 313.000
emplois le mois dernier, portée par des
créations d’emplois dans le secteur de
la construction au plus haut depuis
mars, a annoncé vendredi le départe-
ment du travail.
L’augmentation des créations de postes
le mois dernier a atteint son plus haut
niveau depuis juillet 2016 et s’inscrit
nettement au-dessus des quelque
100.000 créations d’emplois par mois
nécessaires pour suivre le rythme de
croissance de la population américaine
en âge de travailler.
Les statistiques de l’emploi pour les
mois de décembre et de janvier ont été
révisées pour faire état de 54.000
emplois créés en plus par rapport aux
premières estimations.
La rémunération horaire moyenne a
augmenté de quatre cents, soit de
0,1 %, en février, après avoir progressé
de 0,3 % le mois précédent. La hausse
annuelle des salaires ressort ainsi à 2,6
% contre 2,8 % en janvier.
Le taux de chômage est resté inchangé
à un plus bas de 17 ans de 4,1 % en
février. Les économistes attendaient
200.000 créations d’emplois, une
hausse du salaire horaire de 0,2 % et un
taux de chômage de 4,0 %.

R. E.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois



Ratatouille au thon

Ing rédi ent s
500 g de thon.
3 poivrons verts.
3 courgettes.
4 tomates.
1 piment fort
3 c. à soupe d'huile d'olive.
3 gousses d'ail.
1 petite branche de thym
2 feuilles de laurier
1 pincée de poivre.
Sel.
Préparat i on
Laver et épépiner les poivrons.
Les couper en rondelles fines.
Laver les courgettes et les couper en
rondelles également.
Peler les tomates (pour faciliter cette opé-
ration, les plonger une minute dans de
l'eau bouillante) et les couper en dés.
Chauffer l'huile dans un faittout et jeter
les poivrons.
Lorsqu'ils auront ramolli, ajouter les
courgettes, les tomates, le petit piment
entier et le thon en morceaux.
Ajouter l'ail pilé, le thym et le laurier.
Saler et poivrer. Couvrir et faire mijoter à
petit feu.
Ajouter un peu d'eau et laisser cuire. Une
fois la ratatouille cuite, la verser dans un
plat de service.
No t e :
Cette recette convient également à l'espa-
don.

Cake au yaourt

Ing rédi ent s :
5 œufs
1verre et demi à thé de sucre en poudre
5 verres à thé de farine
1 yaourt vanille
1 verre à thé d’huile
3 sachets de levure pâtissière
Zeste de citron râpé
De la noix de coco râpée
Du chocolat vermicelles
Préparat i on
Mettre le sucre et les œufs dans un sala-
dier, mélanger pour que la préparation
blanchisse, ajouter l’huile mélanger
jusqu’à ce qu’il soit crémeux, incorporer
la levure, la farine tamisée la travailler
pour obtenir un mélange homogène.
Verser le mélange dans un moule beurrée.
Faire cuire 25 à 30 minutes dans un four
préchauffé à 190°C.
Laisser refroidir avant de démouler.
Décorer avec la noix de coco râpé et le
chocolat vermicelles.

Chez l e médecin :
N’hés i t ez p as à p o s er
t out es l es ques t i ons
La première confrontation avec
le médicament est un moment
très important. Le bon usage
repose d’abord sur une bonne
compréhension de l’ordon-
nance. Informez-vous, ne restez
pas passif face à la prescription.
Idem chez le pharmacien,
deuxième intermédiaire avant
d’entamer le traitement.
Il est primordial que vous com-
preniez bien la prescription et
les recommandations du méde-
cin.

De ret our chez s o i t :
Bi en l i re l es no t i ces
Même si elle est souvent diffi-
cile à lire, vérifiez toujours les
points essentiels : modalités de
prise, contre-indications, pré-
cautions d’emploi. Si cela ne
correspond pas à ce que le méde-
cin a dit, n’hésitez pas à le rap-
peler.

Pour une bonne effi caci t é :
Pour qu’un médicament soit effi-
cace, suivez scrupuleusement le
traitement et les recommanda-
tions du médecin. Pas question
d’arrêter dès qu’on se sent mieux,
ni d’augmenter les doses ou de

modifier les horaires de prises.
Respectez aussi les précautions
d’utilisation.

At t ent i on aux int eract i ons :
Un médicament peut atténuer,

voire supprimer l’effet d’un
autre, mais il peut aussi le poten-
tialiser. Pour éviter les interac-
tions, il est primordial d’infor-
mer son médecin de tous les
médicaments que l’on prend.
Sans oublier les plus banals
(l’aspirine interagit par exemple
avec de nombreux médica-
ments).

Ne pas arrêt er l e t rai t ement :
Le médicament est un produit
actif et ses effets secondaires,
plus ou moins gênants, sont en
général connus et évalués avant
sa mise sur le marché. Un arrêt
brutal peut avoir des consé-
quences graves. Vérifiez dans la
notice si l’effet secondaire est
mentionné et demandez conseil à
votre médecin.

L’aut omédi cat i on :
S’auto-administrer un traitement
antérieurement prescrit peut être
dangereux. La seule automédica-
tion acceptable s’applique à des
affections bénignes que l’on
traite avec des médicaments délivrés sans ordonnance.
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Il est impératif de bien nettoyer une plaie même si celle-ci vous
semble bénigne car elle peut être un point d'entrée de microbes,
germes qui sont susceptible de causer une infection. Une plaie peu
profonde peut être soignée à domicile. Cependant, l'avis d'un méde-

cin est indispensable en cas d'atteinte à la main ou sur le visage, ou
naturellement de plaie profonde. Toute plaie infectée retarde la cica-
trisation. Il faut donc la nettoyer rapidement.
Pour la désinfecter lavez vos mains à l'eau courante et au savon,
l'idéal est d'utiliser du savon de Marseille. Ensuite nettoyer la plaie
à l'eau tiède et savon liquide, appliquer un antiseptique en privilé-
giant les formules en spray qui limitent les contacts avec la plaie. A
éviter les antiseptiques colorés.
Utilisez des pinces désinfectées à l'alcool pour enlever la saleté qui
persiste après le nettoyage. L'eau froide peu être aussi une bonne
façon de nettoyer une coupure, une éraflure ou une perforation
(comme celle causée par un clou). Vous pouvez tenir la plaie sous
l'eau courante ou remplir un récipient d'eau froide et verser l'eau sur
la plaie.

Do i t -on ut i l i s er un pans ement ?
Laisser la plaie découverte l'aidera à sécher et à guérir. Si la plaie
n'est pas exposée à la saleté ou ne risque pas de frotter sur un vête-
ment, il n'est pas nécessaire de la couvrir. Si la plaie est exposée à
la saleté (comme la main) ou risque de frotter sur un vêtement
(comme un genou), couvrez-la d'un pansement adhésif ou d'une gaze
stérile et d'un pansement adhésif. Changez le pansement chaque jour
afin de garder la plaie propre et sèche.

Trucs et astuces

Cuisine SANTÉ ET BIEN-ËTRE

Le bon usage des médicaments

PETITS BOBOS AU QUOTIDIEN
Comment nettoyer une plaie ?
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Bonne odeur dans la cuisine

Pour qu'il y ait toujours une
bonne odeur dans votre cuisine,
humectez quelques boules de
coton avec de la vanille et pla-
cez-les à divers endroits.

Otez vos bagues

Pour ôter une bague trop petite,
faites d'abord dégonfler vos
doigts en les plongeant dans de
l'eau froide. Ensuite savonnez-
les et faites glisser les bagues
par de légères rotations.

Baignoire, émail abîmé

S’il ne s'agit que d'une griffure
ou d'un éclat peu important,
masquez-les avec une peinture
émail à froid. les peintures pour
maquettes peuvent aussi être
employées.

Entretenir les meubles en
bambou

Préparez un mélange à base d'eau
chaude, d'huile de térébenthine
(1 c. - soupe) et d'huile de lin (3
c. à soupe) pour nourrir et faire
briller le bois. Passez le liquide
avec un chiffon ou un pinceau,
laissez sécher, puis polissez
avec un chiffon.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS

DIRECTON DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILYAYA DE BOUMERDES
NIF N° : 4080 15 0000 35 003

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES
N° 02/2018

Opération : NE 5. 531. 1.262. 069.02
Intitulé : entretien des RN PACE TRANCHE 2017-
Projet : Lot n° 01 :
Travaux dʼentretien de la RN12 du PK 0+600 au PK13+000 (sens vers Tizi-Ouzou ) et du PK0+000
au PK 14+500 (sens vers Alger) sur un linéaire de 18.1 Km.

Lot n° 02 :

Travaux de Stabilisation du Glissement du Talus sur la RN 05 au PK 58+800 à Beni-Amrane.

La Direction des travaux publics de la Wilaya DE BOUMERDES lance un avis dʼappel dʼoffres natio-
nal ouvert avec exigence de capacités minimales pour les travaux cités ci-dessus dans le cadre du
programme intitulé : Entretien des Routes Nationales PACE-Tranche 2017.
Les entreprises et groupement dʼentreprises de droit algérien qualifiées en travaux publics en activi-
tés principale classées à la catégorie : Cinq (05) ou plus pour le LOT N°01 et ayant réalisé : Quatre
(04) projets de travaux routiers (corps de chaussée, réhabilitation, travaux de revêtement en béton
bitumineux, renforcement) durant les septes (07) dernières années, Quatre (04) ou plus ayant le
CODE 342-4212 pour le LOT N°02 et auant réalisé : Quatre (04) projets de travaux routiers
(ouvrage dʼart, mur de soutènement en béton armé, dalot, passerelle) durant les septes (07) der-
nières années dont au moins un (01) projet des fondations profonds (pieux), les deux lots doi-
vent dʼêtre justifiées par des attestations de bonne exécution signées par les maîtres dʼouvrages,
peuvent retirer le cahier des charges auprès du service de lʼadministration et des moyens bureau du
contentieux, « des marchés publics et des archives » 3ème étage bureau n°10 direction des travaux
publics siège de wilaya de BOUMERDES des la première parution du présent avis sur les quotidiens
nationaux ou le BOMOP et ce contre paiement dʼun montant de 2 500 DA à verser au compte
n°211007 auprès des services du trésor.
Les offres doivent comporter un dossier de candidature, une offre technique et une offre financière.
Le dossier de candidature, lʼoffre technique et lʼoffre financière sont insérées dans des enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la dénomination de lʼentreprise, la référence et lʼobjet de lʼappel d
ʻoffres ainsi que la mention « dossier de candidature »,« offre technique », « offre financière » selon
le cas. Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe extérieure cachetée et anonyme, com-
portant la mention :

MADAME LA DIRECTRICE DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE BOUMERDES
CITE ADMINISTRATION SIEGE WILAYA DE BOUMERDES

SOUMISSION : “A NʼOUVRIR QUE PAR LA COMMISSION DʼOUVERTURE DES PLIS ET
DʼEVALUATION DES OFFRES”

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES
N°…/2018

« Entretien des RN PACE : TRANCHE 2017 »
« LOT N°… »

1-LE DOSSIER DE CANDIDATURE CONTIENT :
1-Une déclaration de candidature renseignée, datée et signée selon le modèle ci-joint
2-Une déclaration de probité renseignée, datée et signée selon le modèle ci-joint
3-Le statut pour les sociétés
4-Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager lʼentreprise
5-Une copie du certificat de qualification et classification professionnelles: catégorie cinq (04) et
plus secteur ; travaux publics (activité principale) en cours de validité pour le LOT N°01, quatre
(04) et plus ayant le CODE 342-4212 - secteur : travaux publics (activité principale) en cours de
validité pour le LOT N°02
6-Les bilans financiers visés par les services des impôts et leurs annexes indiquant des différents
chiffres dʼaffaires des trois dernières années (2014-2015 et 2016) ou une attestation de chiffre
dʼaffaire délivrée par les services des impôts
7-La date des moyens matériels à mettre en œuvre sur le projet pour chaque lot, dûment justifiés par
carte grise lisible ou récépissé de dépôt de carte grise ou carte de circulation en cours de validité
(lʼentreprise devra justifier le matériel roulant par carte grise et lʼassurance en cours de validité pour
chaque engin, police dʼassurance et la fiche de contrôle technique en cours de validité) PV huissier
de justice pour le matériel non roulant, pour le matériel en location le soumissionnaire doit justifier
par un contrat de location notarié daté dʼau moins dʼune année y compris justification identique citée
ci-dessus
8-La liste des moyens humains à mettre en œuvre sur le projet appuyée obligatoirement par les
diplômes, attestations de travail et la déclaration auprès des service CNAS (les attestations dʼaffilia-
tions)
9-Les références professionnelles doivent être justifiées par des attestations de bonne exécution
valorisées : signée et datées par les maîtres de lʼouvrage
10-Extrait de rôle apuré ou avec échéancier
11-Formulation béton bitumineux 0/14 daté dʼau moins dʼune année
12-Certificat dʼétalonnage du poste dʼouvrage daté dʼau moins dʼune année

II-LʼOFFRE TECHNIQUE CONTIENT :
1-Une déclaration souscrire renseignée et signée avec soin selon le modèle ci-joint
2-Un mémoire technique comprenant :
-Le planning de réalisation prévisionnel daté et signé par lʼentreprise
-La liste des moyens humains à mettre en œuvre sur le projet appuyée obligatoirement par les
diplômes, attestations de travail et la déclaration auprès des services CNAS (affiliations)

3. Le schéma organisationnel dʼun plan assurance qualité (SOPAQ) qui doit comporter au moins
-lʼorganigramme simplifié de lʼentreprise et des contrôles
-La qualification des responsables et personnels chargés du contrôle
-La nature des prestations sous traitées
-La provenance prévisionnelle des fournitures
-La description des matériels utilisés

4-Le cahier des charges portant à la dernière page la mention manuscrite « Lu et accepté » (ins-
tructions aux soumissionnaires, IS, CPS, CPC et CPT) paraphé toutes les pages daté, signé et
cacheté

III-LʼOFFRE FINANCIERE CONTIENT :
-La lettre de soumission (selon le modèle ci-joint) renseignée, datée et signée par le soumissionnaire
-Le bordereau des prix unitaires (BPU) dûment renseigné daté et signé par le soumissionnaire
-Le détail quantitatif - estimatif (DQE) de lʼoffre dûment renseigné, daté et signé par les soumission-
naires
-Les offres doivent être déposées à ladite adresse
-La durée de préparation des offres est fixée à vingt et un (21) jours à compter de la première paru-
tion du présent avis dans le BOMOP ou les quotidiens nationaux.
-Le jour de dépôt des offres est fixé au vingt et un jours (21ème jours) à compter de la date de la pre-
mière parution du présent avis dans les quotidiens nationaux ou dans le BOMOP avant 13h30.
-Les soumissionnaires sont invités à assister à la séance dʼouverture des plis le même jour de dépôt
des offres à 13h45 au siège de la DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE
BOUMERDES.
Si le jour de dépôt des offres, dʼouverture des plis coïncide avec un jour férié ou un jour de repos
légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau jour ouvrable suivant.
-Les soumissionnaires resteront engagés par leur offre pendant une durée de trois (03) mois
augmentée de la durée de préparation des offres soit cent onze (111) jours à compter de la date de
dépôt des offres.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS DE LA WILAYA DE SETIF

N° dʼidentification fiscale 41 1029000019011

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES N°02/2018

La direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif lance un avis dʼappel dʼoffres national ouvert avec exigence
de capacités minimales pour lʼopération :
La réalisation dʼun stade de football 1200 places à Tizin Bechar
Lot : Drainage + gazon synthétique

Les intéressés par le présent avis, disposant dʼune qualification en travaux publics ou batiment 04 et plus comme activité
principale peuvent retirer le cahier des charges auprès de la direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif sise
Belhouki Hamou El Mabouda Sétif.
Les offres doivent être accompagnées des pièces administratives, fiscales et parafiscales suivantes (détaillées en cahier des
charges) :

A-Le dossier de candidature :
1-Déclaration de candidature signée et paraphée (spécimen joint au cahier des charges)
2-Déclaration de probité signée et paraphé (spécimen joint au cahier des charges)
3-Statut de lʼentreprise
4-Documents relatifs à la délégation de signature
5-Qualification en travaux publique ou batiment comme activité principale 04 ou plus comme activité principale en cours de
validité au moins 6 moins après lʼappel dʻoffre
6-Registre de commerce
7-Attestation de mise à jour (CNAS) pour les ouvriers et lʼencadrement
8-Pièces justificatives de moyens matériels de lʼannée 2018 avec photocopie des cartes grises ou récépissé de dépôt des
cartes grises ou photocopie de la procuration notariée ou photocopie dʼun acte de loyer notarié
9-Attestations de bonne exécution délivrée par des administrations publiques seulement
10-Bilan du trois dernières années (2014-2015-2016)

B Lʼoffre technique :
1-Déclaration à souscrire signée et paraphée spécimen joint au cahier des charges)
2-Le cahier des charges signé et paraphé

C Lʼoffre financière :
1-Lettre de soumission (spécimen joint au cahier des charges)
2-Bordereau des prix unitaires signé et paraphé
3-Devis quantitatif et estimatif signé et paraphé

NB. : Les soumissionnaires doivent joindre un échantillon + fiche technique du produit ou son offre sera éliminé.

Le dossier de candidature, lʼoffre technique, lʼoffre financière et lʼéchantillon doivent être mis dans des enveloppes séparées,
la première portant la mention “dossier de candidature” la seconde portant la mention “offre technique” et la troisième por-
tant la mention “offre financière” la quatrième “échantillon” les quatre enveloppes doivent être mises dans une autre enve-
loppe cachetée et anonyme comportant la mention :

A nʼouvrir que par la commission dʼouverture des plis et dʼévaluation des offres
Appel dʼoffres n°…/2018………………(nom de lʼopération)

Lot………………

La durée de préparation des offres est fixée à vingt (21) jours à partir de la première parution du présent avis aux quotidiens
nationaux ou le bulletin officiel des marchés de lʼopérateur public.
Le dépôt des offres aura lieu le dernier jour de la durée de préparation des offres de 8h30 à 14 h00 au siège d de la direc-
tion de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau jour
ouvrable suivant.
Les soumissionnaires sont invités à assister à lʼopération dʼouverture des plis qui se déroulera le jour de dépôt des offres à
17h 00 au siège de la direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Sétif dans une séance publique.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant trois (03) mois plus (+) la durée de préparation des offres
à compter de la date dʼouverture des plis.

Directeur de la jeunesse et des sports
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Les militants du
Front des forces
socialistes (FFS) ont
dû pousser un grand
ouf de soulagement.

PAR KAMAL HAMED

A vant-hier vendredi,
à l’occasion de la
tenue d’une session

extraordinaire du conseil
national, le parti a réussi a
s’éviter une crise majeure
et n’a pas, comme attendu
par certains observateurs,
volé en éclats. "Le FFS
sort gagnant !
Victoire du compromis
politique ! Le conseil
national du FFS est arrivé
à une solution consen-
suelle" s’est empressé
d’écrire le chef du groupe
parlementaire du FFS,
Chaffa Bouaiche sur sa
page facebook. Ce soula-
gement atteste que même
les cadres du parti crai-
gnaient le pire. Il a ainsi
été décidé , à l’issue de
cette session extraordi-
naire de la plus importante
instance entre deux
congrès de tenir un
congrès national extraor-
dinaire le 20 avril 2018
pour élire une nouvelle
instance présidentielle
avec une liste consen-
suelle comportant Mohand
Amokrane Cherifi, Ali

Laskri, Aziz Bahloul.
Cette liste sera complétée
par deux autres membres
en vue de convoquer un
congrès national ordinaire
qui aura lieu probablement
en 2019. En d’autres
termes le prochain congrès
extraordinaire se conten-
tera juste d’élire deux
membres de l’instance
présidentielles qui vien-
dront siéger aux côtés de
Mohand Amokrane
Cherifi, Aziz Bahloul et
Ali Laskri .Ce dernier est à
l’origine de tout ce remue-
ménage que connait le
FFS. En démissionnant
de l’instance présidentielle
il a réduit la composante
de cette dernière à deux
personnes seulement. Or,
les statuts du parti, notam-
ment l’article 48 stipule

clairement qu’en deçà de
deux membres l’Instance
présidentielle ne peut
gérer le parti et qu’il faut
donc un congrès extraordi-
naire pour élire une nou-
velle instance. La
résolution du Conseil
national a explicité les
modalités de l’organisa-
tion du congrès extraordi-
naire du 20 avril.
"Conformément aux sta-
tuts, la Commission de
préparation du Congrès
national (CPCN) ainsi que
le Bureau de ce Congrès
seront présidés par
Mohand Amokrane
Cherifi, Président du 5e

Congrès du parti. La liste
des membres de la CPCN
et la liste des participants
à ce Congrès sont iden-
tiques à celles qui ont été

validées au 5e Congrès en
y retirant tous ceux ont
quitté le parti ou fait l’ob-
jet d’une mesure discipli-
naire" indique cette réso-
lution. Et d’ajouter que
"le Conseil national
intransigeant sur l’unité et
la stabilité du parti ins-
truit la CPCN d’œuvrer à
rassembler toutes les
énergies du parti en prévi-
sion du Congrès national
ordinaire qui se tiendra
durant le 1er trimestre
2019 à une date qui sera
précisée une fois les
conditions réunies".
Le congrès extraordinaire
se tiendra donc avec les
mêmes délégués qui ont
pris part, en 2013, au 5é
congrès ordinaire. Autant
dire que le congrès extra-
ordinaire ne sera pas celui
où l’on assistera à la
grande bataille pour le lea-
dership entre les différents
protagonistes au sein du
FFS. Cette bataille là est
désormais reportée au
congrès ordinaire prévu,
comme cela a été indiquée
par la résolution du
Conseil national, au pre-
mier trimestre de 2019.
C’est peut-être lors de ce
conclave que la parenthèse
de ce long feuilleton de la
crise qui secoue ce parti
sera refermée.

K. H.

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le FFS prédit une année
2018 « douloureuse » pour
les citoyens algériens dont
la "colère prévisible s’ex-
primera dans la rue",
selon lui. Dans un commu-
niqué publié avant hier à
l’issue des travaux de son
conseil national extraordi-
naires du 16 février et du 9
mars, le FFS établit une
analyse très critique de la
situation du pays au triple
plan politique, écono-
mique et social. "Sur le
plan politique, le constat
fait ressortir une dégrada-
tion accélérée de l’état du
pays à cause de l’immobi-
lisme du régime paralysé
au plus haut niveau, de la
libéralisation économique
engagée au profit d’une
minorité et de l’abandon

de l’État social dont béné-
ficiait la majorité de nos
concitoyens", écrit le FFS.
"Le système persiste dans
sa position de statu quo se
refusant à tout change-
ment de régime pour l’ins-
tauration d’un Etat de
droit démocratique. Cet
immobilisme est appelé à
durer jusqu’aux pro-
chaines élections prési-
dentielles d’avril 2019",
ajoute-t-il.
Sur le plan économique,
"le système a choisi ouver-
tement la voie libérale”
avec le secteur privé natio-
nal et étranger “comme
vecteurs principaux du
développement national".
Les facilitations accordées
à ces secteurs sont "moti-
vées sur le plan financier
mais surtout pour des
considérations politiques

de soutien du régime",
note le FFS.
Sur le plan social, "la loi
de finances a consacré la
fin de L’État social (…)",
peste le FFS. "Pour toutes
ces raisons, estime le
parti, l’année 2018 sera
douloureuse pour les
citoyens dont la colère
prévisible s’exprimera
dans la rue".
Dans ce contexte, il
appelle les structures du
parti et ses élus à soutenir
les "revendications" des
citoyens en leur assurant
"un prolongement poli-
tique".
S’il se félicite des "résul-
tats" obtenus lors des der-
nières élections, le FFS
appelle ses militants à en
faire une évaluation au
regard de certains choix de
candidats, tout comme la

constitution de certains
exécutifs locaux contestés
dans certains cas.
Dans ce cadre, le FFS,
comme pour balayer les
accusations de certains
partis, rappelle que "les
engagements pris par nos
fédérations avec des partis
politiques au niveau local
le sont dans le cadre d’ar-
rangements techniques de
gestion, conjoncturels et
temporaires pour la stabi-
lité des exécutifs et dans
l’intérêt des populations.
Mais ceci ne saurait en
aucun cas constituer des
alliances politiques
incompatibles avec l’his-
toire de notre parti et de sa
stratégie politique".

L. B.

REPORT DE LA DATE
DU BAC 2018

Le CLA s’inquiète
Le Conseil des lycées d’Alger
(CLA), a déclaré que le report de
la date du Bac 2018 pose un
véritable problème pour les
élèves qui habitent dans les
régions du Sud et aura un impact
négatif sur le plan pédagogique
des élèves de manière générale.
« Le report de la date du bacca-
lauréat, aura un impact négatif
sur le rendement des élèves du
Sud et sur leur concentration
pendant cette épreuve décisive,
eu égard aux chaleurs qui sévis-
sent dans ces régions en juin, a
déploré le porte-parole, du
CLA», Idir Achouri .
Il relève aussi que le « fait de
décaler la date du Bac 2018, va
pousser la plupart des candidats
au baccalauréat de cette année à
quitter précocement les bancs de
l’école avant même la fin du
mois de mai , voire la finalisation
des programmes scolaires .
Cette pratique est devenue très
courante chez les candidats au
baccalauréat malgré les sanc-
tions prises à leur encontre par
l’administration. Il est impossi-
ble pour tous les établissements
scolaires de rattraper les cours
et finaliser les programmes à la
fin du mois de mai », a regretté
M Achouri .

De meilleurs résultats
au 2e trimestre

Invité à faire une préévaluation
sur les résultats scolaires du
deuxième trimestre, ce syndica-
liste a indiqué que « c’est encore
tôt pour en parler. D’ailleurs,
argue-t-il, certains lycées et
CEM d’Alger et ailleurs n’ont
même pas encore entamé les
compositions à cause du retard
causé par la grève du
Cnapeste ».
Pour sa part, le président du
Snapest, Meziane Meriane a
indiqué à ce sujet qu’« il ne pos-
sède pas tous les résultats des
wilayas, mais il estime que les
résultats scolaire du 2e trimestre
sont légèrement meilleurs par
rapport à ceux du 1er trimestre,
car, dit-il, la charge de travail est
moins importante que celle du 1er

trimestre de l’année en cours.

La consultation
sur la date à partir de lundi
Le ministère de l’Education
nationale a déclaré officiellement
ce samedi, 10 mars 2018, que la
consultation sur la date de l’exa-
men du baccalauréat 2018 est
prévue du 12 au 15 mars.
Ainsi les candidats au baccalau-
réat de cette année pourront
commencer à voter à partir de
cette date sur l’internet via le
site bac.onec.dz. Les enseignants
et directeurs pourront aussi don-
ner leur avis sur le choix de la
date de cette importante
épreuve. R.
N.
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LE CONGRÈS EXTRAORDINAIRE DU FFS FIXÉ AU 20 AVRIL

Le parti évite l’implosion

MANIFESTATIONS DE COLÈRE

Le FFS met en garde



L'intelligence artificielle (IA),
comme les humains qui
donnent indirectement
l'exemple aux algorithmes,
peut être biaisée. Voire même
alimenter des discriminations.

C' est aussi le cas de la reconnais-
sance faciale, comme le révèle
une étude réalisée par le MIT et

Microsoft, parue dans la publication spé-
cialisée Proceedings of Machine Learning
Research. Ces scientifiques ont testé
divers algorithmes de reconnaissance
faciale supposés déterminer le genre de
quelqu'un à partir de sa photo. Et ses résul-
tats sont préoccupants : plus la carnation
des personnes est foncée, plus le taux d'er-
reur grimpe en flèche ! Le maximum est
atteint pour les femmes noires, avec un
taux d'erreur pouvant s'élever jusqu'à
35 %. Un problème récurrent : en 2015
déjà, Google avait été accusé d'étiqueter les
photos de personnes noires comme des
"gorilles" dans son applications Google
Photos...
Les chercheurs ont construit un jeu de
données de 1270 visages à partir de por-
traits d'hommes et de femmes politiques
de diverses nationalités. Ils ont ensuite
testé l'efficacité de 3 systèmes de recon-
naissance faciale aujourd'hui commerciali-

sés : celui de Microsoft, celui d'IBM, mais
également Megvii Face++, qui est offi-
ciellement utilisé par les autorités chi-
noises avec un accès à la base de données
personnelles centralisée par le gouverne-
ment.
Résultat ? Ce sont les hommes blancs qui
s'en sortent le mieux : ils n'ont été pris
pour des femmes par l'algorithme que dans
moins de 1 % des cas. Pour les femmes
blanches, le taux d'erreur monte à 7 %,
contre respectivement 12 % de taux d'er-
reur pour les hommes noirs mais surtout
35 % pour les femmes noires.
Globalement, les hommes sont mieux
répertoriés par l'algorithme que les
femmes. La même tendance s'observe
pour les sujets à la peau pâle par rapport à

ceux dont la carnation est plus foncée,
écrivent les auteurs. Et d'un point de vue
intersectionnel, lorsqu'on croise les discri-
minations raciales et sexistes, on observe
les pires performances pour les femmes à
la peau noire. Dans les jours qui ont suivi
la parution de l'étude, IBM a réagi.
L'occasion, pour le géant américain, de
rappeler que son logiciel est celui présen-
tant le taux d'erreur le plus bas, entre les 3
testés.

Reconnaissance
faciale et police,

des liaisons dangereuses
Les biais mis en évidence par ce travail de
recherche peuvent avoir d'importantes

répercussions selon les applications tech-
nologiques. En septembre 2017, une étude
défrayait la chronique en pensant pouvoir
déterminer l'orientation sexuelle grâce à le
reconnaissance faciale en dépit de biais
méthodologiques évidents. Une tendance
inquiétante lorsqu'on voit qu'en Chine, des
systèmes prédictifs sont parfois utilisés
afin d'interpeller des suspects. Aux États-
Unis, ces technologies peuvent avoir des
conséquences dramatiques lorsqu'elles sont
utilisées par les autorités juridiques. En
avril 2016, le titre américain The Atlantic
(lien en anglais) montrait que les systèmes
de vidéosurveillance automatisée étaient
beaucoup moins performants sur les Afro-
Américains, pouvant mener à des arresta-
tions d'innocents.
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L’encyclopédie

La reconnaissance faciale est-elle
misogyne et raciste ?

D E S I N V E N T I O N S

Les chevaux de Przewalski, que l'on pen-
sait jusque-là être les seuls chevaux
encore sauvages présents sur Terre, ont en
réalité été domestiqués il y a bien long-
temps. Ils sont même les descendants des
animaux dont les ossements ont été mis
au jour par des fouilles dans un village de
culture Botaï (culture énéolothique, 5e et
4e millénaires avant Jésus-Christ), dans
les steppes d'Asie centrale. Ces osse-
ments représentent pour le moment les
plus anciennes preuves archéologiques
d'élevage de chevaux par l'Homme. Cette
découverte faite par une équipe internatio-
nale de chercheurs - dont des scientifiques
français du CNRS et du Muséum national
d'Histoire naturelle - et présentée dans la
revue Science éclaire d'un jour nouveau le
processus de domestication des chevaux
qui, comme pour le lapin, reste sujet à
controverses.
Les chercheurs ont procédé au séquençage
du génome de 20 chevaux de Botaï, de 22
chevaux d'Eurasie ayant vécu sur une
période allant de - 4.000 ans jusqu'à
aujourd'hui. Et ils se sont servis des

génomes précédemment séquencés de 18
"anciens" chevaux et de 28 modernes. "La
reconstruction phylogénétique a confirmé
que les chevaux domestiques ne forment
pas un seul groupe monophylétique
comme on s'y attendait s'ils descendaient
effectivement de ceux de Botaï", indiquent
les chercheurs dans l'étude.

La domestication du cheval
aurait eu lieu

à deux reprises minimum
Les chevaux de Przewalski ayant pour
ancêtres des animaux domestiqués sûre-
ment retournés dans la nature après que
quelques-uns se sont échappés de leur
enclos, il n'existe donc plus de "vérita-
bles" chevaux sauvages. Toutes les
lignées de chevaux ont expérimenté à un
moment ou à un autre de leur histoire, la
domestication. Et puisque les autres équi-
dés ne sont pas les descendants des che-
vaux de Botaï, "cela suggère qu'il y a
3000 ans avant notre ère, un autre groupe
de chevaux non-reliés (à ceux de Botaï,
NDLR) est devenu la source de toutes les

populations domestiquées qui se sont
ensuite dispersées" sur la planète, révè-
lent l'étude. Un autre problème se pose :
la position du cheval de Przewalski dans
l'arbre phylogénétique des équidés reste

floue. Selon l'UICN, il est à la fois les
espèces Equus przewalskii, Equus ferus et
la sous-espèce Equus ferus przewalskii.
Cette nouvelle découverte permettra peut-
être de lui trouver une place définitive.

SÈCHE-CHEVEUX
Inventeur : Alexandre-Ferdinand Godefroy Date : 1890 Lieu : France
En 1886, le coiffeur français, Alexandre-Ferdinand Godefroy, met au
point une sorte de bonnet relié à un tuyau flexible qui projette sur les
cheveux l'air chaud provenant d'une cuisinière à gaz. Le modèle
manuel est inventé en 1926 par un ingénieur de Calor : Léo Trouilhet.

Une étude met à mal tout ce que l'on pensait savoir
sur la domestication du cheval
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La nouvelle
instruction pour
l’accès aux études
doctorales sera
désormais
sévèrement
encadrée. Les
postulants doivent au
préalable choisir
entre 2 et 5
professeurs
chercheurs et choisir
3 spécialités pour
l’encadrement.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

S elon des sources, la nou-
velle orientation éma-
nant du ministère de

l’Enseignement supérieur a
pour objectif d’encadrer doréna-
vant le concours et les études
de doctorat. Comme nouveau-
tés, il appartient aux étudiants
de bien se préparer au 3e cycle
de post-graduation selon un
canevas bien tracé. En premier
lieu, l’étudiant doit impérative-
ment être lié par un encadre-
ment formé par 5 enseignants

chercheurs durant son cursus
scolaire et dans les cas
majeurs, deux professeurs ou
chercheurs peuvent suffire
selon la spécialité. Les univer-
sités peuvent choisir égale-
ment la formation pour une
spécialité seulement et notam-
ment dans les branches
d’études techniques et scienti-
fiques. En ce qui concerne la
durée pour les soutenances des
thèses, les étudiants en
sciences techniques et scienti-
fiques ont un délai de 6 mois
au maximum pour soutenir
leurs thèses alors que ceux des
sciences humaines, ils ne doi-
vent pas excéder les 9 mois.
Cette décision est motivée par
les retards enregistrés par des
milliers d’étudiants pour leur
soutenance de thèses qui peu-

vent durer parfois des années.
L’autre mesure prise par le
ministère de tutelle est celle
relative au pôle géographique
pédagogique où l’étudiant qui
est inscrit au doctorat ne peut
changer de wilaya ni d’univer-
sité. Son projet d’étude doit
être soumis uniquement à
l’université où il entamé ces
études. En aucun cas, il ne
peut changer de résidence de
wilaya. Pour ce qui des projets
d’études ou thèmes selon la
nature des spécialités, le docto-
rant ne pourra pas choisir plu-
sieurs projets. Il se contentera
de se plier à un seul laboratoire
pour valider son projet unique
durant tout le parcours. Ceci
est valable pour les sciences
humaines, où l’étudiant doit
valider un seul choix pour sa

thèse en informant son départe-
ment et les encadreurs choisis.
Pour éviter la confusion dans
la durée du cycle d’études pour
ceux qui sont inscrits dans le
cadre dit classique, le ministère
a maintenu l’ancien régime où
l’étudiant peut soutenir sa
thèse au-delà des 3 années alors
que ceux du LMD ne sont pas
censés dépasser cette limite. Il
faut rappeler qu’une certaine
cacophonie a régné ces derniers
temps autour des titulaires de
magistère qui ont été bloqués
pour l’accès aux études docto-
rales suite à une note les obli-
geant à se présenter aux
concours. Une démarche qui a
été décriée par les diplômés de
ce cycle qui voient une
manière de les priver de leur
droit d’inscription sans
concours pour les études de 3e
cycle. Une situation qui n’a
pas encore été tranchée d’autant
que les mesures prises par l’au-
torité de tutelle ne font pas
l’unanimité parmi la commu-
nauté estudiantine.

F. A.

PAR RANIA NAILI

Plus cher et plus rigoureux. Ce
sont ces deux données qui carac-
tériseront dorénavant l’obten-
tion du permis de conduire en
Algérie. Ainsi, de nouvelles
conditions pour l’obtention du
permis de conduire entreront en
vigueur à partir du début du
mois d’avril prochain.
Dans le détail, le président de la
Fédération nationale des auto-
écoles (FNAE) Zineddine
Aoudia, indique que ces condi-
tions comportent, entre autres,
l’augmentation du nombre

d’heures d’apprentissage néces-
saires à l’obtention du permis
de conduire. Il en outre indiqué
que les frais à payer pour le
document connaîtront une
hausse. Ainsi, le nombre
d’heures d’apprentissage néces-
saires passera à 55 heures et les
examens pour les candidats
seront organisés tous les 15
jours. Concernant les frais à
payer pour le permis de
conduire, ils seront fixés autour
de 40.000 dinars (04 millions
de centimes), a également fait
savoir le président de la FNAE.

A quelques jours du
permis à points

C’est au courant de ce mois de
mars que devrait être fin prêt le
permis à points, indiquait
récemment le département de
l’Intérieur. La délivrance des
cartes d’immatriculation élec-
tronique des véhicules aura,
pour sa part, lieu durant le pre-
mier semestre de l’année en
cours, selon cette même source.
Sur ce sujet, le ministre de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du
territoire, Noureddine Bedoui,
avait assuré, courant février, que

la commission chargée de la
promotion de l’utilisation des
technologies modernes dans les
documents administratifs est
sur le point de finaliser l’opéra-
tion de “la généralisation du
numéro d’identification natio-
nale unique”. Il a rappelé, dans
ce cadre, qu’il a été procédé
jusqu’à maintenant à la déli-
vrance de “7 millions de cartes
d’immatriculation biomé-
trique”, soulignant que “30 mil-
lions de citoyens utilisent l’an-
cienne carte nationale d’iden-
tité”.

R. N.

Protection du consommateur et promotion
de la qualité du produit national. Deux thé-
matiques sur lesquelles revient « la
Semaine de la qualité» qu’organise le
ministère du Commerce dans le cadre de
son programme d’activités en matière d’in-
formation et de sensibilisation des
consommateurs et des opérateurs écono-
miques. Elle aura lieu du 12 au 18 mars
2018.
Il s’agit, selon les informations publiées
sur le site du ministère, de la lutte contre
le gaspillage alimentaire, la prévention des
intoxications alimentaires, la diminution
de la consommation du sel, du sucre et des

matières grasses, ou encore de la préven-
tion des accidents domestiques.
Le programme compte aborder d’autres thé-
matiques, dont entre autres, la Journée
mondiale des droits des consommateurs,
mais aussi la promotion du produit natio-
nal.

35 milliards d’euros
à la poubelle annuellement !
A l’heure où la mercuriale flambe, le gas-
pillage alimentaire lui, a atteint son apo-
gée. Ce gâchis est évalué par l’Union géné-
rale des commerçants et artisans algériens à
plus de 35 milliards d’euros annuellement

!
Selon cet organisme, 60% de ces produits
sont majoritairement de première nécessité
et sont subventionnés par l’Etat. Parmi
lesquels vient en premier le pain, qui est
jeté en très grandes quantités dans les
bennes à ordures.

Plusieurs départements
impliqués

«Afin de garantir la réussite de cet événe-
ment, le ministère du Commerce sera
accompagné à travers le territoire national
par différents partenaires, notamment les
départements ministériels de l’Intérieur, des

Affaires religieuses, de l’Education natio-
nale, de l’Enseignement supérieur, de la
Formation professionnelle, de laPoste et
des TIC, de l’Industrie, de l’Agriculture, de
laCommunication et de la Santé», indique
le communiqué du ministère du
Commerce. D’autres partenaires sont asso-
ciés à l’initiative dont les services de la
Gendarmerie nationale, la Sûreté nationale,
la Protection civile, les Scouts musulmans
algériens (SMA), les associations de pro-
tection des consommateurs, les associa-
tions professionnelles et patronales, la
presse et les opérateurs économiques.

R. N.

CONCOURS D’ACCÈS AUX ÉTUDES DE DOCTORAT

Des conditions d’accès
draconiennes

PERMIS DE CONDUIRE

40.000 dinars, pour 55 heures d’apprentissage

GASPILLAGE ALIMENTAIRE, CONSOMMATION DU SEL, DE SUCRE, DES MATIÈRES GRASSES…

Une semaine pour en parler

PRODUITS INTERDITS
À L’IMPORTATION

Menace sur
le marché du DVD !

Le DVD vierge, utilisé par les édi-
teurs pour les commercialiser sur le
marché en format films, est menacé
par les mesures arrêtées par le minis-
tère du Commerce. Il figure en effet
dans la liste des produits interdits à
l’importation par le ministère du
Commerce…
Sur le marché, les derniers films se
font rares. Et les vendeurs de DVD
sont en colère. D’autant que la rareté
fait flamber les prix qui ont augmenté
de 50 %, voire de 100 %.
Bien que cette situation économique
ait freiné le piratage informatique,
une parade a pourtant été trouvée par
les adeptes du téléchargement illégal.
Elle consiste à stocker plusieurs
films sur un seul DVD, en format
DIVX, très basse qualité.

Les artistes aux anges
Si cette situation fait grincer des
dents pirates et consommateurs de
films bons marchés, elle fait par
contre le bonheur des artistes qui n’en
pouvaient plus de voir leurs œuvres
piratées, et vendues à 100 et 200
dinars pièce.
Selon les données de l’Office national
des droits d’auteurs Onda, plus de
100.000 unités de DVD et CD ont
été saisies et détruites l’année écoulée
(2017).

Autre menace sur le DVD :
l’évolution de la technologie
Bien que le DVD film ait tenu bon
dans notre pays malgré l’apparition
du Bluray, qui n’a pas réussi à s’ins-
taller sur le marché du fait de la cherté
du consommable, l’évolution techno-
logique tend à le rendre obsolète dans
les années à venir. Des prix de plus
en plus concurrentiels annoncent, en
effet, sa mise à mort prochaine.
Le Digital Versatile Disc (disque
numérique polyvalent) s’est démocra-
tisé dans les années 90 à 2000, tuant
la fameuse cassette VHS, après la
multiplication des ventes des lecteurs
DVD en Algérie.
L’industrie du CD musique n’est pas
en reste puisqu’également rendue
obsolète. Les éditeurs ont, en effet,
quasiment stoppé la production de
musique sur ce support, lui préférant
la diffusion directement sur le Web.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Après dix ans derrière les barreaux, Gino
Strabliggi, un ex-braqueur de banque, décide de
mener une vie honnête. Avec l'aide d'un ancien
inspecteur devenu éducateur, Germain
Cazeneuve, il trouve un travail dans une impri-
merie de Meaux. Gino refait bientôt sa vie avec
Lucy, une employée de banque. Mais le commis-
saire Goitreau, qui l'a jadis arrêté, ne veut pas
croire en sa rédemption. Celui-ci le surveille sans
relâche, allant jusqu'à harceler sa nouvelle com-
pagne. Résolu à le voir de nouveau à l'ombre,
Goitreau monte une machination pour le faire
tomber.

21h00

DDEE  TTOOUUTTEESS  NNOOSS  FFOORRCCEESS

Paul Amblard, ancien athlète, est soudeur,
dans des conditions souvent extrêmes.
L'homme, qui vient d'être renvoyé, ne sup-
porte pas cette nouvelle situation et sa
famille en pâtit. Notamment son fils Julien,
17 ans, lourdement handicapé. Pour le moti-
ver, l'adolescent propose à son père de parti-
ciper au triathlon de l'«Iron Man» avec lui.
Paul, qui estime que c'est impossible, com-
mence par refuser énergiquement. Mais
Julien persévère et, à force d'obstination, par-
vient à convaincre son père. C'est le début
d'un intense entraînement.

21h00

CCAAPPIITTAALL

Alimentation : et si on payait le juste prix ? Un
entrepreneur bouscule les règles du jeu en créant
une marque qui se propose de rémunérer toute la
chaîne comme il se doit : les consommateurs
déterminent la qualité du produit et fixent le mon-
tant • Frais bancaires, comment les éviter ? De
nouveaux acteurs arrivent sur le marché, propo-
sant des comptes « zéro frais ». La formation de
conseillers dans les banques traditionnelles et
celles en ligne a été suivie • Energie : jusqu'à - 45
% sur la note, c'est possible ! Nouveaux opéra-
teurs, installation d'éoliennes ou de panneaux
solaires... il est possible de payer moins cher son
eau, son électricité ou son chauffage.

21h00

RRIIEENN  ÀÀ  DDÉÉCCLLAARREERR

En 1993, Ruben Vandervoorde et Mathias
Ducatel sont douaniers. Ils travaillent
dans la même ville, chacun d'un côté de
la frontière qui la traverse : le premier en
Belgique, l'autre en France. Ruben, zélé
et autoritaire, déteste les Français.
Mathias se moque allègrement des Belges
mais vit une idylle secrète avec la sœur de
Ruben. L'ouverture prochaine des fron-
tières les amène à collaborer au sein d'une
unité de douane volante mixte. Les pre-
miers temps de la collaboration entre les
douaniers sont pour le moins houleux.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS
DDEE  MMOORRSSEE

La vente aux enchères d'un œuf de Fabergé attire
l'attention d'un redoutable malfrat. La police est
sur ses gardes. Alors que Morse enquête sur une
tentative de cambriolage, il apprend que le crimi-
nel bien connu des services, Joey Sikes, a été
tué. Quand deux personnes concernées par la
transaction du précieux objet sont assassinées,
Morse soupçonne que les trois affaires sont liées.
La traque commence pour retrouver le serial kil-
ler qui se révèle impitoyable et violent.

21h00

EEVVEERREESSTT

Depuis 1992, Rob Hall,  par le biais de son
entreprise Adventure Consultants, organise
avec succès des ascensions de l'Everest pour
les touristes du monde entier.  En mars
1996, après avoir laissé sa femme, Jan,
enceinte de leur premier enfant, il prépare
une nouvelle expédition, tout comme son
concurrent et ami Scott Fischer, patron de la
société Mountain Madness.  Dans son
équipe, on trouve notamment Doug, un fac-
teur un peu réservé, Beck  Weathers, un alpi-
niste expérimenté, ou encore Yasuko, qui a
déjà grav i six  importants sommets.

21h00

LLEESS  FFAAUUTTEESS  
DD''OORRTTHHOOGGRRAAPPHHEE

Au début des années 60, dans un internat,
Daniel Massu, 15 ans, fils du proviseur et
de la directrice des études, est complexé
par son physique, à la fois disgracieux et
juvénile, son statut de chouchou et son
niveau en orthographe. Cette année, son
père, Pierre, souhaite qu'il partage le dor-
toir de ses camarades afin de le soustraire
à l'influence de sa mère Geneviève. Cette
perspective effraie beaucoup l'adolescent
mal dans sa peau. Très vite, ses camarades
de classe lui font subir un bizutage humi-
liant.

21h00

PPAARRKKEERR

Tandis que la foire de l'Ohio bat son plein, Parker
et ses associés, Ross, Meldander, Carlson et Jake,
exécutent un braquage minutieusement organisé.
Alors qu'ils s'enfuient, Parker refuse une offre de
ses partenaires de monter un nouveau gros coup.
Ceux-ci, particulièrement contrariés, se chargent
de lui régler son compte et le laissent sur place
pour mort. Après avoir été soigné dans un hôpi-
tal pour sa convalescence, Parker s'enfuit rapide-
ment. Il décide de changer d'identité et s'attelle à
préparer sa vengeance.

21h00

22

Lakhdar Brahimi s’est
longuement exprimé sur la
situation en Algérie et dans la
région en sortant parfois de
sa réserve habituelle. 

PAR INES AMROUDE 

P our ce qui est de l’Algérie, le diplo-
mate commence par affirmer qu’il
n’a "aucune ambition présiden-

tielle avec ou sans une période de transi-
tion".
Il a estimé ensuite que le pays "a des
avantages naturels et humains pour sor-
tir de la crise et rapidement. L’Algérie
souffre d’un problème de gouvernance et
d’organisation", a-t-il soutenu dans un
entretien accordé au site Algérie diplo-
matique.
Sur la santé du président Abdelaziz
Bouteflika qu’il rencontre régulièrement,
Lakhdar Brahimi affirme encore une fois
que le chef de l’État  "jouit de ses capa-
cités mentales et cognitives ».
Sa mémoire est très forte. C’est lui qui
me fait rappeler parfois des personnes et
des dates. À part sa voix basse, il est en
très bonne santé. Il gouverne, gère et
suit les dossiers et toutes les affaires du
pays", a-t-il assuré.
"Est-ce que Bouteflika a pu récupérer les

prérogatives de président", demande la
journaliste.  "Historiquement, l’armée
avait un rôle politique dès 1962. Elle
avait un rôle officiel et avait son mot à
dire (…). Mais actuellement Bouteflika
est le dirigeant réel du pays et il est le
chef des forces armées", a-t-il répondu.
Et d’ajouter : "Avec sa décision d’éloi-
gner le chef d’état-major Mohamed
Lamari et l’ancien chef du DRS, le géné-
ral Toufik, il a mis en place les bases de
l’État civil et il a prouvé qu’il était le
président réel avec toutes les préroga-
tives dont ne jouissaient pas les autres
présidents".
Sur la démission Chadli Benjeddid en
janvier 1992, il a confié que l’ancien
chef de l’État n’avait pas anticipé la vic-
toire de l’ex-FIS aux législatives de

décembre 1991. "Les résultats obtenus
par le FIS était une erreur de la part de
Chadli. Il a assumé et a démissionné", a-
t-il expliqué.
Lakhdar Brahimi est revenu sur le pro-
blème des frontières algéro-marocaines
qui demeurent fermées. "Je suis encore
convaincu que la situation aux frontières
algéro-marocaines n’est pas admissible.
On aurait souhaité que les relations entre
les deux pays évoluent à travers l’ouver-
ture des frontières et le développement de
la coopération entre eux", a-t-il dit.
Pour lui, les frontières entre les deux
pays auraient été rouvertes si la question
dépendait uniquement du président
Bouteflika. "Mais comme il est connu
que le président Bouteflika a eu un héri-
tage compliqué et des dossiers lourds

avec le Maroc. Et cela sans qu’on aban-
donne le droit du peuple sahraoui à l’au-
todétermination. Mais la construction
d’une union maghrébine est nécessaire
pour la région", a-t-il soutenu.
Sur la Libye, Lakhdar Brahimi met en
garde contre les conséquences négatives
qu’aura la durée de la crise dans ce pays
sur l’Algérie, la Tunisie et l’Égypte. "À
chaque fois que le règlement de la crise
prenne du temps, celle-ci se complique
davantage", a-t-il prévenu.
Que pense-t-il de la position de l’Algérie
sur le dossier libyen ? Le diplomate se
montre critique en estimant "qu’elle était
timide au début et qu’il fallait être dès le
départ avec le peuple frère libyen".
En ce qui concerne la crise syrienne,
l’ancien médiateur de l’Onu refuse de
parler de l’échec de sa mission. "Non, je
n’ai pas échoué. Mais les conditions
n’étaient mises en place pour solution-
ner la crise et le système syrien a une
grande responsabilité. L’opposition ne
voulait pas dialoguer avec le système en
place et ce dernier ne voulait pas discu-
ter avec elle", a-t-il expliqué.

I.  A.  

Djamel Ould Abbès a présidé hier une
cérémonie d’hommage à la Femme
algérienne, à l’école supérieure de tou-
risme de Zéralda.
Une occasion de faire observer un
minute de silence à la mémoire de la
moudjahida Djouher Akour, décédée,
jeudi à l’âge de 79 ans, avant de rappe-
ler quelques dates phares de son par-
cours, notamment son adhésion au
FLN à 16 ans, son entrée à l’ALN a 18
ans et son arrestation, puis sa torture
dans les prisons coloniales. 
"Les moudjahidates sont des références,

des repères et des symboles pour les
nouvelles générations", dit Ould Abbès
qui rappelle tout l’intérêt du FLN pour
le devoir de mémoire et la lutte contre
l’amnésie.
Le patron du FLN a mis en exergue
également la contribution du président
Bouteflika dans la promotion politique
de la femme algérienne, chiffres à l’ap-
pui.
"En 1997, le nombre de femmes dépu-
tées était de 15, en 2007, il était de 31,
en 2008, le président avait introduit un
amendement de la Constitution qui

porte à 30 % la représentativité fémi-
nine dans les institutions et en 2012, le
nombre de femmes députés est passé à
155"
Ce niveau de représentativité féminine
dans les institutions (députation,
coorps diplomatique, gouvernement,
Administration) "fait de l’Algérie un
cas unique au monde arabe", fait valoir
le patron du FLN qui insite pour dire
que "le président Bouteflika est au cou-
rant de tout". 

I.  A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le sénateur du FLN, Abdelwahab
Benzaïm, convoqué par la commission
de discipline après avoir critiqué la
ministre de l’Éducation nationale, a
accusé, hier, Djamel Ould Abbès de
violer la Constitution.
"J’ai défendu ma liberté de mener ma
mission dans le cadre de la
Constitution qui dispose dans son arti-
cle 126 que l’élu parlementaire ne peut
faire l’objet de pression en raison des
opinions qu’il a exprimées", avance-t-
il.
"La violation de la Constitution, la
convocation d’un membre du Conseil
de la nation par écrit pour juger son
opinion et les menaces du secrétaire

général Djamel Ould Abbès consti-
tuent un précédent dangereux dans
l’histoire de la démocratie", ajoute la
même source. Pour ce sénateur, sa
convocation est également un "précé-
dent dangereux dans l’intervention dans
les prérogatives de l’institution législa-
tive".
S’adressant directement à Djamel Ould
Abbès, celui qui est membre du comité
central lâche : 
"Des conditions particulières ont fait
de vous le secrétaire général du parti.
Mais vous n’avez pas su suivre ces
conditions parce que les principes ne
sont pas les mêmes. Les principes du
FLN, inscrits dans la Déclaration du 1er

Novembre, sont des principes de
liberté, d’indépendance et de dignité.

C’est pour ça que je vous invite encore
une fois à vous reposer parce que ce
temps et cette place ne sont pas les
vôtres", lance le sénateur. 
Abdelwahab Benzaïm rappelle au
patron du FLN le rôle des élus en
matière de législation et de contrôle du
travail du gouvernement. "Notre rôle
également est d’informer le Président
sur la prise en charge des secteurs par
les ministres (…). Le président du parti
qui est le président de la République,
gardien de la Constitution, de la démo-
cratie et de la liberté d’expression n’ac-
ceptera pas qu’on soit humilié et que
notre dignité et liberté soient confis-
quées", conclut-il.

R.  R.  
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PRÉSIDENTIELLE, BOUTEFLIKA, ARMÉE, MAROC... 

Lakhdar Brahimi se livre

OUD ABBÈS : 

"Le président Bouteflika 
est au courant de tout"

FLN   

Abdelwahab Benzaïm accuse Ould Abbès

FERMETURE DE PLUSIEURS
LIEUX DE CULTE

L’Église protestante
d’Algérie dénonce   

L’Élise protestante d’Algérie (EPA) a
dénoncé, dans un communiqué, la fer-
meture de plusieurs de ses lieux de culte
dans plusieurs wilayas du pays.
"Nous, Église protestante d’Algérie
(EPA), exprimons nos v ives inquié-
tudes à la suite de la fermeture de plu-
sieurs de ses lieux  de culte par les auto-
rités et dénonçons les intimidations
de tout genre dont font l’objet actuel-
lement ses membres et les communau-
tés qui lui sont rattachées",  peut-on
lire dans le communiqué daté de jeudi 8
mars.
Trois lieux de culte à Oran, un à Béjaïa,
un à Ouargla et un à Tizi-Ouzou ont été
"sommés de cesser toute activ ité",
selon l’EPA, qui affirme que "la menace
de fermeture pèse sur toutes les com-
munautés de l’EPA".
En plus des fermetures de ses lieux de
culte,  l’EPA dénonce également des
"actes d’intimidation à l’encontre de
chrétiens". Parmi ces actes, l’EPA cite
les procès "intentés récemment contre
deux  chrétiens à Tiaret et un, à Tizi-
Ouzou, lesquels sont faussement accu-
sés de prosély tisme",  ou encore la
"fouille ciblée à l’aéroport Houari
Boumediene et la confiscation de
liv res chrétiens personnels".  L’EPA
déplore en outre la "fermeture d’une
librairie à Oran-v ille, parce que son
propriétaire est de confession chré-
tienne et une tentative de fermeture
d’une ferme d’élevage de cailles à
Layada Oran, le propriétaire se trouve
être aussi un chrétien".
L’EPA, qui rappelle dans son commu-
niqué, qu’elle dispose "d’un agrément
depuis 1974,  confirmé en juillet
2011", affirme qu’elle a "procédé dans
les délais à la mise en conformité de
ses statuts à la loi de 2012 mais sans
recevoir, à ce jour, de récépissé".

R. N. 



Pour le nouveau fond de
teint Dior, l'actrice réalise
un imparable numéro de
charme.
Au cinéma, Natalie
Portman enchaîne les
rôles ! Sur la planète
Beauté, elle conserve celui
d'égérie Dior. L'actrice
enfile de nouveau ce
costume pour une
nouvelle campagne
publicitaire dans lequel
elle réalise un imparable
numéro de charme...
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ALEXANDRA LAMYRENAUD
À LONDRES APRÈS LA RUPTURE :
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"Je ne v ai s pas ment i r, j 'ai b eaucoup
p l euré ! Se

ret rouv er
s eul e à l 'ét ranger,

p as s é 40 ans , ça fai t un

peu l o s e au début ! Mai s une fo i s au p lus bas , j e ne

pouv ai s que remont er ! J'en ai t i ré une fo rmidab l e

l eçon : ne comp t er que sur mo i -même", racont
e

Al exandra
Lamy à El l e . À 46

ans , el l e s
e s ent

mervei l l eu
s ement bi

en et cel a
s e vo i t : c

omme

récemmen
t au musée

Grév in où
el l e a i nau

guré

sa s tatue d
e ci re !

L'ÉGÉRIE DIOR SÉDUIT LA PLANÈTE BEAUTÉ

MIDI LIBRE
N° 3336 | Dimanche 11 mars 20182 LE MI-DIT

nouvelles zones
industrielles enri-
chissent le nou-
veau port Centre
d’El-Hamdania.

3 34 400
morts et plus
de 900 blessés

en
une semaine.

demandes de
rééchelonnement de
dettes introduites
depuis septembre

2017.

DD
ii
xx
ii
tt

"Les réformes const i tut ionnel les et  juridiques ini t iées par
le président  de la Républ ique,  Abdelaziz  Boutefl ika,  inter-
v enaient  pour renforcer davantage la place de la femme

algérienne dans l 'édi ficat ion sociale à t rav ers les opportu-
ni tés qui  lui  sont  offertes pour contribuer à la v ie pol i -

t ique et  aux efforts  de dév eloppement . " 

Général-major 
Abdelghani Hamel 

L’application mobile de guide touristique de la
wilaya d’Ouargla voit le jour 

E n collaboration avec l'Organisation nationale des journa-
listes sportifs algériens,à l’occasion de la Journée interna-
tionale de la femme, célébrée le 8 mars de chaque année,

une trentaine de journalistes sportives ont été honorées par le
ministère de la Jeunesse et des Sports. Ould Ali a réitéré, pour
l’occasion, l'engagement des pouvoirs publics à valoriser la
ressource humaine féminine et à défendre le principe de l'éga-
lité. De son côté, le ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a rappelé le combat de la femme algérienne depuis la
guerre de Libération nationale qui a permis de révéler au grand
jour des championnes de haut niveau en sport et dans d'autres
domaines. Pour leur part, les journalistes honorées ont salué
les initiateurs de ce geste "très significatif" à leur égard et, à
travers elles, envers toutes les femmes journalistes algé-
riennes. "La cérémonie conviviale à laquelle je viens de pren-
dre part restera gravée dans ma mémoire. Elle est très signifi-
cative et m'a permis, personnellement, de revoir

des consœurs que je n'ai plus revues depuis un bon bout de
temps", s'est réjouie Razika Guerrache, journaliste à la rédac-
tion sportive de l'agence APS . 

L a nouvelle application mobile de guide touristique de la
wilaya d’Ouargla est dorénavant, accessible. Premier du
genre dans la région, ce guide numérique a été développé

pour un téléchargement gratuit, depuis Google Play Store sur
les plateformes numériques, à savoir les smartphones et les
tablettes qui fonctionnent sous le système d’exploitation
mobile ''Android''. Il permet à l’utilisateur d’accéder aux diffé-
rentes données, dont la liste d’agences de voyage, les structures
d’hébergement, en plus de la carte touristique et les zones tou-
ristiques que recèle cette wilaya du sud-est du pays. La création
de cette application, qui bénéficiera graduellement de mises à
jour et d’améliorations touchant notamment sa conception, en
vue de réponde aux besoins des usagers, s’inscrit dans le cadre
des efforts menés dans le cadre de la numérisation des presta-
tions destinées au grand public, en mettant les technologies de
l’information et la communication au service du développe-
ment du tourisme. Le tourisme dans la wilaya d’Ouargla, dont
le parc hôtelier est composé d’une trentaine de structures tota-
lisant environ 1.800 lits, est caractérisé notamment par le tou-

risme de circuit (sorties de courtes durées vers les zones péri-
phériques sahariennes et présahariennes), en plus de l’éco-tou-
risme et du tourisme culturelle et religieux.

L a Fédération algérien de football (Faf) ne ménage aucun
effort pour assurer la formation des jeunes talents. Après
le choix des meilleurs techniciens locaux à la direction

technique nationale et à la direction des équipes nationales, de
nouvelles directives prouvent que la promotion du football de
base est l’une des priorités de la Faf. C’est ainsi que le dépar-
tement de Développement et d’élite de la direction technique
nationale lance une grande opération d’identification et de
recensement des écoles de football. Cette opération a pour
objectif de créer un vrai partenariat avec l’ensemble des écoles
de football en Algérie, et permettra, par la suite, de lancer un
programme de formation d’entraineurs spécifiques pour les
tranches d’âges de 6 à 13 ans. L’identification et le recensement
des écoles de football à travers le territoire permettra de pro-
grammer des tournois nationaux et internationaux au profit de
ces écoles. A cet effet, le département de développement et
d’élite de la direction technique nationale invite toutes les
écoles de football à remplir le formulaire de la fiche d’identifi-
cation dont le lien se trouve sur le site de la Fédération
algérienne de football.

Opération de recensement des écoles 
de football en Algérie

Une trentaine de journalistes sportives honorées
par El Hadi Ould Ali La Chine bannit

temporairement 
la lettre

- N - sur Internet  
La Chine a ainsi récemment décidé debannir la lettre - N - sur le Web. 
Le gouvernement tentait de mettre fin à
une discussion concernant la proposition
du Parti communiste chinois de suppri-
mer les limites du mandat présidentiel.
Actuellement, la limite est de 2 mandats
de 5 années chacun. Le parti propose de
supprimer ces limites, ce qui permettrait
au président actuel, Xi Jinping, de rester
au pouvoir indéfiniment.  
Nombreux furent les citoyens à exprimer
leur désaccord, en particulier. En Chine,
le N est un équivalent du X en algèbre.
Les censeurs espèrent ainsi empêcher des
expressions comme - N mandats à la pré-
sidence -.   
Difficile de savoir pourquoi au juste cette
décision fut prise mais le bannissement
n’a duré que quelques jours…

Une agence 
funéraire veut 
utiliser l’IA
pour faire 

communiquer
avec les défunts

En Suède, une agence funéraire cherche
actuellement des volontaires pour un
projet un peu particulier : permettre aux
gens de communiquer avec leurs proches
récemment décédés. Et c'est un projet
tout à fait sérieux, et scientifique, à base
d'intelligence artificielle. 
Les scientifiques du projet veulent créer
non pas des robots ou des androïdes qui
seraient des copies pleinement
conscientes des proches décédés comme
on peut le lire ici ou là dans certains
médias mais utiliser l’intelligence artifi-
cielle dans des algorithmes pour soulager
la peine des vivants. 
Fenix envisage d’utiliser tout un tas
d’informations concernant le défunt pour
que l’algorithme – à la manière d’un
chatbot – soit capable d’interagir avec un
proche vivant sur des sujets divers,
comme la météo, leurs passe-temps
favoris, leurs préférences en terme de
café, etc. 
Autrement dit, il ne sera pas possible de
discuter de l’actualité ou du dernier
blockbuster au cinéma mais ce pourrait
être un moyen supplémentaire, outre les
photos et vidéos, de se souvenir de nos
proches. Encore faudra-t-il que ce chatbot
dopé à l’intelligence artificielle n’ait pas
de terribles implications émotionnelles
sur les proches encore vivants. 



L’ ancien Premier ministre
marocain Abderrahmane
Youssoufi qui a dirigé le

pays de 1998 à 2002 évoque,
dans ses mémoires, l’enlève-
ment non élucidé de l’opposant
marocain Mehdi Ben Barka à
Paris et le rôle, selon lui
"majeur", du dernier suspect
toujours en vie, Larbi Chtouki.
Figure de proue du mouvement
anticolonialiste, Mehdi Ben
Barka a été enlevé le 29 octo-
bre 1965 à Paris. Son corps n’a
jamais été retrouvé et sa
famille s’interroge toujours sur
son sort, sur l’identité de ses
assassins, sur les responsabili-
tés de la France et du Maroc ou
même d’Israël et des États-
Unis. "Tout le monde sait que
ce Larbi Chtouki n’est autre
que Miloud Tounzi des services
secrets marocain - Cab 1+ -,
mais il l’a toujours nié, même
si les autorités françaises l’ont
identifié" avec des expertises
graphologiques, révèle M.
Youssoufi, figure de la gauche
marocaine dans ce livre de
confidences, écrit par un de ses
amis, M’barek Bouderka, et
salué comme un évènement au
Maroc.
Dans l’affaire Ben Barka, un
premier procès en 1967 a per-
mis d’établir que l’enlèvement
avait été planifié par les ser-
vices secrets marocains avec la
complicité de policiers et de
truands français.
"Larbi Chtouki a joué un rôle

majeur, c’est lui qui a établi
tous les contacts avec les qua-
tre tueurs" et assurait la coordi-
nation de l’enlèvement, affirme
M. Youssoufi dans ses
mémoires intitulées Récits du
passé. Miloud Tounzi "a fini
par avouer devant l’Instance
équité et réconciliation qu’il
utilisait un passeport au nom
de Larbi Chtouki", affirme cet
ancien compagnon de route de
Ben Barka qui accepta en 1998
de prendre la tête d’un "gou-
vernement d’alternance" à la
demande du roi Hassan II,
après des décennies de pouvoir
absolu.

Trop tard
Dans son livre, Abderrahmane
Youssoufi affirme qu’en avril
1965, six mois avant l’enlève-
ment de Ben Barka, Hassan II
avait dit devant lui qu’il était
"trop tard" pour envisager que
l’opposant revienne au Maroc
– où il avait été condamné à
mort par contumace en 1964.
Cette phrase ambiguë avait été
prononcée pendant une rencon-
tre avec des dirigeants de

l’Union des forces populaires
du Maroc (UNFP) consacrée à
la possible formation d’un gou-
vernement d’union nationale,
selon son récit. Cette alter-
nance "consensuelle" allait per-
mettre à la gauche de gouver-
ner, après 38 ans d’opposition.
Arrêté deux fois pendant "les
années de plomb", en 1960 et
63, libéré en 1964, exilé de
1965 à 1981, Aderrahmane
Youssoufi devint ainsi l’unique
opposant dans le monde arabe
à prendre la tête d’un gouver-
nement dit d’alternance.
Son retrait de la vie politique
en 2003 avait été interprété
comme un constat d’échec de
la transition démocratique pro-
mise. Il s’était alors retiré de la
vie politique et astreint au
silence. La parution de son
livre, qui coïncidait avec l’an-
niversaire de ses 94 ans a été
célébrée par un hommage à
Rabat, en présence notamment
de l’ancien Premier ministre
espagnol Felipe Gonzales et du
diplomate et politicien algérien
Lakhdar Brahimi.

Évasif
Le premier tome de ses
mémoires relate son histoire
personnelle, sa trajectoire de
militant pour l’indépendance
nationale, son engagement
contre le régime d’Hassan II
avant sa décision de coopérer
avec lui.
Il décrit factuellement les prin-
cipaux épisodes de l’alternance
et les résistances rencontrées
par son gouvernement, mais
reste évasif sur plusieurs points
sensibles. Dans l’affaire Ben
Barka, le ministre marocain de
l’Intérieur de l’époque,
Mohamed Oufkir, a été
condamné par contumace à la
réclusion criminelle à perpé-
tuité en 1967 aux assises de
Paris, en même temps que qua-
tre truands français impliqués
dans l’enlèvement et le
dénommé - Larbi Chtouki -.
Deux Marocains soupçonnés
d’avoir participé à l’enlève-
ment et visés par un mandat
d’arrêt sont décédés en octobre
2015 et septembre 2017. Le
juge d’instruction en charge de
l’enquête française de 2004 à
2013 avait aussi lancé un man-
dat d’arrêt en 2007 contre le
dénommé Larbi Chtouki. Sans
résultat. Il y a deux ans, ce
magistrat déplorait que le sus-
pect puisse vivre tranquille-
ment à Rabat, à quelques
mètres de l’avenue Ben
Barka”.

Le journaliste et membre fon-
dateur du quotidien El Watan,
Mohamed Larbi a rejoint ce
matin son créateur, terrassé,
comme de nombreux
confrères, par une crise car-
diaque. La triste nouvelle s'est
répandue comme une traînée
de poudre et le défunt
Mohamed n'aura même pas
eu e loisir de jouir enfin d'une
retraite bien méritée après
plus de 40 ans de service dans
ce métier à haut risque.
Mohamed Larbi, plus connu
par son pseudonyme de - T.
Hocine - durant la décennie

noire, est l'un des spécialistes
des question internationales.
Il aura géré le service "Inter"
d'El Watan depuis sa création
en 1990 jusqu'à 2011 pour se
consacrer ensuite à l'analyse
avec ses nombreux éditoriaux
sur les dynamiques géopoli-
tiques qui agitent notre
région.
Mohamed Larbi etait surtout
un fervent soutien au peuples
qui luttent pour leur autodé-
termination à l'image de la
cause palestinienne et celle du
Sahara occidental pour les-
quelles il aura consacré de

nombreuxs de textes.
Mohamed Larbi était un fin
connaisseur des dossiers.
C'est une mémoire vivante de
toutes les questions interna-
tionales qu'il a suivies depuis
les années 70 et 80 au sein du
journal El Moudjahid où il
avait fait ses armes avant de
se lancer dans "l'aventure
intellectuelle" en 1990 en
créant avec ses amis et col-
lègues le quotidien El Watan.
Homme attachant, il n'hésitait
pas à aider les jeunes journa-
listes à mieux traiter un sujet
en leur livrant des précisions

ou des anecdotes glanées tout
au long de sa riche carrière.
C'est une perte énorme pas
seulement pour El Watan
mais aussi pour toute la presse
nationale.l
L'enterrement a au lieu hier
au cimetière d'El Kattar après
la prière d'El Aâsr, a-t-on
appris auprès de sa famille.
En ces douloureuses circons-
tances Midi Libre s'associe à
la douleur de sa famille et
exprime son soutien à sa
famille, ses deux enfants
Rachid et Tarik ainsi qu'à ses
collègues d'El Watan.
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

MÉMOIRES D’UN ANCIEN PREMIER MINISTRE

L’AFFAIRE BEN BARKA
ÉVOQUÉE

MÉDIAS

LE JOURNALISTE MOHAMED LARBI
D'EL WATAN NOUS QUITTE

NOYADE DE 5 ENFANTS
DANS UN LAC À

BORDJ-BOU-ARRERIDJ
3 MORTS ET
2 RESCAPÉS

Trois corps d'enfants sans vie
ont été repêchés, avant-hier,
par les éléments de la
Protection civile d'un lac dans
la commune d'Annaser dans la
wilaya de Bordj-Bou-Arreridj
alors que deux autres enfants ont
été sauvés. Dans un communi-
qué rendu public les services de
la Protection civile ont indiqué
que les cinq enfants se sont
noyés dans ce lac situé dans la
commune Annasser dans la
wilaya de Bordj- Bou-Arreridj.
Trois cadavres ont été repêchés
et les deux autres enfant ont été
sauvés et évacués vers l'hôpital
de la ville de Bordj-Bordj-
Arreridj. Les victimes étaient
âgées entre 8 et 5 ans.

AÏN-DEFLA
3 PERSONNES

ASPHYXIÉES AU
GAZ DE VILLE

Les éléments de la Protection
civile de Boumedfaâ à Aïn-Defla
sont intervenus, avant-hier
après-midi, au niveau d’une cité
de la ville en vue de porter
secours à trois personnes
asphyxiées suite à l’inhalation
de gaz de ville, a-t-on appris
auprès de la direction locale de
ce corps constitué. L’incident
s’est produit au niveau de la cité
des 430 logements de
Boumedfaâ lorsque trois mem-
bres d’une même famille (un
enfant de 5 ans et deux autres
femmes âgées respectivement
de 23 et 29 ans) ont inhalé du
gaz de ville émanant d’un
chauffe-eau défectueux. La célé-
rité de l’intervention des pom-
piers a permis d’éviter l’irrépa-
rable, a-t-on souligné, signa-
lant que les victimes ont reçu
les premiers soins sur place
avant d’être évacuées vers la
polyclinique de la ville.

SESSION DE
RATTRAPAGE DU DEMS
LES MÉDECINS
RÉSIDENTS

BOYCOTTERONT
L’EXAMEN

C’est toujours le statu quo dans
le conflit entre médecins rési-
dents et gouvernement, tant du
point de vue hospitalier qu’uni-
versitaire. Le ministère de
l’Enseignement supérieur a
appelé leur représentant pour
une réunion lundi dont l’ordre du
jour portera sur la session de
rattrapage du DEMS, prévue
pour le 18 mars.
Mais le syndicat, Camra, a pré-
venu hier que les médecins rési-
dents boycotteront cet examen,
dans la continuité de leur mou-
vement de protestation qui dure
depuis trois mois.
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L’ÉGLISE 
PROTESTANTE 

D’ALGÉRIE DÉNONCE  

REGROUPEMENT
EN HAUT DU TABLEAU

FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 2 MOBILIS 
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LES RÉVÉLATIONS DE
LAKHDAR BRAHIMI 
LLaakkhhddaarr  BBrraahhiimmii  ss’’eesstt  lloonngguueemmeenntt  eexxpprriimméé  ssuurr  llaa  ssiittuuaattiioonn  

eenn  AAllggéérriiee  eett  ddaannss  llaa  rrééggiioonn  eenn  ssoorrttaanntt  ppaarrffooiiss  ddee  
ssaa  rréésseerrvvee  hhaabbiittuueellllee..  Page 3


